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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 193 
- без перепечаток 144 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ опубликовала данные продвинутой статистики игроков по итогам 
первой части сезона (Чемпионат.com) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на официальном сайте 
представила итоги выступления игроков в первой части регулярного 
чемпионата по данным умной статистики. 

перейти к статье 

Известный в прошлом нападающий СКА Михаил Кравец поделился 
впечатлениями о матче звезд КХЛ (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Петербургский тренер Михаил Кравец стал участником матча звезд КХЛ.  

перейти к статье 

СКА может переехать на новую арену в текущем сезоне, сообщили в клубе 
(Р-Спорт) 
Медведев: в конце января может быть дан ответ о переезде СКА на новую 
арену 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Интервью с Михалом Чайковски - о КХЛ, "Спартаке", Ковальчуке, Москве и 
близости Словакии с Россией по менталитету (Чемпионат.com) 
Защитник "Спартака" получает огромное удовольствие от игры в КХЛ, а в 
России у него уже больше друзей, чем дома в Словакии. 

перейти к статье 

Михаил Скрыль: Алистров? Можно сказать, что СКА со своим выбором 
угадал (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист "СЭ" Михаил Скрыль специально для "БХ" прокомментировал 
выступление белорусского форварда Владимира Алистрова за СКА. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион уверен, что Ковальчук, как "дядька", поможет 
"Спартаку" (Р-Спорт) 
Победитель Игр Шалимов: Ковальчук, как "дядька", определенно поможет 
"Спартаку" 

перейти к статье 

Рябыкин определил позиции в "Витязе", нуждающиеся в усилении до 
дедлайна КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

47-летний российский специалист Дмитрий Рябыкин возглавляющий 
подмосковный "Витязь", высказался о том, какие позиции нуждаются в усилении 
до окончания периода регистрации игроков в КХЛ. 

перейти к статье 

Алексей Бондарев: "В паузе на Кубок Первого канала "Витязь" провел 
мини-предсезонку. До плей-офф - семь очков, поборемся" (Russia-
hockey.ru) 
Тренер по защитникам "Витязя", чемпион России-2011, обладатель Кубка 
европейских чемпионов-2005 - о планах подмосковного клуба на вторую 
половину сезона, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Капитан "Сибири" Прохоркин может покинуть клуб из-за конфликта с 
руководством (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Капитан "Сибири" Николай Прохоркин может покинуть команду, сообщает в 
своем телеграм-канале журналист Иван Богун. 

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов - о паузе в чемпионате, атмосфере в минском 
"Динамо" и предстоящем матче с "Витязем" (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов рассказал о паузе в 
чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

"Было желание доказать, что я лучший": Самонов - о доверии в 
"Салавате" и голе в Матче звезд КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Стать одним из лучших вратарей текущего сезона КХЛ помогло доверие 
тренерского штаба "Салавата Юлаева".  

перейти к статье 

"Не идет и речи внутри команды, что мы будем куда-то падать" (Известия 
(iz.ru)) 
Вратарь "Лады" Владислав Подъяпольский - о сенсационных успехах 
тольяттинского клуба в КХЛ, хоккейных навыках Аршавина и новой арене в 
Питере 

перейти к статье 

Уволить Билла нельзя, оставить. Судьбоносный цугцванг для 
Валиуллина в "Ак Барсе" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Кризис в "Ак Барсе" приобретает все более систематические черты и вопрос о 
сохранении Зинэтулы Билялетдинова у руля команды летом становится все 
актуальнее.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

В "Судейской" разобрали удаление Ахиярова в игре "Сибири" и минского 
"Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
В программе "Судейская" главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов, эксперт 
Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали удаление 
Тимура Ахиярова в игре "Сибири" и минского "Динамо". 



 

 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
Экс-игрок "Аризоны" Жан-Себастьян Ди продолжит карьеру в 
"Нефтехимике" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", канадский нападающий Жан-Себастьян Ди продолжит 
карьеру в нижнекамском "Нефтехимике".  

перейти к статье 

"Амур" может обменять Панюкова в "Барыс". Он перешел в хабаровский 
клуб полтора месяца назад (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Нападающий "Амура" Кирилл Панюков может быть обменян в "Барыс", 
сообщает телеграм-канал "Головой об лед". 

перейти к статье 

Экс-защитник "Автомобилиста" Ефим Гуркин станет игроком "Амура" 
(Чемпионат.com) 
31-летний российский защитник Ефим Гуркин ранее покинувший 
екатеринбургский "Автомобилист", в ближайшее время станет игроком 
хабаровского "Амура".  

перейти к статье 

Покинувший "Амур" защитник Волгин продолжит карьеру в "Ладе" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", "Лада" подпишет контракт с защитником 
Алексеем Волгиным. Сегодня "Амур" расторг контракт с игроком обороны по 
соглашению сторон. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Расслабляться можно только после завершения карьеры". Кирилл 
Свищев - об адаптации в "Торпедо", Василии Атанасове и хоккейном 
менталитете (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Центрфорвард выступает в КХЛ и готов помочь "Чайке" снова выиграть Кубок 
Харламова.  

перейти к статье 

"Ирбис" ворвался в топ-5 индекса силы на Востоке (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  

перейти к статье 

Покер в 16 лет! Кирилл Емельянов забросил половину шайб своей 
команды (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
От рук форварда пострадали туляки.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 



 

 

(основные новости) 
 

Итоги первой части сезона ЖХЛ: "Агидель" и "Торпедо" в топе, прогресс 
молодежи, Шкалева - лучший снайпер (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Декабрьская пауза в чемпионате - хороший момент, чтобы подвести итоги 
первой части сезона Женской хоккейно лиги. О главных событиях рассказывает 
официальный сайт ЖХЛ.  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

Третьяк: ФХР не возражает против продления сезона КХЛ до мая (ТАСС) 
КХЛ предложила руководителям клубов рассмотреть вариант календаря, при 
котором регулярный чемпионат начнется 5 сентября и завершится 15 марта, а 
плей-офф должен закончиться 15 мая 

перейти к статье 

Третьяк поделился мнением о предложении изменить календарь КХЛ (Р-
Спорт) 
Третьяк: ФХР не выступает против предложения об изменении календаря КХЛ 

перейти к статье 

"Россия, как одна из сильных хоккейных стран, должна помогать всем" - 
Третьяк о развитии хоккея в Индии (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в беседе с 
корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что Россия должна помогать другим 
странам в развитии хоккея с позиции сильной федерации. 

перейти к статье 

"МОК неправильно поступает, ущемляет нас" - Третьяк о допуске россиян 
на Олимпиаду в Париже (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил "Матч ТВ", 
что Международный олимпийский комитет ( МОК ) поступает неправильно по 
отношению к России и ущемляет страну. 

перейти к статье 

Третьяк поддержал Овечкина после безголевой серии в НХЛ (Р-Спорт) 
Третьяк о безголевой серии Овечкина: он профессионал и знает, что надо 
делать 

перейти к статье 

Владимир Машков стал амбассадором развития хоккейных отношений 
между Россией и Индией (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Владимир Машков стал амбассадором развития хоккейных отношений между 
Россией и Индией  

перейти к статье 

В ФХР объявили о начале сотрудничества с холдингом из Индии 
(Чемпионат.com) 
"Академия СКА" и школа "Красная Машина Юниор" под эгидой Федерации 
хоккея России (ФХР) объявили о подписании меморандума о сотрудничестве с 



 

 

CHAMPIONS Group - мультинациональным холдингом, созданным в Индии и 
занимающимся развитием инфраструктуры и спорта.  

перейти к статье 

Академия СКА и "Красная Машина Юниор" заявили о сотрудничестве с 
CHAMPIONS Group (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Академия СКА" и школа "Красная Машина Юниор" под эгидой ФХР объявляют 
о подписании меморандума о сотрудничестве с CHAMPIONS Group - 
мультинациональным холдингом, созданном в Индии и занимающимся 
развитием инфраструктуры, информационными технологиями, недвижимостью, 
информационно-развлекательными мероприятиями и развитием спорта.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг получил премию за сохранение победных традиций 
России (Р-Спорт) 
Ротенберг получил премию "Герои хоккея" за сохранение победных традиций 
России 

перейти к статье 

Ротенберг: ФХР делает все, чтобы сборная Россия была готова победить 
Канаду (Р-Спорт) 
Ротенберг: ФХР делает все, чтобы сборная Россия была готова победить 
Канаду 

перейти к статье 

Александр Медведев: "Соглашение с Индией охватывает не только 
хоккей" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Александр Медведев: "Соглашение с Индией охватывает не только хоккей"  

перейти к статье 

"Хоккей на главной сцене": гала-ужин и вручение премии "Герои хоккея" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В Михайловском театре в Санкт-Петербурге прошел гала-ужин "Хоккей на 
главной сцене".  

перейти к статье 

Вратарь Серебряков стал самым ценным игроком года по версии 
Федерации хоккея России (ТАСС) 
Вручение премии "Герои хоккея" состоялось в Михайловском театре в Санкт-
Петербурге 

перейти к статье 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Каменский: Кубок Первого канала - хорошая проверка для Казахстана и 
Беларуси и шанс для наших молодых ребят (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский высказался о 
значимости Кубка Первого канала по хоккею, который стартовал 14 декабря.  

перейти к статье 

Каменский - о важности Кубка Первого канала: есть шанс раскрыться и 
показать себя (Чемпионат.com) 



 

 

Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский заявил, что 
молодым и малоизвестным хоккеистам есть шанс показать себя на Кубке 
Первого канала. Во вчерашнем матче сборная "Россия 25" обыграла сборную 
"Звезды и ВХЛ" со счетом 5:2. 

перейти к статье 

Каменский считает, что интерес к Кубку Первого канала будет всегда. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Вице-президент по развитию Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Валерий 
Каменский заявил, что интерес к проведению Кубка Первого канала будет 
всегда. Он рассказал о важности такого турнира, в том числе для молодежи.  

перейти к статье 

Медведев объяснил низкую посещаемость матча сборной "Россия 25" (Р-
Спорт) 
Медведев: низкая посещаемость матча "России 25" была из-за раннего начала 
матча 

перейти к статье 

Щитов о Кубке Первого канала: "Звание международного турнир носит с 
большой натяжкой, там нет серьезных целей. Никто не понимает его 
значения" (Sports.ru) 
Никита Щитов высказался о неприезде Голдобина и Порядина в "Россию 25".  

перейти к статье 

"Потолок зарплат все уравновесил". Защитник сборной "Россия 25" 
Елесин предпочитает конкуренцию (Советский спорт) 
Александр поделился своими эмоциями от участия в Кубке Первого канала.  

перейти к статье 

"Звезды и ВХЛ" - интересный эксперимент на Кубке Первого канала. 
Вышли вырывать место под солнцем (Allhockey (allhockey.ru)) 
Парни хотят проявить свои лучшие качества, чтобы играть в ведущей хоккейной 
лиге страны на постоянной основе.  

перейти к статье 

Назаров: на фоне унылого, брошенного Евротура наш Кубок Первого 
канала выглядит грандиозно (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров сравнил Кубок Первого канала с Евротуром 
и оценил победу сборной "Россия 25" в первом матче турнира над сборной 
"Звезды и ВХЛ" со счетом 5:2. 

перейти к статье 

Василий Атанасов: "Смотрю пресс-конференции Ларионова и что-то 
оттуда беру" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После победы над сборной "Звезды и ВХЛ" (5:2) дебютант сборной России U25 
Василий Атанасов ответил на вопросы корреспондента Охтинского пресс-
центра.  

перейти к статье 

Хоккеист объяснил, чем важен Кубок Первого канала для сборной России 
(Р-Спорт) 



 

 

Зинченко: Кубок Первого канала показывает, что сборная продолжает 
существовать 

перейти к статье 

"Приезжай и балдей". Григоренко о скандальном отказе Голдобина от 
вызова в сборную России (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко оценил отказ выступать за сборную "Россия 
25" на Кубке Первого канала лидеров "Спартака" Николая Голдобина и Павла 
Порядина. 

перейти к статье 

Игорь Григоренко ответил на вопрос, нужно ли проводить Кубок Первого 
канала (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко ответил на вопрос о том, нужно ли проводить 
Кубок Первого канала. 

перейти к статье 

"Чего на него взъелись?" Плющев высказался об отказе Голдобина от 
вызова в сборную России (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России и бывший главный тренер национальной команды 
Владимир Плющев оценил отказ выступать за сборную "Россия 25" на Кубке 
Первого канала лидеров "Спартака" Николая Голдобина и Павла Порядина. 

перейти к статье 

Люди не ходят на Кубок Первого канала. Болельщиков перекормили 
хоккеем без интриги (Советский спорт) 
Главный турнир сборных переживает не лучшие времена.  

перейти к статье 

Кабат: в формате 3 на 3 я бы увеличил периоды и уменьшил площадку 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий команды "Россия 25" Михаил Кабат в беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился впечатлениями от турнира в 
формате три на три, проходящего в рамках Кубка Первого канала. 

перейти к статье 

Вратарь "Адмирала" Иванов высказался о перспективах хоккея 3х3 в 
мире (ТАСС) 
Голкипер считает, что соревнования по этой дисциплине из-за своей 
зрелищности станут повседневными 

перейти к статье 

Команда "Россия 25" выиграла турнир по хоккею 3x3 на Кубке Первого 
канала (ТАСС) 
В финале россияне обыграли команду "Звезды и ВХЛ" 

перейти к статье 

Быков: хорошо бы заменить сборную Китая на Кубке Первого канала, но 
это больше их проблема (Meta Ratings (metaratings.ru)) 



 

 

Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков объяснил, 
почему игрокам и тренерам важно приезжать в национальную сборную на Кубок 
Первого канала, а также высказался о сборной Китая.  

перейти к статье 

"Россия 25" - лучшая в формате 3 на 3. Теперь дело за главным трофеем 
Кубка Первого канала (Allhockey (allhockey.ru)) 
Рассказываем о соревнованиях по новому формату хоккея, которые прошли в 
пятницу в "Ледовом".  

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский считает, что на Овечкина не нужно давить из-за безголевой 
серии в НХЛ (ТАСС) 
Россиянин ранее установил личный антирекорд по продолжительности 
безголевой серии НХЛ 

перейти к статье 

Каменский: Овечкин не выпадает из погони за Гретцки из-за безголевой 
серии (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский отреагировал 
на рекордную безголовую серию Александра Овечкина в НХЛ из 11 матчей.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Овечкин в следующую неделю забьет 10 голов в НХЛ" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг считает, что российский 
форвард "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин в ближайшее время 
прервет безголевую серию в НХЛ. 

перейти к статье 

Крикунов прокомментировал безголевую серию Овечкина в НХЛ (ТАСС) 
Заслуженный тренер России отметил, что нападающему нужно забить один гол, 
и все станет на свои места 

перейти к статье 

"Овечкин просто будет забивать и забивать!" Великий русский снайпер 
вытащит себя из болота - Вашингтон в него верит (Sport24.ru) 
Нужно лишь прервать затянувшуюся черную полосу. 

перейти к статье 

На помощь Овечкину пришли лучшие экстрасенсы России. Теперь у 
рекорда Гретцки нет шансов (News.sportbox.ru) 
Легендарный хоккеист обновил свой антирекорд по количеству матчей без 
голов в НХЛ. Для борьбы с кризисом все средства хороши. 

перейти к статье 

Экс-форвард сборной России ответил на вопрос, сколько голов забьет 
Овечкин в сезоне (Чемпионат.com) 



 

 

Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко ответил на вопрос, сколько голов забьет 
капитан "Вашингтона" Александр Овечкин в нынешнем сезоне НХЛ.  

перейти к статье 

Свечников: "В России другая атмосфера. Скучаю по бане, друзьям и 
семье" (Sport24.ru) 
Нападающий "Каролины Харрикейнз" Андрей Свечников рассказал, по чему он 
больше всего скучает в Америке.  

перейти к статье 

"Коламбус" - первая команда в НХЛ, победившая в матче после пяти 
пропущенных шайб в третьем периоде (Sport24.ru) 
"Коламбус Блю Джекетс" установил рекорд Национальной хоккейной лиги. 
Команда Паскаля Венсана обыграла "Торонто Мэйпл Лифс" после того как 
пропустила пять шайб в третьем периоде.  

перейти к статье 

Два хоккеиста из России попали в декабрьский рейтинг лучших 
проспектов на драфте НХЛ 2024 (Чемпионат.com) 
Сразу два хоккеиста из России оказались в десятке наиболее перспективных 
игроков в декабрьском рейтинге популярного североамериканского портала 
Sportsnet. 

перейти к статье 

Егор Назаров: "С детства у меня мечта играть за "Трактор" - эта команда в 
моем сердце" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Голкипер тюменского "Рубина" Егор Назаров рассказал о мечте выступать за 
челябинский "Трактор" в Фонбет Чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Покупатели квартир в Tau House получат подарки от капитана ХК "Салават 
Юлаев" (ИА Башинформ) 
Группа компаний "Садовое кольцо" и хоккейный клуб "Салават Юлаев" 
запускают акцию "11 друзей Панина".  

перейти к статье 

Хоккеисты "Салавата Юлаева" и "Толпара" провели для детей Уфы 
спортивный урок (ИА Башинформ) 
 В Уфе одну их городских школ посетили капитан "Салавата Юлаева" Григорий 
Панин и участник матча звезд КХЛ, нападающий "Толпара" Сергей Колесников.  

перейти к статье 

Гаджиева о гала-матче с легендами хоккея: "Спасибо команде, они 

сделали все, чтобы я забила" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ведущая "Матч ТВ" и бывшая фигуристка Эмма Гаджиева поблагодарила 
команду, в которой она играла в хоккейном гала-матче, отметив, что партнеры 
помогли ей совершить результативные действия. 

перейти к статье 



 

 

Трусова призналась, что игра в хоккей дается ей сложнее, чем фигурное 
катание (ТАСС) 
В пятницу фигуристка приняла участие в матче команды легенд отечественного 
хоккея и звезд "Локомотива" 

перейти к статье 

Трусова рассказала, что иногда смотрит матчи с участием Овечкина 
(ТАСС) 
В пятницу фигуристка вышла на лед в составе звезд "Локомотива" в 
товарищеском матче против команды легенд отечественного хоккея 

перейти к статье 

ХК "Ак Барс" обновил детскую комнату в отделении нейрохирургии ДРКБ 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Накануне игроки "Ак Барса" Кирилл Адамчук, Дмитрий Кагарлицкий, Кирилл 
Семенов, а также генеральный менеджер клуба Марат Валиуллин и тренер 
Михаил Глухов посетили детскую комнату в отделении нейрохирургии ДРКБ.  

перейти к статье 

Экс‑футболист сборной России Сычев назвал три клуба КХЛ, игра 

которых ему нравится больше всего (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Экс‑футболист сборной России Сычев назвал три клуба КХЛ, игра которых ему 

нравится больше всего  
перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ опубликовала данные продвинутой статистики игроков по итогам 
первой части сезона (Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 2023) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на официальном сайте 
представила итоги выступления игроков в первой части регулярного 
чемпионата по данным умной статистики. 
Так, стало известно, что лишь два игрока с начала регулярного чемпионата 
преодолели дистанцию в 200 километров - это 28-летний защитник Антон Сизов 
(205,8 км) из "Торпедо" и его 22-летний коллега по амплуа из санкт-
петербургского СКА Александр Никишин (200,0) км. Тройку лидеров по этому 
показателю замкнул еще один представитель "Торпедо" - Богдан Конюшков 
(199,8 км). 
Лучшие по пройденной дистанции с шайбой - Владимир Ткачев (17,5 км) из 
омского "Авангарда", представитель "Куньлунь Ред Стар" Райан Меркли (17,4 
км) и Александр Николишин (17,2 км) из СКА. 
Лидеры среди вратарей по показателю xG- (ожидаемые голы за вычетом 
реально пропущенных голов. - Прим. "Чемпионата") - Патрик Рыбар (15,94) из 
"Спартака" и Александр Самонов (13,2) из "Салавата Юлаева". 
По числу успешных передач среди защитников в лидерах Богдан Конюшков из 
"Торпедо" (1746), а среди нападающих - форвард омского "Авангарда" 
Владимир Ткачев (1234). 
По силе броска возглавляют гонку сразу два игрока - это Семен Чистяков из 
"Авангарда" и Владислав Семин из "Лады", бросившие шайбу со скоростью 169 
км/ч. 
Лучшими по чистой максимальной скорости по итогам первой половины сезона 
стали Алексей Пустозеров (39,7 км/ч) из "Салавата Юлаева", Спенсер Фу (39,6 
км/ч), представляющий "Куньлунь Ред Стар", и Сергей Дубакин (39,5 км/ч) из 
"Сибири". 

https://www.championat.com/hockey/news-5359398-khl-opublikovala-dannye-
prodvinutoj-statistiki-igrokov-po-itogam-pervoj-chasti-sezona.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Известный в прошлом нападающий СКА Михаил Кравец поделился 
впечатлениями о матче звезд КХЛ (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 15 декабря 2023) 
Петербургский тренер Михаил Кравец стал участником матча звезд КХЛ. 
Причем благодаря этому событию он собрал целый букет особых для себя 
эмоций, все-таки на мероприятие, проходившее в родном городе на новой 
"СКА-арене", он попал в год своего 60-летия... А ведь еще пять лет назад этот 
специалист тренировал в МХЛ "СКА-Варягов", четвертую команду иерархии 
СКА. Невероятный карьерный скачок! Кравцу, впрочем, не привыкать: вся его 
жизнь в хоккее - это американские горки.  
 - Михаил Григорьевич, есть ощущение, что судьба вам сделала в год юбилея 
лучший хоккейный подарок из возможных...  
- Что-то более сильное действительно сложно придумать. Разве что победа в 
Кубке Гагарина... Надеюсь, она впереди. Оказаться в числе участников матча 

https://www.championat.com/hockey/news-5359398-khl-opublikovala-dannye-prodvinutoj-statistiki-igrokov-po-itogam-pervoj-chasti-sezona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5359398-khl-opublikovala-dannye-prodvinutoj-statistiki-igrokov-po-itogam-pervoj-chasti-sezona.html
https://allhockey.ru/news/show/500241-KHL_opublikovala_dannye_prodvinutoj_statistiki_igrokov_po_pervoj_chasti_sezona


 

 

звезд, думаю, мечтает каждый тренер и хоккеист. Таким образом происходит 
признание твоей работы - как одного из лучших специалистов в своем деле. 
Это престижно, почетно и, разумеется, приятно. На "СКА-арену" меня пришла 
поддержать вся семья, и это было очень трогательно.  
 - А ведь перед началом сезона омский "Авангард", который вы тренировали, 
сомневался, продлевать ли с вами контракт... Чувствуете себя безусловным 
победителем ситуации?  
 - К сложностям мне не привыкать. Если вы вспомните мою игровую карьеру, 
она тоже была непростой. Постоянно приходилось доказывать свое право на 
место под солнцем. Тренерская не легче, но для меня это нормально. Просто я 
очень люблю хоккей, это моя жизнь. А сложности закаляют. Приятно, что 
удается доказывать. "Авангард" сейчас держит планку в турнирной таблице 
регулярного чемпионата. Мое появление на матче звезд КХЛ заслуга всей 
команды. Спасибо за это хоккеистам, спасибо моим ассистентам - это 
результат наш общий.  
 - При этом каких-то пять лет назад вы тренировали в МХЛ "СКА-Варягов". До 
этого трудились с китайским "Куньлунь Хэйлунцзян" в ВХЛ, работали в ХК 
"Сочи". Любовь к хоккею вас, мне кажется, прекрасно отблагодарила за 
верность...  
 - Помимо любви и верности было большое желание работать. Кроме того, у 
меня профильное образование - Высшая школа тренеров Ленинградского 
педагогического института.  
 - Суровые сибирские морозы как переносите?  
 - Люди везде живут, ко всему привыкают. Я вот когда ехал в Петербург на матч 
звезд, в Омске было минус 35. Причем по ощущениям это как минус 45! 
Надеюсь, к моменту моего возвращения температура поднимется. А нет - тоже 
не страшно. Оделся потеплее, закрыл лицо, накинул шарфик и пошел на 
стадион.  
 - Пешком передвигаетесь?  
 - Да, мне пять минут до арены.  
 - Как вам "СКА-арена"? Впечатлила?  
 - Не то слово! Прекрасный стадион - большой, красивый. Много болельщиков 
на матче звезд, а будет, уверен, еще больше. Когда-то я сам играл на этом 
месте в хоккей - в СКК. Сюда же ходил на концерты, а еще становился 
свидетелем чемпионства "Зенита". Место, можно сказать, намоленное. 
Отрадно, что на нем выросло новое поколение стадионов, каких в нашей 
стране раньше не было. "СКА-арена" теперь много лет будет радовать 
петербургских болельщиков, и не только.  
 - Вы, вероятно, очень давно на таких огромных аренах не бывали...  
 - Так и есть. Основная масса стадионов КХЛ вмещает от 6 до 12 тысяч 
зрителей. И когда в лиге появляется стадион, способный вместить более 20 
тысяч, это выход на новый уровень. Как петербуржцу, мне вдвойне приятно, что 
такой гигант построен в моем родном городе.  
 - Кстати, когда столько людей - а вмещает "СКА-арена" 21,5 тысячи - над 
головой, это не давит?  
 - Наоборот! Это кайф, это драйв. Мы как артисты, выходящие на сцену. Нам 
чем больше людей смотрят за твоей игрой, тем лучше!  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/izvestnyy-v-proshlom-napadayushchiy-ska-
mikhail-kravets-podelilsya-vpechatleniyami-o-matche-zvezd-kkh/ 

К заголовкам сообщений 
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СКА может переехать на новую арену в текущем сезоне, сообщили в клубе 
(Р-Спорт, Москва, 16 декабря 2023) 
Председатель совета директоров петербургского СКА Александр Медведев 
заявил РИА Новости, что в конце января 2024 года может быть дан 
окончательный ответ о том, когда армейский клуб переедет на новую "СКА 
Арену".  
Арена получила разрешение на ввод в эксплуатацию 3 ноября. Комплекс 
общей площадью 182,3 тысячи квадратных метров является самым большим 
хоккейным стадионом в мире. Ледовая арена способна вместить 21,5 тысячи 
зрителей. 9 и 10 декабря она приняла Матч звезд КХЛ, который суммарно за 
два дня посетили 40066 зрителей. Ранее Медведев заявил РИА Новости, что 
команда переедет на новую арену в следующем сезоне.  
"Никаких противоречий в плане возможного переезда уже к плей-офф нет. Это 
не только теоретическая возможность. Мы находимся на контакте с 
руководителями и владельцами "СКА Арены", составили список вопросов и 
необходимых условий, чтобы переезд мог состояться. Со стороны СКА и со 
стороны арены приложены большие усилия для того, чтобы сделать 
возможный переезд реальным. Окончательный ответ может быть дан в конце 
января", - сказал Медведев.  
"Доволен ли я увиденным на Матче звезд? Мне арена хорошо знакома. Я был 
на ней и три месяца назад, видел весь прогресс. Считаю, что прогресс за это 
время сделан очень большой. Уже за две недели до Матча звезд КХЛ я был 
уверен, что мероприятие состоится на "СКА Арене", варианты переноса даже 
не рассматривались", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20231216/ska_arena-1916154114.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Интервью с Михалом Чайковски - о КХЛ, "Спартаке", Ковальчуке, Москве и 
близости Словакии с Россией по менталитету (Чемпионат.com  , Москва, 
15 декабря 2023) 
Защитник "Спартака" получает огромное удовольствие от игры в КХЛ, а в 
России у него уже больше друзей, чем дома в Словакии. 
Бóльшая часть регулярного сезона КХЛ позади, а "Спартак" первый в турнирной 
таблице. При Алексее Жамнове команда покоряет болельщиков своей игрой, 
Николай Голдобин проводит свой лучший сезон в КХЛ, споря за первенство в 
гонке бомбардиров и снайперов. Да и не только он один - блистают и Павел 
Порядин, и Максим Цыплаков, и Михал Чайковски. Последний - герой 
сегодняшнего эксклюзивного интервью "Чемпионату". 
Словацкий защитник рассказал об огромном удовольствии от игры в 
"Спартаке", жизни в Москве - лучшем, по его мнению, городе мира. Поговорили 
об Алексее Жамнове, который тонко чувствует команду и понимает игроков, и о 
недавнем бомбовом усилении "Спартака" в лице Ильи Ковальчука. О легенде 
тренерского цеха Владимире Крикунове, ночных просмотрах матчей НХЛ, 
Никите Задорове и о многом другом. 
"Москва для меня - лучший город в мире. С Лос-Анджелесом не сравнить" 
 - Михал, без вас уже сложно представить КХЛ - вы восьмой год в лиге, всегда 
выкладываетесь на 100%, играете с душой, являетесь образцом хорошего 
легионера. Что вас так привязало к России?  
 - Я приехал восемь лет назад, и мне здесь очень нравится. У меня тут много 
очень хороших друзей, возможно, даже уже больше, чем дома. Словакия и 
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Россия очень похожи по менталитету - такие же люди, такая же жизнь, 
отношение к тебе. Моей семье здесь очень нравится, и мне тоже нравится 
сейчас в "Спартаке". Хотел бы надолго тут остаться. 
 - Пару лет назад вы говорили, что еще "не настолько обрусели, чтобы шутить 
на русском". А сейчас как с этим обстоят дела?  
 - Сейчас почти все понимаю по-русски и почти все говорю правильно. 
 - Что больше всего любите в Москве?  
 - Здесь все очень просто. Для меня и моей семьи Москва - лучший город в 
мире! Здесь есть все, что хочешь, к тому же в Москве много команд, удобно 
играть с ними на выезде, не надо куда-то уезжать, всегда можно вернуться 
домой к семье после матча. И болельщики наши на этих матчах, всегда болеют 
за команду. Хочу сказать им спасибо за поддержку "Спартака". 
 - Можно ли сравнить Москву с каким-то другим городом мира или она ни на что 
не похожа?  
 - В молодости я играл в Америке, посмотрел разные города, жил в Вашингтоне, 
Оттаве, в Лос-Анджелесе два месяца, Калгари очень хорошо знаю. Но это не 
Москва, ее с другими городами нельзя сравнить. 
- Ожидали ли весной, подписывая контракт, что "Спартак" будет настолько 
крут? В прошлом сезоне команда меняла тренеров как перчатки и не попала в 
плей-офф, а сейчас стала лучшей в лиге?  
 - Я разговаривал с ребятами, которые играли здесь в прошлом году, видел, 
кого клуб подписывает. Здесь очень хорошие игроки, и команда здорово 
выступает. Мы рады, но надо продолжать. 
 - При выборе "Спартака" в межсезонье учитывали фактор уже знакомого вам 
города и нахождение в команде Патрика Рыбара?  
 - Да, разговаривал с Патриком, а также с Вишневским. Мы и раньше были 
знакомы, а сейчас стали очень хорошими друзьями. Он мне все рассказал, и я 
очень рад, что смог вернуться в Москву. 
 - Что скажете об удивительных результатах в КХЛ в этом сезоне? СКА и ЦСКА 
больше не доминируют, появились новые центры силы.  
 - Это хоккей, каждый год каждая команда может выстрелить. Раньше такого не 
было, но сейчас лига чуть-чуть поменялась. Еще рано говорить, что будет в 
итоге, только половина чемпионата прошла. Посмотрим, как будет дальше. 
 - Вы сами идете на личный рекорд по очкам за сезон в КХЛ, а также 
претендуете на звание лучшего защитника-бомбардира сезона. Насколько вам 
важны личные результаты или это просто приятный бонус к успехам команды?  
 - Это прикольно, когда и команда выигрывает, и ты сам хорошо играешь. Но 
самое главное, чтобы команда хорошо играла и набирала очки, заняла 
хорошее место в таблице. Прикольно, что и я могу помогать команде своими 
очками. 
 - Получали ли вы больше удовольствия от игры в КХЛ, чем в этом году в 
"Спартаке"?  
 - Да, этот год классный! Все команды, в которых я играл, были очень разными, 
но и в "Динамо" было прикольно играть, я там тоже получал удовольствие. Но в 
этом году самое большое удовольствие. 
- Алексей Жамнов сам был классным игроком и такой же хоккей ставит 
команде. Насколько легко вам с ним работается, что бы могли выделить в его 
методах, за счет чего команда так летит?  
 - Он потрясающий тренер и человек. Был отличным хоккеистом и понимает 
игроков, чувствует, когда надо дать выходной, а когда, наоборот, поработать. 
Да и вообще, в нашем тренерском штабе собраны люди, которые много лет 
поиграли в НХЛ. Мы их всех уважаем и слушаем. 



 

 

 - Удивлены, насколько "Спартак" Жамнова отличается от сборной России 
Жамнова на Олимпиаде? Это небо и земля.  
 - На Олимпиаде и вообще на международных турнирах надо играть немного 
по-другому, потому что на таком турнире одна ошибка может перечеркнуть все. 
А в КХЛ много матчей, и мы хотим играть в атакующий хоккей. Это и нам 
прикольно, и болельщикам. 
 - Раньше в "Динамо" вы очень часто подключались в атаку, играли словно 
нападающий. В овертайме порой оказывались у ворот быстрее того же 
Шипачева. Сейчас вы набираете много очков, но в основном в большинстве, и в 
целом есть ощущение, что все-таки играете больше системно. Согласны с 
такой оценкой?  
 - Можно и так сказать, но просто это другая ситуация на льду. Надо смотреть, 
когда можно бежать вперед, а когда не надо тратить на это силы. Когда есть 
шансы, я всегда иду вперед, но всегда надо смотреть по ситуации, как будет 
лучше сыграть. 
- Ваша задача в большинстве "Спартака" - отдать шайбу Николаю Голдобину и 
бежать праздновать?  
 - Нет, у нас разные варианты розыгрыша есть! Или ребят выводим на бросок, 
или они меня. Надо смотреть по ситуации. Когда Коля открыт, я стараюсь ему 
отдать пас, и он решает. 
- Голдобин - лучший игрок КХЛ прямо сейчас?  
 - Думаю, да. Он очень здорово играет, большой молодец. 
 - Ваше ударное звено разрывало лигу. Как команда переварила травму Ивана 
Морозова?  
 - Это хоккей, травмы случаются. Команде надо играть еще лучше сейчас, за 
себя и за этого парня, который очень здорово до этого играл. 
 - Согласны, что "Спартак", несмотря на доминирование звена Порядина, 
Голдобина и Морозова, нельзя назвать командой одной тройки?  
 - Нет, конечно! Эта тройка очень здорово играла, но и второе, третье и 
четвертое звенья здорово играют. Все играют командой, все вместе. И второе 
звено может забить, и какое угодно. Звено Цыплакова здорово играет, и все 
остальные тоже. 
- В "Спартак" пришел Илья Ковальчук. Насколько важное это усиление для 
команды?  
 - Это очень классный игрок, который добился очень многого в хоккее. Очень 
круто, что он пришел, здорово иметь такого игрока в команде. Он и сказать 
может в раздевалке, и молодые ребята его будут уважать, смотреть на него и 
учиться. 
"Крикунов - легенда. Всегда ругался, когда я бегал вперед" 
 - Долгое время в КХЛ вы играли под руководством Владимира Крикунова - и в 
"Автомобилисте", и в московском "Динамо". И это был интересный союз. Он 
частенько критиковал вас на пресс-конференциях, вы ярко и эмоционально 
реагировали на свои отдельные ошибки на скамейке. Но всегда имели у него 
очень много игрового времени, и казалось, что он вас очень сильно любит и 
доверяет вам. А как вам с ним работалось?  
 - Он всегда ругался, когда я бегал вперед ( смеется )! Но если я забивал или 
делал передачу, все было нормально. Крикунов - легенда, много лет тренирует, 
человек старшего поколения. Я его очень уважаю. 
 - Ведь именно Крикунов в свое время вернул вас в КХЛ, когда посреди сезона 
вы сорвались из АХЛ и вернулись в Россию, но уже не в "Автомобилист", а в его 
"Динамо". Почему так резко все бросили в системе "Каролины"?  



 

 

 - Мне было 26 лет, я хотел пробиться в первую команду. Здорово провел 
тренировочный лагерь, но меня отправили в АХЛ, а в фарм-клубе я играть не 
хотел. Думал, получится играть в основе - не получилось, поэтому захотел 
вернуться обратно. 
 - На Алексея Кудашова еще обижаетесь? С ним сработаться не получилось, и 
"Динамо" так быстро от вас отказалось, хотя при Крикунове все было 
прекрасно.  
 - Это жизнь, я ни на кого не обиделся. Я там травму получил серьезную, мне 
ногу порвали на предсезонке, месяц был на травме. В общем, просто так 
получилось. Это жизнь, двигаемся дальше. 
"Задоров играет с сердцем, давно в НХЛ и доказывает, что является хорошим 
защитником" 
 - Надо понимать, что в НХЛ ваш любимый клуб сейчас - это "Калгари"?  
 - Да, можно так сказать, ведь там играет брат моей жены Адам Ружичка. Я 
смотрю все их игры, переживаю за него. Не всегда, конечно, но после своих 
матчей приходишь домой, не можешь заснуть. В три ночи, когда начинаются 
матчи, я еще не сплю, смотрю один-два периода и потом уже ложусь. 
- А как смотрите из России, официальных трансляций ведь нет?  
 - На одном из нелегальных сайтов. Там хорошее качество, все отлично. 
 - Раз уж вы смотрите "Калгари", хочется спросить у вас про Никиту Задорова, 
который довольно долго там играл. К нему двоякое отношение и в России, и в 
Северной Америке, кто-то им восхищается, другие не очень любят. Он с вами в 
схожей манере играет - и двинуть может, и бросок пушечный. Оцените его игру 
как защитник?  
 - Он очень здорово играет, делает свою работу. Сколько лет он в НХЛ и 
доказывает, что является хорошим защитником. К тому же играет с сердцем, 
всегда переживает за результаты команды. 
 - Совсем недавно там еще и Мартин Поспишил мощно ворвался в состав того 
же "Калгари". И вообще кажется, что хоккей в Словакии сейчас набирает 
обороты после долгого простоя. Что поспособствовало этому толчку?  
 - Сейчас многие молодые ребята были высоко задрафтованы, появились 
игроки, которые уже в НХЛ или могут пробиться туда в следующем году. Есть 
годы, когда мало словаков драфтуют, а есть сильные годы. Вот было два-три 
сильных года, ребят задрафтовали, и эти ребята приходят в НХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-5358080-intervyu-s-mihalom-chajkovski-
o-khl-spartake-kovalchuke-moskve-i-blizosti-slovakii-s-rossiej-po-mentalitetu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Михаил Скрыль: Алистров? Можно сказать, что СКА со своим выбором 
угадал (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 15 декабря 2023) 
Журналист "СЭ" Михаил Скрыль специально для "БХ" прокомментировал 
выступление белорусского форварда Владимира Алистрова за СКА. 
 - Коллега Дмитрий Ерыкалов говорил, что белорусский форвард СКА 
Владимир Алистров может играть только против слабых команд. Как ты 
оценишь уровень Алистрова? 
 - Мне понравилось, как он зашел в команду. Он относительно стабильно 
играет. У него очень мало было плохих матчей. Один раз посадили? В СКА 
можно попасть в запас только за один плохой период. Самое главное, что он - 
один из лидеров СКА и справился с переходом в топ-клуб, что само по себе 
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добавляет ответственности. Логично, что когда против тебя выходит топ-
команда, то тебе тяжелее. 
СКА сделал оффершит минскому "Динамо" по Алистрову. И он оказался 
успешным. Если вспомнить оффершит, который "Авангард" сделал 
"Северстали" по Гераськину, а он сейчас далеко не лидер в Омске, то можно 
сказать, что СКА со своим выбором угадал. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/15/mihail-skryl-alistrov-mozhno-skazat-
chto-ska-so-svoim-vyborom-ugadal/ 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион уверен, что Ковальчук, как "дядька", поможет 
"Спартаку" (Р-Спорт, Москва, 15 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион Виктор Шалимов заявил РИА Новости, что Илья 
Ковальчук, как опытный хоккеист, поможет московскому "Спартаку".  
Ранее столичный клуб объявил о подписании контракта с 40-летним 
форвардом до конца нынешнего сезона.  
"Надо подождать, посмотреть, как оно все получится. Приобретение хорошее, 
тем более воспитанник "Спартака". Думаю, как "дядька", он коллективу 
поможет, а уж получится ли на льду показать что-то - посмотрим. Что касается 
победы "Спартака" в Кубке Гагарина, заранее говорить нельзя. Конечно, мне бы 
хотелось его победы. Самое главное - сейчас команда показывает красивый и 
зрелищный хоккей. А так, впереди еще очень много игр", - сказал Шалимов.  
Ковальчук находился без клуба с 2021 года. До этого его последней командой 
был омский "Авангард", с которым он завоевал Кубок Гагарина. Ковальчук 
начинал взрослую карьеру в составе "Спартака", откуда в 2001 году уехал в 
Национальную хоккейную лигу. Форвард является олимпийским чемпионом 
Игр-2018 и двукратным чемпионом мира в составе сборной России, также он 
трижды завоевывал Кубок Гагарина. Ковальчук неоднократно возвращался в 
Россию - играл за казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", петербургский 
СКА и "Авангард".  

https://rsport.ria.ru/20231215/kovalchuk-1916084082.html 

К заголовкам сообщений 

Рябыкин определил позиции в "Витязе", нуждающиеся в усилении до 
дедлайна КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 2023) 
47-летний российский специалист Дмитрий Рябыкин возглавляющий 
подмосковный "Витязь", высказался о том, какие позиции нуждаются в усилении 
до окончания периода регистрации игроков в КХЛ. 
"Наша задача - выжать максимум из тех, кто есть. Но надеемся, что 
руководство сможет добавить нам еще кого-то. Нам нужен защитник и 
центральный нападающий", - цитирует Рябыкина пресс-служба КХЛ на 
официальном сайте. 
Напомним, что в нынешнем сезоне дата окончания регистрации новичков в КХЛ 
не претерпела изменений и осталась той же - 27 декабря. 
В турнирной таблице Западной конференции подмосковный "Витязь" занимает 
последнее - 11-е место, набрав 31 очко в 40 матчах. В ближайшем матче 
подопечные Дмитрия Рябыкина сыграют на выезде с минским "Динамо", эта 
игра пройдет во вторник, 19 декабря (начало - 19:10 мск.). 

https://www.championat.com/hockey/news-5359420-ryabykin-opredelil-pozicii-v-
vityaze-nuzhdayuschiesya-v-usilenii-do-dedlajna-khl.html 
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К заголовкам сообщений 

Алексей Бондарев: "В паузе на Кубок Первого канала "Витязь" провел 
мини-предсезонку. До плей-офф - семь очков, поборемся" (Russia-
hockey.ru, Москва, 16 декабря 2023) 
Тренер по защитникам "Витязя", чемпион России-2011, обладатель Кубка 
европейских чемпионов-2005 - о планах подмосковного клуба на вторую 
половину сезона, для Russia-Hockey.ru  
В ОКТЯБРЕ ОТРЫВ БЫЛ УГРОЖАЮЩИМ, СЕЙЧАС СИТУАЦИЯ 
КОНКУРЕНТНАЯ  
- Как проводите каникулы?  
- В паузе на Кубок Первого канала главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин 
дал команде три дня отдыха. Затем собрались - и проводим мини-предсезонку. 
Позади три дня интенсивной работы в режиме "лед - зал", впереди - еще 
несколько дней тренировок.  
Надо перезагрузить команду перед решающим отрезком сезона. Задачи 
бороться за путевку в плей-офф никто не снимал.  
- Насколько эта задача реальна? У вас 31 очко после 40 матчей, у восьмого 
клуба Запада минского "Динамо" 38 баллов - при двух играх в запасе...  
- Наш тренерский штаб считает, что ситуация, скажем так, конкурентная. 
Может, в октябре отрыв "Витязя" от плей-офф и был угрожающим, но сейчас 
таблица стала плотнее. До плей-офф - семь очков. Поборемся.  
Вообще нам нравится двухочковая система, она позволяет избегать больших 
отрывов в таблице. Впереди три десятка матчей, поэтому как минимум Минск, а 
также Череповец - на дистанции для атаки. Думаю, так же думают и наши 
соседи по таблице - "Сочи" и "Куньлунь".  
У "ВИТЯЗЯ" ЕСТЬ КОЗЫРИ В БОРЬБЕ С МАСТЕРОВИТЫМИ КЛУБАМИ  
- За счет чего "Витязю" поздней осенью удалось прибавить и приблизиться к 
зоне плей-офф?  
- Главный тренер "Витязя" - сторонник быстрого, агрессивного хоккея. Команда, 
учитывая молодость и скорость игроков, стала играть компактнее, активнее, 
очки начали набирать более регулярно. Считаем, что такой хоккей - наш козырь 
в борьбе с более мастеровитыми клубами.  
- Пауза на Кубок Первого канала - в плюс "Витязю"?  
- Это покажет вторая половина чемпионата. Но мы много работаем. А работа 
никогда не уходит в пустоту.  
- Следите за турниром в Санкт-Петербурге?  
- По возможности. У нас интенсивные тренировки, плюс нет представителей на 
Кубке Первого канала. Кстати, это хороший стимул для наших игроков - для 
развития.  
- Что отметите на турнире?  
- Главные матчи сборной России - впереди. С 1995 года жил и играл в Омске, в 
"Авангарде", но родился в Усть-Каменогорске. Краем глаза слежу за "Барысом" 
и за сборной Казахстана.  
Считаю, ее отказ от натурализованных игроков - это шаг в правильном 
направлении. Сейчас год-два у команды будут проблемы, но затем молодые 
игроки неизбежно выйдут на главные роли - и все наладится.  
СПАСИБО КУРЬЯНОВУ И ОМСКУ ЗА ПОНИМАНИЕ  
- Как состоялось ваше назначение в "Витязь"?  
- Когда Дмитрий Рябыкин принимал "Витязь", мне поступило приглашение. Был 
действующий контракт с "Омскими Крыльями". Благодарен генеральному 
менеджеру "Авангарда" Антону Курьянову и высшему руководству клуба. Они 



 

 

вошли в мое положение, дали возможность сделать новый шаг в тренерской 
карьере.  
С Дмитрием Анатольевичем Рябыкиным общаемся еще с чемпионских лет в 
"Авангарде". У нас похожие взгляды на хоккей и - как у двух бывших защитников 
- на построение обороны.  
- Что требуете от защитников "Витязя"?  
- У нас есть определенная система, в том числе при игре в меньшинстве. 
Стараемся играть компактно и агрессивно.  
- В тактическом плане что ждать от "Витязя" во второй половине чемпионата?  
- Тесты, которые накануне мы прошли, показали все плюсы и минусы, а также в 
каком направлении каждому игроку добавлять.  
Надеемся, что функционально команда выправляет свое состояние. Хоккей 
стал быстрым и интенсивным, здесь свой вклад внесли и маленькие площадки. 
Используя свои плюсы, будем бороться за плей-офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/bondarev_pauza_vityaz_predsezonka_sem_ochkov_dopl
ayoff_boremsa_/ 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Сибири" Прохоркин может покинуть клуб из-за конфликта с 
руководством (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 
декабря 2023) 
Капитан "Сибири" Николай Прохоркин может покинуть команду, сообщает в 
своем телеграм-канале журналист Иван Богун. 
Сообщается, что Прохоркин может быть обменян из-за конфликта с 
руководством клуба. На игрока претендуют три клуба - "Трактор", "Авангард" и 
московское "Динамо". 
Прохоркин перешел в "Сибирь" перед стартом нынешнего сезона и подписал 
однолетний контракт. В этом сезоне он провел 37 матчей и набрал 24 (8+16) 
очка.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290169 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов - о паузе в чемпионате, атмосфере в минском 
"Динамо" и предстоящем матче с "Витязем" (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 15 декабря 2023) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов рассказал о паузе в 
чемпионате КХЛ. 
 - Чем занимается команда во время паузы в чемпионате? 
 - Сначала было время для отдыха и восстановления. Думаю, ребята успели 
перевести дух после длинного марафона. Эта пауза нужна. Хоккеисты, которые 
уехали в расположение сборной Беларуси, тоже успели восстановиться. 
Сейчас идет работа, которую запланировали. Жаль, что в усеченном составе. 
Но есть объективные причины: большая часть игроков поехала в Санкт-
Петербург на турнир. Следим за ними. В первом матче убедительно обыграли 
сборную Казахстана. Это большой плюс: есть игровая практика. 
 - Видно, что все тренируются с хорошим настроением. 
 - Нам надо делать свою работу, готовиться к важным играм. Состояние ребят 
хорошее, атмосфера в коллективе положительная. На тренировках все 
стараемся делать в режиме игры на интерес. Например, тот, кто проиграл, 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/bondarev_pauza_vityaz_predsezonka_sem_ochkov_doplayoff_boremsa_/
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больше бегает или отжимается. Ребята заводятся, даже приходится их 
останавливать. 
 - 19 числа возобновление чемпионата, матч против "Витязя". 
 - Готовимся пока в усеченном составе. В понедельник проведем тренировку 
все вместе. Всего один день позанимаемся в полном составе, но ничего 
страшного. Главное, чтобы ребята из сборной приехали по плану. 
Психологическое состояние должно быть хорошим. Впереди серьезные матчи, 
надо играть и показывать хороший результат. 
 - 19 декабря игра "Динамо" - "Витязь" будет позиционироваться как ретро-матч, 
который посвящен 15-летию "Минск-Арены". Вы часто сюда приезжали еще до 
работы в Минске. С чем ассоциируется арена? 
 - Сюда с радостью приезжаешь. Шикарный город, шикарная арена. "Минск-
Арене" 15 лет, но она выглядит по-прежнему солидно и современно. Внутри 
есть все условия для работы, ноги сюда сами ведут. Тут играть всегда приятно, 
болельщики создают уютную и домашнюю атмосферу. Будем радовать своих 
болельщиков, - цитирует Квартальнова пресс-служба клуба. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/15/dmitrij-kvartalnov-o-pauze-v-
chempionate-atmosfere-v-minskom-dinamo-i-predstojaschem-matche-s-vitjazem/ 

К заголовкам сообщений 

"Было желание доказать, что я лучший": Самонов - о доверии в 
"Салавате" и голе в Матче звезд КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 15 
декабря 2023) 
Стать одним из лучших вратарей текущего сезона КХЛ помогло доверие 
тренерского штаба "Салавата Юлаева". Об этом в интервью RT заявил 
Александр Самонов. По его словам, работать с Виктором Козловым достаточно 
просто, а конкурент за место в воротах Илья Ежов всегда поддерживает. 
Хоккеист также поделился впечатлениями от гола в Матче звезд КХЛ, 
объяснил, почему неожиданный обмен из СКА в "Северсталь" год назад пошел 
ему только на пользу, и рассказал, как на него повлияло рождение ребенка. 
 - Скажите честно, ваш гол в полуфинале Матча звезд КХЛ стал частью шоу? 
Заранее договаривались о том, что забьете? 
 - Не могу сказать, что это было исключительно шоу, хотя, понятно, выступали 
для зрителей. Можно сказать, импровизировал. Когда увидел, как дивизион 
Харламова снял вратаря в концовке первого периода, понял, что есть реальный 
шанс забить. Я и до того пытался поразить чужой створ. Да и ребята сказали: 
"Будем играть на тебя. Если что, сразу бросай". Слава богу, точно попал, и 
шайба залетела в сетку прямо с сиреной. Не скрою, было очень приятно. 
 - Для вас это первый Матч звезд КХЛ в карьере. Летом могли представить, что, 
едва перебравшись в "Салават Юлаев", получите приглашение? 
 - Об этом точно не думал. Всегда стараюсь просто трудиться, работать и 
выкладываться по максимуму. Спасибо большое болельщикам, которые 
отметили меня и включили в состав. Но и без моих партнеров по команде 
никакого вызова не было бы. 
 - В текущем сезоне КХЛ вы занимаете второе место как по коэффициенту 
надежности, так и проценту отраженных бросков, уступая только Илье 
Проскурякову из "Авангарда", который провел намного меньше встреч. А по 
"сухарям" лидируете вместе с Иваном Федотовым и Филиппом Долгановым. 
При этом лишь в двух противостояниях вы отбивали меньше 90%. Чем можно 
объяснить такую стабильность? 
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 - Работа и еще раз работа. Да, ошибок пока действительно почти не допускаю. 
Наверное, переосмыслил какие-то вещи, отсюда солидный результат. Немного 
поменял ту же летнюю подготовку. Ну и, конечно, крайне важно доверие со 
стороны тренерского штаба и руководства. Плюс, ребята помогают и бросаются 
под шайбы. Сошлось воедино несколько факторов. 
 - В "Салавате" на вас изначально сделали ставку как на "первого номера", чего 
не было в том же СКА. Такое отношение придало уверенности в себе? 
 - Это очень важный момент. Хотя летом, когда вели переговоры с клубом, 
никто не гарантировал, что стану основным голкипером. Но подразумевалось, 
что на меня рассчитывают в перспективе. Неслучайно подписали контракт 
сразу на три года. Я со своей стороны не ставил заоблачных требований, мол, 
согласен исключительно на статус "первого номера". Его еще необходимо 
оправдывать каждый день. Это я и делаю. 
 - Если бы понимали, что не будете основным, не поехали бы? 
 - Все равно согласился бы на предложение. Было желание доказать, что я 
лучший. А если ты не конкурентоспособен, кому ты нужен в КХЛ? 
 - В Уфе вы снова пересеклись с Ильей Ежовым. Как складываются ваши 
взаимоотношения? Можно сказать, что вы дружите? 
 - Общаемся прекрасно. Когда был моложе, и мы вместе защищали цвета 
"Витязя", учился у него. Теперь я чаще выхожу на лед, но Илья на правах 
старшего продолжает делиться своим опытом. Он - большой профессионал и с 
пониманием относится к тому, что реже играет. Вместе растем на тренировках 
в конкурентной среде. У нас сложился дуэт, в котором нет места зависти. 
Всегда поддерживаем друг друга. Если бы у меня не получалось, и наставник 
сделал выбор в пользу Ежова, был бы только рад за него. И с его стороны со 
скамейки ощущаю только позитив. 
 - "Салават" - одна из лучших команд лиги по пропущенным шайбам. Но многие 
упрекают Виктора Козлова в закрытом хоккее. Насколько это справедливо? 
 - Сейчас уже коллектив не действует вторым номером постоянно. Думаю, мы 
показываем более интересную атакующую игру. Стараемся работать на 
публику. Даже соперники из других команд это заметили. Не могу сказать, что 
действия в обороне здесь поставлены на качественно иной уровень. Мне 
просто сразу обрисовали мои функции. Но всегда можем обсудить с 
защитниками какие-то моменты. Моя задача в любом случае проста - ловить 
или отражать шайбу. 
 - Чем Козлов отличается от других тренеров, с которыми работали прежде? 
 - Он более спокойный. Всегда без лишних эмоций доносит свои требования до 
подопечных. Плюс, важно, что сильно не ругает за ошибки. Он может указать на 
них, и, если ты не сделаешь выводы с течением времени, последуют санкции. 
Но нет такого, как в других клубах, что за помарку тебя тут же наказывают и 
отправляют в запас. Козлов сразу объяснил, что хочет видеть в моем 
исполнении. Просто стараюсь прислушиваться. А самое важное, повторюсь: 
обрел стабильность. Вроде бы на меня выпадает не такой большой объем 
работы, как в той же "Северстали", но держу уровень и стараюсь выручать 
партнеров. 
 - В этом сезоне вы даже отличились результативной передачей в матче с 
"Трактором". Более того, в 2023-м она стала для вас третьей. Чувствуете себя 
особенным в этой связи? 
 - Конечно, в любом случае приятно набирать очки, ведь хоккей - мобильная 
игра. Здорово, что оказываю ребятам какую-никакую помощь. Не могу сказать, 
что испытываешь восторг, но ощущения отличные. Одно дело, когда ловишь 
шайбу, выполняя свою работу, и другое, когда еще и участвуешь в атаке. 



 

 

 - Как вам сама Уфа? Не сложно было перебираться из Санкт-Петербурга? 
 - Классный город. С одной стороны - он небольшой, с другой - все находится 
рядом. И все необходимое для жизни имеется. Знаете, я до этого ведь как-то 
жил в Череповце, а он же еще меньше. Можно сказать, чувствую себя как дома. 
 - В августе у вас родился сын. Как изменило появление ребенка? 
 - Исключительно в лучшую сторону. Я однозначно стал более ответственным и 
пересмотрел некоторые вещи в жизни. В основном испытываю только позитив. 
Каждый день дарит неповторимые эмоции. Плюс пополнение в семье помогает 
переключаться со спорта. Бывает, возвращаешься после тяжелого матча или 
тренировки выжатый как лимон. Но дома ждет маленький сынок, который 
улыбается тебе. Это кайф. 
 - Принято считать, что на атлетах рождение детей сказывается негативно, 
поскольку они не могут так же концентрироваться на профессиональной 
деятельности как прежде и, например, не высыпаются. Вы с этим столкнулись? 
 - Наверное, у всех получается по-разному, но я пока испытываю только 
приятные эмоции. Проблем со сном у меня нет вообще, за что огромное 
спасибо супруге. Вместе с тем мы с ней - одна команда. По возможности 
стараюсь помогать ей во всем. Способен и подгузники поменять, и помыть, и 
встать покормить ночью. 
 - Когда планируете впервые отвести ребенка на хоккей. 
 - Так он уже был на одном из наших домашних матчей вместе с женой. 
Получается, попал на игру всего в два месяца. Геройски выдержал на трибунах 
один период. 
 - Вы неоднократно говорили о том, что серьезно занимаетесь йогой? 
Пытаетесь ли "подсадить" кого-то из партнеров? 
 - Если только вратарей, с которыми общаюсь. Стараюсь передавать свои 
знания. Надеюсь, коллеги со временем будут сами приходить к йоге, поскольку 
именно для нашей позиции она крайне полезна. Уже взял с меня пример 
Дмитрий Шугаев, с которым вместе выступали за "Северсталь". Мне кажется, 
результат налицо. Он стал мобильнее, быстрее передвигает ноги. 
 - В двух словах, для чего нужна йога хоккеистам? 
 - Во-первых, она укрепляет корпус. Во-вторых, "раскрывает" тазобедренные 
суставы. В-третьих, растягивает связки. Все это крайне важно в работе 
голкипера. Да и всем спортсменам, считаю, йога была бы полезна. 
 - Сейчас вы являетесь лучшим вратарем КХЛ. Но еще год назад СКА 
совершенно неожиданно обменял вас в не хватающую звезд с неба 
"Северсталь", хотя летом и продлил контракт. Как вам объяснили 
произошедшее? 
 - Действительно, это было странно, так как меня регулярно выпускали на лед. 
В том сезоне я провел за петербуржцев 14 матчей, в которых одержал десять 
побед. К сожалению, неудачно прошел выезд на Дальний Восток, где 
потерпели три поражения. В Санкт-Петербурге такое не терпят. Вернулись 
домой. Следующий день у команды был выходным. И как раз вечером мне 
позвонили и сказали: "Мы приняли тяжелое решение для клуба, но приходится 
расставаться". Сообщили об этом как представители тренерского штаба, так и 
руководства. Отреагировал абсолютно спокойно. Тут же собрался, нашел 
квартиру в Череповце и отправился туда. Шока точно не было. Такова работа 
хоккеистов. Порой приходится менять коллективы. В любом случае это был не 
мой вердикт. Мне сказали, и я уехал. Обиду тоже не затаил. 
 - Вы четыре года провели в СКА. Нет ощущения недосказанности за тот 
период, чувства, что можно было выступить лучше? 



 

 

 - Честно говоря, не думал об этом. Сколько предоставили игрового времени, 
столько предоставили. Наверное, все заслуженно. Зато там я прошел хорошую 
школу жизни. Были ведь моменты и когда часто выходил на лед, а 
петербуржцы демонстрировали хороший хоккей. Жаль только Кубок Гагарина 
завоевать не удалось. Но сейчас общаюсь из ребят только с Василием 
Глотовым. 
 - Не было опасений, что из Череповца сложно будет попасть в другой топ-
клуб? 
 - Если я вернулся, значит, все было не зря. Прекрасно знал себе цену даже в 
такой непростой момент. Тут было очень важно повести себя правильно. 
Можно ведь было обидеться на весь мир и закончить. Я же хотел поменять что-
то в карьере и двигаться вперед. В итоге оказался в "Салавате Юлаеве". 
Воспринял произошедшее как вызов. Это была интересная ситуация. Все 
произошедшее сделало меня только сильнее. При этом череповчанам хочется 
сказать исключительно слова благодарности. Там собрался неплохой 
коллектив. 
 - Теперь, когда удалось вернуться на этот уровень, какие задачи ставите перед 
собой? 
 - На первом плане командные успехи. Будем смотреть, чего достигнем весной. 
Считаю, уфимцам по силам взять Кубок Гагарина в текущем сезоне. Для этого 
требуется, чтобы каждый парень в раздевалке поверил в успех и в то, что мы 
способны взять верх над любым соперником в лиге. Тем более, другие гранды 
испытывают сложности. Но делать далеко идущие выводы по встречам 
"регулярки" не стоит, все-таки плей-офф - другой турнир. 
 - Нет желания попробовать себя в НХЛ? Русские вратари там всегда были в 
фаворе. 
 - Если получится, поеду в Северную Америку. Нет - продолжу работать в 
России. Повторюсь, пока хочу только взять трофей с "Салаватом Юлаевым". 

https://russian.rt.com/sport/article/1244587-samonov-gol-match-zvyozd-salavat-
yulaev-ska 

К заголовкам сообщений 

"Не идет и речи внутри команды, что мы будем куда-то падать" (Известия 
(iz.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Вратарь "Лады" Владислав Подъяпольский - о сенсационных успехах 
тольяттинского клуба в КХЛ, хоккейных навыках Аршавина и новой арене в 
Питере 
Главной сенсацией нынешнего хоккейного сезона стала тольяттинская "Лада". 
Клуб из Самарской области был исключен из Континентальной хоккейной лиги в 
2018 году, попав в Высшую хоккейную лигу (ВХЛ). И лишь минувшей весной 
вернулся в КХЛ. Обычно такой переход сопряжен с радикальными переменами 
в составе, комплектованием по остаточному принципу и нахождением в первый 
сезон внизу турнирной таблицы без шансов на попадание в плей-офф. И 
успехом считается просто достойно провести большинство матчей, не очень 
явно уступая соперникам. 
Вопреки ожиданиям, "Лада" не только не провалилась, но и имеет 
положительный результат после более половины регулярного чемпионата. 
Подопечные Олега Браташа находятся в зоне плей-офф, причем в верхней 
части таблицы Восточной конференции - на четвертом месте. Одним из 
творцов этого успеха стал вратарь Владислав Подъяпольский. 
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Год с небольшим назад после успешной игры за череповецкую "Северсталь" он 
был обменян в петербургский СКА, но заиграть в одном из сильнейших клубов 
КХЛ не смог. 28-летнему голкиперу так и не дали шансов на постоянную 
игровую практику, а сразу показать свой уровень ему не удалось. В результате 
в сентябре Владислав перешел в "Ладу". А в декабре попал на Матч звезд КХЛ, 
который выиграл в составе сборной дивизиона Харламова. 
В интервью "Известиям" Подъяпольский оценил новую большую ледовую арену 
в Санкт-Петербурге, где проходил Матч звезд, объяснил, за счет чего успешно 
выступает "Лада", а также поделился мнением о причинах своих успехов в 
нынешнем сезоне и прокомментировал хоккейные навыки знаменитого 
футболиста Андрея Аршавина. 
- Как вам новая арена в Питере?  
 - Классная арена. Молодцы те, кто причастен к ней, к ее строительству. Все на 
высшем уровне. Мне очень понравилось. 
 - Масштабы впечатляют?  
 - Честно говоря, я боялся за болельщиков, которые находились на самом 
верху, на самых верхних трибунах. Они как будто под наклоном находятся 
(улыбается). Поэтому за них переживал, когда смотрел на трибуны. А в 
остальном - сплошной позитив. 
 - Какие эмоции от Матча звезд КХЛ?  
 - Настоящий праздник - в первую очередь для болельщиков. И ради них мы 
приехали все в паузу в Питер на это мероприятие. А мы хорошо отдохнули и 
перевели дух. Хотя при этом рады победе в Матче звезд. Тут тоже хотелось и в 
спортивном плане добиться успеха. Тем более главным тренером сборной 
нашего дивизиона был Андрей Владимирович Разин. А я с ним работал в 
"Северстали" не один год. И знаю, что он любит победы (улыбается). 
 - Как вам легендарный футболист Андрей Аршавин, который на Матче звезд 
сначала был ассистентом Разина, а потом и поиграл вместе с вами?  
 - Хорошо помогал Разину в первый день Матча звезд. Я слышал о нем пару 
слов ярких. А на следующий день, когда он вышел с нами на лед, тоже не 
подкачал. Впрочем, это неудивительно. Насколько я знаю, в хоккей он часто 
играет на любительском уровне. Навыки есть. Ну а по поводу его тренерских 
качеств разобрался несильно, поскольку они с Андреем Владимировичем 
больше по полевым игрокам. А я вратарь. Вообще жаль, что у нас на Матче 
звезд не было тренера вратарей (смеется). Я бы взял из "Лады" работающего с 
нами Алексея Валерьевича Семенова - отличный специалист. 
 - Принципиально было попасть на Матч звезд именно в Питер, где местный 
СКА от вас отказался в начале этого сезона?  
 - Да нет, что вы. Я об этом даже не думаю. Тут принципа никакого нет. 
 - У вас есть понимание, почему год назад СКА усиленно бился за то, чтобы 
подписать вас, когда вы хорошо играли за "Северсталь", а три месяца назад 
избавился при первых же проблемах?  
 - Не ко мне вопрос. Не знаю, почему так случилось. Я делал все, что мог. 
Поэтому даже не хочу отвечать. 
 - В СКА постоянная вратарская чехарда. Вы не первый, кто там задержался 
ненадолго и кто попадал под их широкую ротацию. Психологически это давит?  
 - Это к ним вопрос, а не ко мне. Для меня это уже вообще без разницы - это 
теперь не мой клуб. Я сейчас в своей команде, в "Ладе". И концентрируюсь на 
ней. 
 - Ждете, что после успешного сезона назад позовет СКА или пригласит к себе 
какой-нибудь другой богатый клуб?  



 

 

 - Насчет СКА не жду. А по другим клубам... Я концентрируюсь сейчас только на 
"Ладе". А дальше будем смотреть, когда контракт закончится. Разговоры о 
других клубах только потом можно будет проводить - сейчас вообще не до 
этого. 
"Чем больше о нас будут говорить разное, тем лучше" 
 - За счет чего "Лада" так высоко забралась?  
 - А почему она должна внизу быть? Вот главный вопрос (улыбается). 
 - Все-таки команда в межсезонье с нуля комплектовалась.  
 - Да ничего страшного в этом нет. Все же ребята, которые пришли, не в первый 
раз играют на уровне КХЛ. И вообще не первый день в хоккее. Все знали, какая 
ситуация будет. И учли это. У нас хорошо поставили и тактику, и модель игры, и 
коллектив собрали отличный - за счет всего этого такой результат. 
 - Вы вообще приехали в "Ладу" из СКА в сентябре, когда сезон уже начался. 
Как удалось настолько быстро вписаться в команду?  
 - Это не так сложно, как может показаться. У нас такая работа. Тем более я не 
в первый раз приходил в клуб по ходу сезона. Опыт есть. Поэтому все прошло в 
спокойном режиме - в команде ребята здорово сразу приняли. И как-то быстро 
освоился в "Ладе", что, видимо, помогло показывать хорошие результаты. 
 - Когда в первые месяцы сезона "Лада" шла вверху таблицы, это можно было 
списать на свежесть эмоций, на недооценку вас со стороны соперников. Многие 
думали, что ближе к декабрьской паузе вы просядете в плане результатов. 
Почему до сих пор не падаете вниз?  
 - Не знаю. Пишите больше о нас. Чем больше о нас будут говорить разное, тем 
лучше. Мы будем только рады (улыбается). 
 - Вы читали публикации, где вам предрекали крах, и черпали оттуда 
мотивацию?  
 - Да нет, до такого не доходило. На самом деле просто в "Ладе" все работают 
от первой до последней секунды на каждой тренировке и в каждой игре. Не 
идет и речи между нами внутри команды, что мы будем куда-то падать. И в 
голове таких мыслей нет. Зачем нам падать? Надо только выше и выше 
двигаться. Все ребята у нас амбициозные. И все хотят доказать свой высокий 
уровень. 
 - В других командах тоже амбициозные ребята. Но вы сейчас выше 
большинства из них.  
 - Просто у нас все хорошо прижились в "Ладе". Одни имели опыт КХЛ и по-
прежнему мотивированы побеждать. А другие пришли с клубом из "вышки". И 
хотят доказать, что могут успешно играть уровнем выше. 
"Небольшой город, и для всех хоккей - одна из главных отдушин" 
 - До конца регулярного чемпионата осталось меньше двух с половиной 
месяцев. Не присматриваетесь уже к тому, с какого места выходить в плей-
офф, на какого соперника лучше попасть?  
 - Вообще нет. Как это банально ни звучит, но многие в таких ситуациях говорят, 
что не смотрят в таблицу. И мы на самом деле не смотрим в нее. Мы просто 
выходим на каждую игру, сражаемся и пытаемся добиться победы. 
 - Вы упомянули тренера вратарей "Лады" Алексея Семенова. За счет чего при 
нем вы и Александр Трушков тащите команду в этом сезоне?  
 - Коммуникация у нас с ним хорошая. Разговариваем перед тренировками, 
обсуждаем, что делать на вратарских занятиях. Тут даже не скажешь чего-то 
конкретного. Просто хорошее общение с ним. Мы понимаем, чего он хочет, а 
Алексей Валерьевич понимает, чего мы хотим. Отсюда результат. 



 

 

 - Уже второй сезон подряд в КХЛ плотный календарь, всего одна пауза. А в 
этом году вы даже ей не полностью можете воспользоваться из-за поездки на 
Матч звезд. Как выдерживаете это?  
 - В этом году правда тяжело. Много на выезде играем. Бывает, по шесть-семь 
игр в гостях, как у нас было в последней выездной серии. Сложно, но 
физически все готовы хорошо. Так что все нормально. 
 - В Тольятти чувствуется особая атмосфера на арене?  
 - Там очень хорошо болеют люди. Чувствуется, что небольшой город и для 
всех хоккей - одна из главных отдушин. Все стремятся на наши матчи. 
 - "Лада" выйдет в плей-офф?  
 - 100%.  

https://iz.ru/1621298/aleksei-fomin/ne-idet-i-rechi-vnutri-komandy-chto-my-budem-
kuda-padat 

К заголовкам сообщений 

Уволить Билла нельзя, оставить. Судьбоносный цугцванг для 
Валиуллина в "Ак Барсе" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 16 
декабря 2023) 
Кризис в "Ак Барсе" приобретает все более систематические черты и вопрос о 
сохранении Зинэтулы Билялетдинова у руля команды летом становится все 
актуальнее. "ТИ-Спорт" объясняет, почему увольнение 68-летнего специалиста 
будет плохим решением, а продление его тренерских полномочий может 
повлечь за собой кадровые жертвы в руководстве клуба.  
Кризис "Ак Барса" все больше похож на систематический 
Проблемы, которые в "Ак Барсе" накопились к середине чемпионата, все 
больше наводят на мысль, что одних лишь трансферных усилений для 
выправления ситуации будет маловато. Команда не выглядит единым 
механизмом, который способен перемолоть оппонентов в Кубке Гагарина. 
Да, регулярные чемпионаты при Зинэтуле Билялетдинове у "барсов" редко 
бывали безупречными, а первая строчка в таблице никогда не ставилась во 
главу угла. Была, например, довольно слабая регулярка в исполнении "Ак 
Барса" во второй чемпионский сезон в 2010 году. Но такого, чтобы казанский 
топ-клуб с его составом дважды за сезон уступал андердогам, - такого 
припомнить не получается. Подобные результаты дают основание полагать, 
что дело далеко не в отсутствии тех или иных игроков, а в систематической 
коррозии. 
Как бы крамольно это не звучало, сейчас становится очевидно - прошлогоднее 
удачное возвращение в команду Зинэтулы Хайдяровича было обусловлено 
несколькими факторами, которые постепенно перестают работать. Во-первых, 
Билл с его рассудительной и уважительной манерой общения с хоккеистами 
сыграл на контрасте у игроков по сравнению с эмоциональным, а порой 
излишне агрессивным Олегом Знарком. 
Зинэтула Билялетдинов "спустился в раздевалку", когда в коллективе был 
полнейший хаос и раздрай. Хоккеисты конфликтовали как друг с другом, так и с 
самим наставником ( Александр Бурмистров даже поплатился за это местом в 
команде). На контрасте "барсы" успокоились, сплотились вокруг уважаемой 
фигуры и добежали до седьмого матча финальной серии с ЦСКА. 
Дистанция показывает - Биллу тяжело завести старые механизмы 
Другое дело - протяженная дистанция, когда с каждым отдельным игроком 
нужно закладывать в подготовку к сезону все нюансы, учитывая длинный 
календарь. Работать с каждым хоккеистом персонально - вести 
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психологические и мотивационные беседы. Искать правильные слова перед 
каждым новым матчем, а также вносить коррективы в тренировочный процесс. 
И дистанция показывает, что Зинэтула Билялетдинов пока так и не может 
завести в себе старые механизмы, чтобы начать работать как раньше. 
Пару дней назад "Ак Барс" собрал журналистов, чтобы показать, как команда 
проводит работу на тренировках. И главный тренер в общении со СМИ выделял 
какие-то частности: игра в большинстве или игра в атаке. Но это больше 
похоже на попытку вылечить перелом ноги эластичным бинтом. 
"Обращаю внимание больше на наши проблемы, которые возникали в играх. 
Поэтому у нас была возможность еще поработать и исправить свою игру. Это в 
первую очередь реализация и игра в зоне атаки", - признался наставник 
"барсов". 
Почему увольнение Билялетдинова будет плохим решением? 
Вопрос об отставке заслуженного наставника сегодня на повестке не стоит. Во 
всяком случае, официально. И это неудивительно. 
Очевидно, что сейчас, после пройденного экватора в регулярном чемпионате, 
резких движений делать никто уже не станет. Снести существующую систему 
можно легко и быстро. А вот построить что-то новое и конкурентоспособное, да 
так, чтобы побороться за Кубок, - задача уже практически невыполнимая. 
Зинэтулу Хайдяровича приглашали остаться буквально всей Казанью, а Раис 
Татарстана Рустам Минниханов уговаривал специалиста еще в мае при 
чествовании команды. Расставаться с тренером, подарившим клубу лучшие 
годы в его истории прямо посередине сезона, выглядело бы как минимум 
некрасиво. А как максимум - непорядочно и гнусно. 
В Татарстане так не принято. Тут не принимают резких импульсивных решений. 
Отставка Олега Знарка в разгар сезона - исключение из правил. Других 
увольнений из "Ак Барса" по ходу чемпионата во времена выступлений в КХЛ 
не было никогда. 
Взвешенный подход и уважительное отношение к специалистам - важнейший 
фактор политики флагмана татарстанского хоккея, как и в республике в целом. 
Билялетдинов останется до тех пор, пока сам не скажет, что больше не готов. 
Ставки сделаны высокие. Будет ли спрос с Валиуллина за "дрим-тим"? 
При этом следует понимать, что если Зинэтула Хайдярович не найдет способа 
перестроить команду и сделать ее машиной для побед, "Ак Барс" сильно 
рискует даже не повторить прошлогодний результат, а остановиться на ранних 
стадиях плей-офф. А это, в свою очередь, означает лишение постов не столько 
для главного тренера, сколько для нескольких людей в руководстве клуба. 
Нынешний сезон - определяющий. Ставки сделаны высокие, а деньги в 
сборную звезд - пусть и возрастных - вложены немалые. Именно с Марата 
Валиуллина, который два сезона подряд собирал "дрим-тим", и будет спрос. 
Но нужно сразу оговориться, что спускать всех собак на генменеджера не стоит. 
Вопрос возвращения того же Билялетдинова, к примеру, был поднят уровнем 
сильно выше. Понятно, что после прошлогоднего взрывного скачка все 
рассчитывали, что все повторится. Кризиса ничего не предвещало. А вот 
неоднозначная трансферная кампания с приобретением именитых звезд, 
которые не подошли тренеру, действительно не может идти Валиуллину в 
плюс. 
Так или иначе, в сложившейся ситуации остается надеяться, что кризис будет 
пройден, а Зинэтула Хайдярович закончит свое третье пришествие в клуб на 
мажорной ноте. Время для нормализации ситуации есть, а нынешняя пауза 
должна помочь команде перезагрузиться.  



 

 

https://www.tatar-inform.ru/news/uvolit-billa-nelzya-ostavit-sudbonosnyi-cugcvang-
dlya-valiullina-v-ak-barse-5929520 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

В "Судейской" разобрали удаление Ахиярова в игре "Сибири" и минского 
"Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 15 декабря 2023) 
В программе "Судейская" главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов, эксперт 
Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали удаление 
Тимура Ахиярова в игре "Сибири" и минского "Динамо". 
Владимир Гучек: Хотели уточнить деталь. Ахияров получил удаление за игру 
высоко поднятой клюшкой, но вы нам рассказывали, что если в воздухе 
действуют сначала в шайбу, а потом в лицо, то это ничего.  
Алексей Анисимов: Немного не так я говорил. Если он одновременно попадает 
(по шайбе и в лицо), то это игра высокоподнятой клюшкой. 
Леонид Вайсфельд: Он сначала в шайбу сыграл. 
Алексей Анисимов: Одновременно. Мы долго по этой истории разбирались, и 
решили, что это игра высокоподнятой клюшкой. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/15/v-sudejskoj-razobrali-udalenie-
ahijarova-v-igre-sibiri-i-minskogo-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Экс-игрок "Аризоны" Жан-Себастьян Ди продолжит карьеру в 
"Нефтехимике" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 декабря 
2023) 
Как стало известно "СЭ", канадский нападающий Жан-Себастьян Ди продолжит 
карьеру в нижнекамском "Нефтехимике".  
Ранее Ди расторг контракт с "Металлургом". За магнитогорский клуб хоккеист 
набрал 6 (3+3) очков в 18 матчах.  
В сезоне-2022/23 29-летний канадец выступал в составе "Тусон Роудраннерс" - 
50 (23+27) очков в 67 матчах АХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-igrok-arizony-zhan-sebastyan-di-
prodolzhit-kareru-v-neftehimike-2157873/ 

Похожие сообщения (18): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 15 декабря 2023 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 15 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 15 декабря 2023 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 15 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 15 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 15 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 15 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 декабря 2023 
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К заголовкам сообщений 

"Амур" может обменять Панюкова в "Барыс". Он перешел в хабаровский 
клуб полтора месяца назад (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 15 декабря 2023) 
Нападающий "Амура" Кирилл Панюков может быть обменян в "Барыс", 
сообщает телеграм-канал "Головой об лед". 
Это может случится в том случае, если в обратном направлении отправится 
форвард Джозеф Ла Бейт. Сообщается, что у американского нападающего 
конфликт с тренерским штабом "Барыса". 
Отметим, что Панюков только полтора месяца назад перешел в "Амур" из 
"Авангарда" в обмен на денежную компенсацию в размере 18 млн рублей. 
За "Амур" Панюков провел 13 матчей и набрал 4 (2+2) очка. За "Авангард" в 
нынешнем сезоне на счету хоккеиста 3 (1+2) очка в 17 играх. 
Напомним, что в омский клуб Панюков перешел в результате обмена из "Ак 
Барса".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290158 

К заголовкам сообщений 

Экс-защитник "Автомобилиста" Ефим Гуркин станет игроком "Амура" 
(Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 2023) 
31-летний российский защитник Ефим Гуркин ранее покинувший 
екатеринбургский "Автомобилист", в ближайшее время станет игроком 
хабаровского "Амура". Об этом сообщает агентство Winners Hockey Agency в 
Telegram-канале.  

https://www.championat.com/hockey/news-5359432-eks-zaschitnik-avtomobilista-
efim-gurkin-stanet-igrokom-amura.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Покинувший "Амур" защитник Волгин продолжит карьеру в "Ладе" 
(Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 2023) 
Как стало известно "Чемпионату", "Лада" подпишет контракт с защитником 
Алексеем Волгиным. Сегодня "Амур" расторг контракт с игроком обороны по 
соглашению сторон. 
В нынешнем сезоне 33-летний игрок обороны провел в составе "Амура" 16 
матчей, набрал 4 (1+3) очка при показателе полезности "-10" и 49 штрафных 
минутах. 
Всего в КХЛ на счету Волгина 358 матчей, в которых защитник забросил 16 
шайб и отдал 63 результативные передачи с показателем полезности "-66" и 
160 штрафными минутами. 
Волгин уже выступал за "Ладу" в КХЛ с 2015 по 2017 год. В КХЛ игрок обороны 
играл за "Амур", "Ладу", "Нефтехимик" и подмосковный "Витязь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5359272-pokinuvshij-amur-zaschitnik-
volgin-prodolzhit-kareru-v-lade.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290158
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"Расслабляться можно только после завершения карьеры". Кирилл 
Свищев - об адаптации в "Торпедо", Василии Атанасове и хоккейном 
менталитете (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 декабря 
2023) 
Центрфорвард выступает в КХЛ и готов помочь "Чайке" снова выиграть Кубок 
Харламова.  
Летом воспитанник нижневартовского "Филина" Кирилл Свищев в результате 
обмена перешел из "Трактора" в "Торпедо". В составе "Белых Медведей" игрок 
с трудом адаптировался и набрал восемь очков в 32 играх. В Нижнем 
Новгороде нападающий нашел то, что искал, начал пользоваться доверием 
тренеров и партнеров. Это сразу отразилось на его статистике. В 21 матче 
OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ 2023/2024 Кирилл заработал 17 (9+8) 
очков.  
Успехи игрока не остались не замечены тренерским штабом первой команды. 
Свищев дебютировал в КХЛ 8 ноября в матче против "Витязя" и 
продемонстрировав свою готовность ко взрослому уровню. Он стался в КХЛ, 
где отыграл уже 13 матчей, проводя на льду семь минут в среднем. 
Нападающий доволен атмосферой в раздевалке, не стесняется спрашивать 
советов у старших и внимательно следит за успехами "Чайки", куда он всегда 
готов вернуться и помочь команде во второй раз подряд завоевать Кубок 
Харламова.  
В интервью официальному сайту МХЛ Кирилл Свищев рассказал о своем 
прогрессе, игре в КХЛ, Дмитрии Федорове и соотношении труда к таланту.  
"Летом поехал в первую команду только с паспортом, наушниками и 
телефоном. Вася Атанасов помог мне с вещами" 
- Месяц вышел для вас насыщенным: вы дебютировали в КХЛ и с тех пор 
стабильно играете в "Торпедо". Как ощущения?  
 - Эмоции только положительные, ведь в ноябре у меня произошел 
долгожданный дебют. Я развиваюсь в составе первой команды, мне доверяют 
игровое время, постепенно вводят в КХЛ, дают почувствовать взрослый хоккей. 
Шаг за шагом зарабатываю себе место в составе. Нельзя терять голову, потому 
что это только начало, еще многое впереди, нужно доказывать.  
- Учитывая доверие к молодым игрокам в Нижнем Новгороде, дебют в КХЛ был 
для вас делом времени?  
 - Ждал дебюта с нетерпением! Понимал, что, если показывать результат в 
"Чайке", тебя заберут в первую команду, это была моя цель. В "Торпедо" 
молодым игрокам дают много шансов. Я ездил на товарищеские матчи еще 
летом, где получилось прочувствовать эту атмосферу. До дебюта испытывал 
смешанные чувства. Сначала захлестнули эмоции, но я понимал, что нужно 
спокойнее ко всему относиться. Сейчас смотрю на игру уже другим взглядом.  
- После первой игры в КХЛ вы сказали, что, играя в Челябинске, дебют в КХЛ 
казался вам невозможным. Почему?  
 - Я не показывал должного результата, тем более для меня это был первый 
опыт с переездом. Мне не удалось в полной мере продемонстрировать то, что я 
умею. В "Тракторе" тоже доверяют молодым. Дебют казался мне возможным, 
просто я понимал, что не показываю того результата, чтобы оказаться в первой 
команде.  
- В дебютном матче за "Торпедо" вы провели на льду меньше двух минут. В 
следующем - уже больше восьми. Как отреагировали на стремительный рост 
игрового времени?  



 

 

 - Было очень приятно, что после первой игры мне стали еще больше доверять. 
Физически я не сильно отставал, морально в первых играх немного волновался, 
усваивал новую тактику и анализировал, где можно было сыграть иначе по 
сравнению с МХЛ. Я до сих пор перестраиваюсь к КХЛ.  
- Что можете сказать о специфике вбрасываний в КХЛ?  
 - По сравнению с МХЛ, в КХЛ вбрасывания производятся по-другому: судья 
бросает шайбу практически сразу после того, как игроки ставят клюшки. В 
молодежном хоккее арбитры делают небольшую паузу. В первое время на 
тренировках не мог поймать этот тайминг. Я заранее понимал, что в КХЛ все 
будет быстрее, поэтому готовил себя к этому, но все равно был удивлен 
процедуре вбрасываний здесь. Но от этого игра на точке становится только 
интереснее.  
- В конце ноября "Торпедо" сыграло с "Трактором". Вам было принципиально 
обыграть бывшую команду?  
 - У меня нет к "Трактору" никакого негатива, в первую очередь мне важно 
доказать самому себе, что я могу играть в КХЛ. Иногда случается так, что в 
одном клубе в игроке не видят потенциала, а в другом замечают, это 
происходило не только со мной. С "Трактором" был обычный матч, в котором 
мне нужно было показывать себя и игрой зарабатывать место в составе.  
- Кто первым заметил ваш потенциал в Нижнем Новгороде?  
 - Все началось со сборов в "Чайке", где я постепенно стал набирать обороты. 
Алексей Геннадьевич Исаков был первым тренером, который встретил меня в 
Нижнем Новгороде. Затем получилось попасть на несколько тренировок с 
"Торпедо", во время которых меня увидел весь тренерский штаб первой 
команды. Мне доверяют с начала сезона, дают игровое время, а я стараюсь 
показывать свою лучшую игру.  
- Вы говорили, что раньше злопыхатели смеялись над вами из-за частых 
переходов из клуба в клуб. Приятно своей игрой доказать им обратное?  
 - Если честно - уже забыл об этом. Мне было принципиально не заткнуть им 
рты, а доказать самому себе, что я могу показывать хорошую игру. Сезон 
2022/2023 вышел для меня морально тяжелым. В первое время от меня ждали 
более оборонительную игру, хотя я понимал, что могу создать очень много 
интересного в атаке. Поэтому в первую очередь хотел доказать себе, что 
способен показывать тот хоккей, который хочу.  
- Вы ведь играли с Василием Атанасовым еще в "Мамонтах Югры".  
 - Вася меня помнил еще с сезона 2021/2022, который мы проводили вместе в 
"Мамонтах Югры", выходили в меньшинстве и большинстве. Он очень мне 
помогает в "Торпедо", всегда старается поддержать и не только разговором. 
Летом у меня случился внезапный выезд в первую команду. Получилось так, 
что поехал только с паспортом, наушниками и телефоном. Тогда Вася помог 
мне с вещами.  
- Кто из игроков "Торпедо" производит на вас наиболее впечатление?  
 - Своей игрой мне симпатизируют многие игроки "Торпедо". Я обращался за 
советами по игре на точке к Алексею Кручинину. Он подсказал мне азы и 
хитрости при вбрасываниях в КХЛ, это очень помогло мне в дальнейших 
матчах. Мне также очень нравятся нападающие Вася Атанасов, Максим 
Летунов и Николай Коваленко. Все в команде показывают атакующий и 
комбинационный хоккей, который интересно смотреть.  
То, что Кирилл пошел по моим стопам - это очень круто! Надеюсь, что его 
прогресс будет еще лучше моего, я верю в него. Еще знаю с "Мамонтов Югры" 
Арсения Варлакова, у нас в "Торпедо" уже собирается банда (улыбается). Не 
считаю себя наставником Кирилла, просто стараюсь помочь ему, чтобы парень 



 

 

чувствовал себя максимально комфортно. То же самое делают и Леша 
Кручинин, и Коля Коваленко, все в команде помогают ему освоиться. Он уже 
адаптировался к коллективу и хорошо чувствует себя в "Торпедо".  
 Василий Атанасов, нападающий "Торпедо" 
- Вы уже отмечали разницу менталитета в ЮХЛ и МХЛ, расскажите теперь и 
про КХЛ.  
 - В КХЛ уже взрослые игроки, которые понимают, что их ждет в течение сезона: 
где нужно будет подкопить эмоции, где нельзя терять голову. Главное отличие 
в менталитете - здесь люди серьезнее относятся к делу, чувствуется опыт 
хоккеистов, уже прошедших тот путь, который у меня только начинается. Когда 
команда играет много матчей подряд, особенно на выезде, наглядно 
проявляется твердость характера. В КХЛ очень профессиональный подход как 
к играм, так и к тренировкам.  
- Дальневосточный выезд с "Торпедо" в середине октября дался вам непросто?  
 - Ребятам из основного состава было еще тяжелее, так как их выезд продлился 
больше двух недель, а у меня было меньше десяти дней. Для меня была 
удивительна только большая разница во времени: когда ложишься спать, 
просыпаешься, а уже закат. Мы жили по московскому времени, чтобы не 
сбивать режим. После тренировки в два часа по нашему времени мы были 
свободны. Думал куда-нибудь сходить, прогуляться, посмотреть город, а везде 
было темно и уже все закрыто. В такие моменты понимаешь, насколько наша 
страна большая и как далеко друг от друга могут находиться города.  
- Ваши задачи на сезон дебютировать в КХЛ и хорошо показать себя в МХЛ уже 
можно считать выполненными, что дальше?  
 - Мне нужно показывать стабильную правильную игру в первой команде, 
создавать моменты в атаке и постепенно закрепляться в составе. В МХЛ нужно 
продолжать показывать высокий результат и делать его еще выше. Главная 
цель - идти вперед и не останавливаться на достигнутом, расслабляться можно 
только после завершения карьеры.  
"Может, кто-то с рождения действительно более талантлив, но это не мой 
случай" 
- Следите за "Чайкой"?  
 - Да, очень внимательно слежу за ребятами и периодически с ними 
списываюсь. На Востоке первые четыре команды находятся очень близко друг к 
другу. Мы с молодежкой живем на базе, когда вижусь там с пацанами из 
"Чайки", всегда спрашиваю, как дела у команды.  
- "Чайка" уверенно идет в первой пятерке "Золотого" дивизиона, хотя команда 
сильно омолодилась в межсезонье. Что помогает держать марку?  
 - В первую очередь - это планка, которую "Чайка" подняла своим 
чемпионством, нужно ей соответствовать. На нас все выходят, как на 
действующих чемпионов, соперники настраиваются серьезнее, чем на другие 
команды. Состав действительно очень сильно поменялся по сравнению с 
"золотым". Сейчас "Чайка" - это совсем другая команда. Ежедневный труд и 
упорство дают такой результат.  
- Борьба с "Мамонтами Югры" и "Омскими Ястребами" за лидерство на Востоке 
для вас принципиальна, или команде без разницы, с какого места выходить в 
плей-офф?  
 - Для нас не имеет принципиального значения, с какого места выходить в плей-
офф, но задача "Чайки" на регулярный чемпионат - подняться как можно выше 
и занять первое место. После Нового года очень многое может поменяться, все 
еще впереди. Нас, "Мамонтов" и другие команды ждет много игр.  



 

 

- Как вы отреагировали на приход "тренера с телевидения" Дмитрия Федорова 
в "Чайку"?  
 - Я узнал о том, что Дмитрий Юрьевич подписывает контракт с "Чайкой", когда 
еще играл в Челябинске. Меня удивила эта новость, но в то же время она 
вызвала только положительные эмоции. Был рад, что в наши дни хоккей так 
развивается. Когда только пришел в "Чайку", он спрашивал меня, кем я себя 
больше вижу: центральным или крайним, так как в сезоне 2022/2023 в основном 
играл на фланге. Дмитрий Юрьевич привнес очень много интересных новшеств 
в команду, в том числе объяснил, как правильно общаться со СМИ. Игроки 
всегда могут подойти и поговорить с ним, он очень хорошо поддерживает и 
говорит важные слова в нужное время.  
- Хоккеисту важно уметь выстраивать диалог с прессой?  
 - Сейчас общение со СМИ стало более актуальным, через него ты 
показываешь людям свою личность, зарабатываешь имидж и повышаешь 
интерес к хоккею. Яркий пример - Василий Атанасов. Несмотря на молодой 
возраст, он уже очень узнаваемый игрок в КХЛ. Вася нестандартно ведет себя 
на интервью. Обычно игроки могут односложно ответить на вопросы 
журналистов, а его улыбка доставляет зрителям удовольствие даже через 
экран. Мне запомнился момент, который произошел во время полуфинальной 
серии плей-офф "Чайки" и "Локо". В перерыве у Васи спросили, почему не 
получается забить, он сказал: "Сейчас все получится, я выйду и забью", в итоге 
так и получилось. Смотрел ту игру в прямом эфире, удивился заявлению 
Атанасова и посмеялся после его заброшенной шайбы.  
- Что, помимо доверия, помогает показывать такой результат?  
 - В первую очередь - это труд, я работал над своими головой и игрой. Считаю, 
что успех складывается из 99 процентов упорства и одного процента таланта. 
После прихода в "Чайку" сразу заметил, что здесь все ребята добрые и 
отзывчивые. Очень приятно было заходить в такой коллектив, ведь это 
способствует хорошему моральному состоянию и придает определенную силу. 
Также я перестраивался психологически: думал, из-за чего не получаются 
некоторые моменты, и понимал, что нужно менять свое мышление, так как в 
спорте важен не только физический, но и психологический труд.  
- Встречали на протяжении карьеры игроков, у которых талант превышает этот 
один процент?  
 - Даже если взять звезд, которые сейчас не так усиленно тренируются, в 
любом случае в детстве или подростковом возрасте они очень много и упорно 
работали, из-за чего у них произошел скачок. Может, кто-то с рождения 
действительно более талантлив, но это не мой случай (улыбается).  
- В плей-офф "Чайке" вместо Василия Атанасова и Богдана Конюшкова можете 
помочь уже вы, Никита Артамонов и Антон Силаев.  
 - Да, это только усилит "Чайку" и придаст всем игрокам дополнительную 
мотивацию идти вперед и завоевывать золотые медали. Нам по силам 
выиграть Кубок Харламова еще раз.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049065/ 

К заголовкам сообщений 

"Ирбис" ворвался в топ-5 индекса силы на Востоке (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 декабря 2023) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После 14-й недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ на Западе первая 
пара осталась без изменений. "Локо" возглавляет индекс силы и "Золотой" 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049065/


 

 

дивизион. На втором месте остались "Амурские Тигры", которые также 
лидируют в "Серебряном" дивизионе. На третью строчку поднялся "СКА-1946", 
который обошел столичные "Спартак" и "Динамо". Динамовцы из Санкт-
Петербурга потеряли три строчки, "Красная Армия" - две. На три позиции вверх 
поднялись подмосковные команды "Атлант" и "Капитан".  
На Востоке лидер также прежний. "Мамонты Югры", которые возглавляют 
"Золотой" дивизион, остаются на первом месте индекса силы. "Белые Медведи" 
остались вторыми, а "Чайка" опустилась на пятое место. "Омские Ястребы" 
вошли в первую тройку, а самый мощный рывок за неделю совершил "Ирбис". 
Казанцы поднялись сразу на восемь позиций, они на четвертом месте. 
Прогресс +2 есть у "Реактора" и "Локо-76".  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов. За победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - 12,5%. Таким образом индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1049064/ 

К заголовкам сообщений 

Покер в 16 лет! Кирилл Емельянов забросил половину шайб своей 
команды (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 декабря 
2023) 
От рук форварда пострадали туляки.  
Матч OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ между "Локо" и "АКМ-Юниор" 
завершился со счетом 8:2 в пользу ярославцев. Половину шайб хозяев 
забросил 16-летний нападающий Кирилл Емельянов. 17 лет форварду 
исполнился в начале следующего года - 8 января. 
Центрфорвард родился в 2007 году в Иркутске, начал выступать в системе 
"Локомотива" в сезоне 2015/2016. Проводит первый сезон в МХЛ. Все 29 матчей 
сыграл за "Локо", в них он забросил восемь шайб и сделал шесть 
результативных передач.  
Спасибо партнерам, выдавали хорошие передачи, ну и чуточка везения была. 
Все вместе реализовалось в голы. Чего не хватает, чтобы стабильно набирать 
очки? Думаю, нужно добавить в агрессии. В принципе, это было в последних 
матчах. Нужно продолжать и все придет. Когда играешь, не замечаешь, 
действуешь против более молодой команды, или более взрослой. Просто в эти 
моменты ты весь в игре, азарт, большой разницы нет. Матч с "Атлантом" явно 
не будет легким. Они наверняка дадут отпор, но и мы тоже поборемся.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1049069/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Итоги первой части сезона ЖХЛ: "Агидель" и "Торпедо" в топе, прогресс 
молодежи, Шкалева - лучший снайпер (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 15 декабря 2023) 
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Декабрьская пауза в чемпионате - хороший момент, чтобы подвести итоги 
первой части сезона Женской хоккейно лиги. О главных событиях рассказывает 
официальный сайт ЖХЛ.  
Два лидера  
"Агидель" и "Торпедо" захватили лидерство в турнирной таблице: после 21 
матча у каждой из команд равное число побед, неудач в дополнительное время 
и поражений. Лишь на один балл уфимки опережают нижегородок за счет 
трехочковой системы и дополнительной победы в основное время против 
успеха в серии буллитов - 52 и 51 очко, соответственно.  
Два ярко выраженных лидера сезона обладают сбалансированными составами 
без слабых мест - 87 на 84 по заброшенным шайбам, 37 на 36 - по 
пропущенным, лидеры команд - в числе лучших по всем номинациям. "Агидель" 
и "Торпедо" целятся оказаться в финале Кубка ЖХЛ.  
В погоне за ними еще остаются грозные в атаке, но не такие надежные в 
обороне "Динамо-Нева" и "Бирюса". Маловероятно, что кто-то из топ-4 упустит 
лидерство, а значит при их необходимости третьи матчей в первом раунде 
плей-офф мы увидим в Уфе, Нижнем Новгороде, Санкт-Петербурге и 
Красноярске.  
Гонка бомбардиров  
Плотная и яркая бомбардирская гонка - одно из украшений сезона 2023/2024. 
Отметку в 30 очков преодолели уже шесть хоккеисток, а темп в очко за игру 
держат без малого два десятка игроков Лиги.  
В главных звездах рейтинга бомбардиров идут Ландыш Фаляхова, Елизавета 
Шкалева и Оксана Митрофанова. Атакующий тандем "Торпедо" является 
главной движущей силой команды - на двоих они забросили больше половины 
шайб нижегородок (44 в 21 встрече), а еще отдали 35 результативных передач.  
Фаляхова чаще раздает (17+23), а еще вносит заметный вклад в оборону - 
блокирует броски и играет на перехватах. Шкалева, в свою очередь, выполняет 
роль элитного снайпера и является самым полезным игроком ЖХЛ (27+12, 
полезность "+29").  
Третья в рейтинге бомбардиров - Оксана Митрофанова. Она забрасывает 
шайбы и раздает передачи в одинаковой пропорции (18+18 в 21 игре). Похожая 
статистика у Анны Шохиной, но у нее больше сыгранных матчей (17+16 в 24 
матчах). На пятой строчке - Ольга Сосина из "Агидели" (9+24 в 21 игре).  
Снайпер  
27 шайб в 21 игре, пять победных голов, восемь голов в большинстве и один в 
меньшинстве - такие выдающиеся цифры у форварда "Торпедо" Елизаветы 
Шкалевой. Она опережает ближайших соперниц уже на девять голов и 
маловероятно, что упустит статус лучшего снайпера по итогам регулярного 
чемпионата.  
Летом Шкалева перешла в "Торпедо" из "Торнадо" и сейчас проводит свой 
лучший сезон в карьере. В сезоне 2023/2024 она реализует 21,8% своих 
бросков, и это второй показатель в Лиге после юниорки Виктории Бурдуковой 
(25%), однако и по количеству бросков на уровне Шкалевой держатся только 
Оксана Митрофанова (по 124 у обоих) и Анна Шохина (132).  
Рекорды  
Елизавета Шкалева обновила рекорд Женской хоккейной лиги по количеству 
матчей с голами подряд - 15 игр кряду нападающий "Торпедо" отмечалась 
заброшенной шайбой. За это время Шкалева успела оформить два дубля, два 
хет-трика и один покер. Предыдущее достижение принадлежало Виктории 
Кулишовой, выступавшей за СКИФ - она поражала ворота соперников в 11 
подряд играх в ходе сезонов 2019/2020 и 2020/2021.  



 

 

Нападающий Ольга Сосина стала второй в истории хоккеисткой, набравшей 
500 очков в Лиге. Сейчас в активе нападающей 504 результативных действия 
(207+297), она является лучшим ассистентом сезона 2023/2024 с 24 
передачами в 21 игре и входит в пятерку главных бомбардиров ЖХЛ.  
Вратари  
По-прежнему безупречна вратарская линия "Торпедо" в лице двух Валерий - 
Таракановой и Меркушевой. Первая лидирует в ЖХЛ по проценту отраженных 
бросков (94,4%) и занимает второе место по коэффициенту надежности (1,39) и 
"сухарям" (5). Вторая - держит за собой третью строчку по проценту спасений 
(93,5%) и третье место по количеству побед среди вратарей (9), при этом 
сыграв только в 10 встречах сезона.  
Конкуренцию вратарям нижегородской команды по основным показателям 
надежности может составить голкипер "Динамо-Невы" - Диана Фархутдинова. 
Она лидирует по количеству "сухарей" в ЖХЛ (6), на ее счету 93,9% бросков по 
воротам (второе место) при коэффициенте надежности 1,78 (третье место).  
Отлично смотрятся и голкиперы "Агидели": Надежда Морозова и Анна Пругова 
занимают только пятое и десятое места по проценту отраженных бросков, но 
при этом, соответственно, лидируют в рейтингах по коэффициенту надежности 
(1,28) и количеству побед (13). На их счету по два "сухаря" и второе место в 
рейтинге надежности оборон ЖХЛ - 37 пропущенных шайб (на одну больше, 
чем у "Торпедо").  
Прогресс молодежи  
Пару во вратарском тандеме "Торнадо" экс-голкиперу "Агидели" Марии 
Сорокиной составляет 17-летняя Алиса Машкова - она чаще выступает в роли 
бэкапа, но при том показывает уверенную статистику. При меньшем количестве 
игр, чем у Сорокиной, Машкова имеет такое же число побед без учета серий 
буллитов и держится в десятке лучших по проценту отраженных бросков и 
коэффициенту надежности. Отличные цифры для молодого вратаря.  
Статус главной юниорки сезона за собой держит форвард Виктория Бурдукова 
из "Бирюсы". Она показала заметный прогресс относительно сезона 2022/2023 
и вместо 0,55 очков за игру теперь выдает куда более выдающиеся 1,24 - на ее 
счету 13 голов и 13 ассистов в 21 игре красноярской команды. У Виктории 
лучший в Лиге показатель точности бросков: каждый четвертый ее выстрел 
завершается голом. Особенно хороша она при игре в большинстве (пять шайб). 
А вот над игрой на точке 17-летнему центрфорварду еще предстоит работа: 126 
успехов на 300 вбрасываний (42%).  
Немногим ей уступает и еще одна хоккеистка из "Бирюсы" - 16-летняя Софья 
Кривошеева. На ее счету 14 очков (4+10) в 19 играх сезона. Активно развивают 
молодежь не только в Сибири, но и в подмосковном "7.62": лучшим 
бомбардиром команды остается Мария Полозкова (2+10 в 21 игре), а в числе 
лидеров Лиги по айс-тайму находится защитник Полина Белозерова (среднее 
игровое время 24:28 в 19 матчах за "7.62") - обе хоккеистки получили шанс 
проявить себя в составе сборной Запада на недавнем Матче Звезд ЖХЛ.  
Самой юной хоккеисткой Лиги прямо сейчас является форвард Юлия Гецман из 
СКСО - ей 24 октября исполнилось только 15 лет. Несмотря на возраст, 
дебютантка ЖХЛ начала свою игру на профессиональном уровне очень ярко: 3 
очка (1+2) в 3 играх ноября и статус лучшего новичка месяца в ЖХЛ. В среднем 
она провела на площадке 17 минут 28 секунд и нанесла семь бросков по 
воротам.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1046848/ 

К заголовкам сообщений 

https://whl.khl.ru/news/20054/1046848/


 

 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: ФХР не возражает против продления сезона КХЛ до мая (ТАСС, 
Москва, 15 декабря 2023) 
Федерация хоккея России (ФХР) не возражает, если сезон Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) будет продлен до мая. Об этом 
журналистам рассказал президент ФХР Владислав Третьяк.  
Сезон в КХЛ сейчас заканчивается не позже 30 апреля. Это связано с 
подготовкой сборных к чемпионату мира и с тем, что до 30 апреля действуют 
контракты хоккеистов. КХЛ предложила руководителям клубов рассмотреть 
вариант календаря, при котором регулярный чемпионат начнется 5 сентября и 
завершится 15 марта. Плей-офф сезона должен завершиться 15 мая.  
"ФХР не возражает немного продлить чемпионат, потому что, как показал 
сезон, очень серьезная нагрузка на игроков. Хоккей после сокращения 
количества легионеров пошел интересный и непредсказуемый, что радует нас, 
появляются новые звездочки. Мы только хотим, чтобы сохранилась пауза в 
декабре, чтобы декабрьский турнир (Кубок Первого канала - прим. ТАСС) 
оставался. Потому что для хоккеистов перерыв ценен для того, чтобы зализать 
свои раны, раньше в перерывах тренеры могли бы что-то подправить", - сказал 
Третьяк.  
В феврале 2022 года Международный олимпийский комитет рекомендовал 
международным федерациям не допускать российских и белорусских 
спортсменов к участию в соревнованиях из-за ситуации на Украине. Сборные 
России и Белоруссии по решению Международной федерации хоккея (IIHF) 
пропустили чемпионаты мира 2022 и 2023 годов, а также не выступят на 
мировом первенстве 2024 года в чешских Праге и Остраве. 22 марта IIHF 
продлила отстранение сборных России и Белоруссии от международных 
турниров на сезон-2023/24.  

https://tass.ru/sport/19554513 

К заголовкам сообщений 

Третьяк поделился мнением о предложении изменить календарь КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 15 декабря 2023) 
Федерация хоккея России (ФХР) не выступает против изменений в календаре 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в следующем сезоне, заявил глава ФХР 
Владислав Третьяк.  
"ФХР не выступает против предложения КХЛ. Этот сезон показал, на игроков 
накладывается очень серьезная нагрузка. У нас сократилось количество 
легионеров с пяти до трех, считаю, что у нас сейчас показывается интересный 
хоккей, непредсказуемый. К сожалению, в следующем году Россия не сыграет 
на чемпионате мира, поэтому мы не выступаем против предложения КХЛ, 
чтобы календарь на следующий сезон был немного изменен. Но самое главное 
хотим, чтобы декабрьский турнир сборной остался", - сказал Третьяк.  
"Наши хоккеисты не привыкли проводить так много матчей. Раньше ведь были 
перерывы на Евротуры, в это время тренеры могли что-то подправить, игроки - 
зализать раны. Если КХЛ желает продлить сезон, то это нормально. Но когда 
мы вернемся на чемпионат мира, то поговорим на эту тему", - сказал президент 
ФХР.  

https://rsport.ria.ru/20231215/kkhl-1916124366.html 

https://tass.ru/sport/19554513
https://rsport.ria.ru/20231215/kkhl-1916124366.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Россия, как одна из сильных хоккейных стран, должна помогать всем" - 
Третьяк о развитии хоккея в Индии (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 
декабря 2023) 
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в беседе с 
корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что Россия должна помогать другим 
странам в развитии хоккея с позиции сильной федерации. 
В пятницу "Академия СКА" и школа "Красная Машина Юниор" под эгидой ФХР 
объявили о подписании меморандума о сотрудничестве с мультинациональным 
холдингом, созданном в Индии и занимающимся развитием инфраструктуры, 
информационными технологиями, недвижимостью, 
информационно‑развлекательными мероприятиями. Меморандум подписан 
Романом Ротенбергом и Сукритом Шараном, советником председателя этой 
компании. Амбассадором проекта стал народный артист РФ, председатель 
Союза театральных деятелей РФ Владимир Машков. 
 - Дай бог, чтобы мы в Индии могли развивать хоккей. В Китае уже братишки 
есть, начинаем строить стадионы. Надеюсь, в Индии тоже все будет. Надо там 
сыграть пару выставочных матчей. 
 - Сказали, что мы будем строить закрытый каток в Кашмире.  
 - Кто? Не федерация. 
 - Бизнес.  
 - Ну может быть, дай бог. Будет он - сыграем. Мы, как одна из сильных 
хоккейных стран, должны помогать всем. Когда я входил в совет, то говорил, 
что такие страны как мы, США и Канада должны развивать хоккей хоть где. Мы 
подписали такие договоры с Индией, Китаем, Киргизией и Монголией. Мы за 
развитие, а дальше будем делиться опытом, - сказал Третьяк "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994945_Rossija_kak_odna_iz_silnyh_kh
okkejnyh_stran_dolzhna_pomogat_vsem__Tretjak_o_razvitii_khokkeja_v_Indii 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"МОК неправильно поступает, ущемляет нас" - Третьяк о допуске россиян 
на Олимпиаду в Париже (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 декабря 2023) 
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил "Матч ТВ", 
что Международный олимпийский комитет ( МОК ) поступает неправильно по 
отношению к России и ущемляет страну. 
Президент РФ Владимир Путин в четверг в ходе прямой линии заявил, что 
министерству спорта и Олимпийскому комитету России необходимо 
проанализировать условия МОК, прежде чем принимать решение об участии в 
летних Олимпийских играх‑2024 в Париже. 
 - Путин сказал, что пускай участвуют. Плохо, что без флага и гимна. Это 
принадлежность к стране. В Корее мы уже участвовали, и так все знали, что это 
мы. Но я считаю, что МОК неправильно поступает, ущемляет нас. Хотелось бы, 
чтобы допустили всех, но если так, то удачи всем, кто поедет, - сказал Третьяк 
"Матч ТВ". 
МОК 8 декабря объявил, что допустит российских и белорусских спортсменов, 
успешно прошедших отбор, до летних Олимпийских игр‑2024 в индивидуальном 
нейтральном статусе. В Париже российские и белорусские спортсмены могут 
выступать только в индивидуальном нейтральном статусе (AIN), без флага, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994945_Rossija_kak_odna_iz_silnyh_khokkejnyh_stran_dolzhna_pomogat_vsem__Tretjak_o_razvitii_khokkeja_v_Indii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994945_Rossija_kak_odna_iz_silnyh_khokkejnyh_stran_dolzhna_pomogat_vsem__Tretjak_o_razvitii_khokkeja_v_Indii
https://www.sports.ru/hockey/1115710364-vladislav-tretyak-v-kitae-bratishki-uzhe-est-kak-odna-iz-silnyx-xokkej.html


 

 

гимна и других национальных символов. МОК запретил участие атлетов, 
связанных с силовыми структурами или выражавших поддержку СВО. 

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1994939_MOK_nepravilno_postu
pajet_ushhemlajet_nas__Tretjak_o_dopuske_rossijan_na_Olimpiadu_v_Parizhe 

К заголовкам сообщений 

Третьяк поддержал Овечкина после безголевой серии в НХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 15 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк считает, что 
нападающему "Вашингтон Кэпиталз" Александру Овечкину нужна удача, чтобы 
прервать свою безголевую серию.  
Овечкин в ночь на пятницу продлил сухую серию в играх Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) до 11 матчей подряд. В игре регулярного первенства 
против "Филадельфии Флайерз", завершившейся поражением "столичных" в 
серии буллитов (3:4), Овечкин не отметился заброшенной шайбой и установил 
личный антирекорд по встречам без голов в чемпионате НХЛ.  
"Ситуация нормальная. Не надо об этом каждый день писать. Саша - 
профессионал, он знает, что нужно делать. Ему просто нужно немного удачи, 
чего я ему и желаю", - заявил Третьяк журналистам.  
Также по поводу безголевой серии Овечкина высказался главный тренер 
петербургского СКА и сборной "России 25" Роман Ротенберг. "Давайте 
договоримся неделю не писать об этом (о статистике Овечкина). И он забьет 
десять голов за неделю. Вот увидите", - заявил Ротенберг.  
Овечкин занимает второе место в списке лучших снайперов в истории 
чемпионатов НХЛ, в 1373 матчах россиянин забросил 827 шайб. Рекордсменом 
является канадец Уэйн Гретцки (894 гола в 1487 играх).  

https://rsport.ria.ru/20231215/tretyak-1916121318.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Машков стал амбассадором развития хоккейных отношений 
между Россией и Индией (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 декабря 2023) 
Владимир Машков стал амбассадором развития хоккейных отношений между 
Россией и Индией  
"Академия СКА" и школа "Красная Машина Юниор" под эгидой Федерации 
хоккея России (ФХР) подписали меморандум о сотрудничестве с 
мультинациональным холдингом, созданным в Индии и занимающимся 
развитием инфраструктуры, информационными технологиями, недвижимостью 
и информационно‑развлекательными мероприятиями. 
Амбассадором проекта стал народный артист России, председатель Союза 
театральных деятелей РФ Владимир Машков. 
Меморандум был подписан генеральным директором "Академии СКА" Романом 
Ротенбергом и Сукритом Шараном, советником председателя индийской 
компании. В рамках сотрудничества планируются совместные мероприятия в 
области культуры, спорта и иных сферах, в том числе организация фестивалей, 
матчей и турниров по хоккею на траве, хоккею на льду и иным видам спорта. Не 
исключено, что рамках партнерства в Индии будет построена арена для хоккея 
и фигурного катания при инвестиционной поддержке местной компании. 
 - Для меня большая честь стать амбассадором столь важного и актуального 
проекта. И, что особенно для меня важно, будем развивать сотрудничество в 
сфере культуры и спорта, ведь русская культура - неотъемлемая часть 

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1994939_MOK_nepravilno_postupajet_ushhemlajet_nas__Tretjak_o_dopuske_rossijan_na_Olimpiadu_v_Parizhe
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1994939_MOK_nepravilno_postupajet_ushhemlajet_nas__Tretjak_o_dopuske_rossijan_na_Olimpiadu_v_Parizhe
https://rsport.ria.ru/20231215/tretyak-1916121318.html


 

 

общемировой, а Россия - признанный мировой лидер в хоккее на льду. Наши 
актеры, артисты и спортсмены являются кумирами миллионов по всему свету. 
Хоккей - это важная часть всей российской культуры. Фильмы о спорте, о хоккее 
стабильно имеют огромный интерес у зрителей. Мы все воспитаны на успехах 
наших хоккеистов, и актеры, режиссеры - не исключение. О хоккее пел 
Высоцкий, писал стихи Евтушенко. Это часть нашего культурного кода. 
Сотрудничество с индийскими партнерами крайне важно. Мы еще раз 
показываем, что значительная часть мира на нашей стороне. Россия всегда 
была щедрой и с распростертыми объятиями принимала своих друзей. Уверен, 
что в наших силах сделать хоккей с шайбой не менее популярным среди 
жителей Индии, чем любимый ими хоккей на траве, - сказал Машков. 
 - Подписание меморандума о сотрудничестве с CHAMPIONS Group - это 
только первый шаг. Мы знаем, как в Индии популярен хоккей на траве. Матчи 
собирают огромную аудиторию. Нам тоже стоит ориентироваться на такие 
показатели посещаемости. Собираемся развивать взаимный спортивный и 
культурный обмен, проводить совместные турниры и мероприятия в России и 
Индии. У нашей Академии, у школы "Красная Машина Юниор" есть богатый 
опыт и все необходимые компетенции. Уверен, сотрудничество "Академии 
СКА", "Красной Машины Юниор" и CHAMPIONS Group будет долгим и 
продуктивным. Чемпионы должны держаться вместе! - сказал Ротенберг. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994940_Vladimir_Mashkov_stal_ambass
adorom_razvitija_khokkejnyh_otnoshenij_mezhdu_Rossijej_i_Indijej 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В ФХР объявили о начале сотрудничества с холдингом из Индии 
(Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 2023) 
"Академия СКА" и школа "Красная Машина Юниор" под эгидой Федерации 
хоккея России (ФХР) объявили о подписании меморандума о сотрудничестве с 
CHAMPIONS Group - мультинациональным холдингом, созданным в Индии и 
занимающимся развитием инфраструктуры и спорта. Об этом сообщает пресс-
служба ФХР на официальном сайте. 
Меморандум подписан Романом Ротенбергом и Сукритом Шараном советником 
председателя CHAMPIONS Group и членом семьи бывшего премьер-министра 
Индии. Амбассадором проекта станет народный артист РФ, председатель 
Союза театральных деятелей РФ Владимир Машков. 
В рамках сотрудничества планируются совместные мероприятия в области 
культуры, спорта и иных сферах, в том числе организация фестивалей, матчей 
и турниров по хоккею на траве, хоккею на льду и иным видам спорта.  

https://www.championat.com/hockey/news-5359714-v-fhr-obyavili-o-nachale-
sotrudnichestva-s-holdingom-iz-indii.html 

К заголовкам сообщений 

Академия СКА и "Красная Машина Юниор" заявили о сотрудничестве с 
CHAMPIONS Group (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 декабря 2023) 
"Академия СКА" и школа "Красная Машина Юниор" под эгидой ФХР объявляют 
о подписании меморандума о сотрудничестве с CHAMPIONS Group - 
мультинациональным холдингом, созданном в Индии и занимающимся 
развитием инфраструктуры, информационными технологиями, недвижимостью, 
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https://www.championat.com/hockey/news-5359714-v-fhr-obyavili-o-nachale-sotrudnichestva-s-holdingom-iz-indii.html


 

 

информационно-развлекательными мероприятиями и развитием спорта. 
Меморандум подписан Романом Ротенбергом и Сукритом Шараном, 
советником председателя CHAMPIONS Group. Сукрит Шаран - член семьи 
бывшего Премьер-министра Республики Индия Лала Бахадура Шастри и 
активный сторонник российско-индийских стратегических отношений. 
Амбассадором проекта станет народный артист РФ, председатель Союза 
театральных деятелей РФ Владимир Машков. 
В рамках сотрудничества планируются совместные мероприятия в области 
культуры, спорта и иных сферах, в том числе организация фестивалей, матчей 
и турниров по хоккею на траве, хоккею на льду и иным видам спорта. 
Также планируется сотрудничество в самых разных сферах от проведения 
научно-методических конференции и семинаров для тренеров и спортивных 
менеджеров до разработки программного обеспечения и компьютерных игр.  
В рамках сотрудничества возможно строительство арены для хоккея и 
фигурного катания в Индии при инвестиционной поддержке CHAMPIONS Group. 
Генеральный директор Академии СКА Роман Ротенберг: 
 - Подписание меморандума о сотрудничестве с CHAMPIONS Group - это 
только первый шаг. Мы знаем, как в Индии популярен хоккей на траве. Матчи 
собирают огромную аудиторию. Нам тоже стоит ориентироваться на такие 
показатели посещаемости. Собираемся развивать взаимный спортивный и 
культурный обмен, проводить совместные турниры и мероприятия в России и 
Индии. У нашей Академии, у школы "Красная Машина Юниор" есть богатый 
опыт и все необходимые компетенции. Уверен, сотрудничество Академии СКА, 
Красной Машины Юниор и CHAMPIONS Group будет долгим и продуктивным. 
Чемпионы должны держаться вместе!  
Председатель Союза театральных деятелей РФ Владимир Машков: 
 - Для меня большая честь стать амбассадором столь важного и актуального 
проекта. И, что особенно для меня важно, будем развивать сотрудничество в 
сфере культуры и спорта, ведь русская культура - неотъемлемая часть 
общемировой, а Россия - признанный мировой лидер в хоккее на льду. Наши 
актеры, артисты и спортсмены являются кумирами миллионов по всему свету. 
Хоккей - это важная часть всей российской культуры. Фильмы о спорте, о хоккее 
стабильно имеют огромный интерес у зрителей. Мы все воспитаны на успехах 
наших хоккеистов, и актеры, режиссеры - не исключение. О хоккее пел 
Высоцкий, писал стихи Евтушенко. Это часть нашего культурного кода. 
Сотрудничество с индийскими партнерами крайне важно. Мы еще раз 
показываем, что значительная часть мира на нашей стороне. Россия всегда 
была щедрой и с распростертыми объятиями принимала своих друзей. Уверен, 
что в наших силах сделать хоккей с шайбой не менее популярным среди 
жителей Индии, чем любимый ими хоккей на траве. 

https://allhockey.ru/news/show/500251-
Akademiya_SKA_i_Krasnaya_Mashina_Yunior_zayavili_o_sotrudnichestve_s_CHA
MPIONS_Group 

Похожие сообщения (1): 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг получил премию за сохранение победных традиций 
России (Р-Спорт, Москва, 15 декабря 2023) 
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Главный тренер петербургского СКА и сборной "Россия 25" Роман Ротенберг 
стал лауреатом национальной спортивной премии "Герои хоккея" 2023 года, 
которая учреждена Федерацией хоккея России (ФХР).  
Специалист получил награду в категории "за сохранение победных традиций 
сборной России по хоккею".  
Самым ценным игроком признан голкипер петербургского СКА Никита 
Серебряков, а лучшим новичком - форвард магнитогорского "Металлурга" 
Никита Гребенкин.  
Лучшим снайпером признан нападающий СКА Валентин Зыков, в номинации 
"Прорыв года" награду получил форвард нижегородского "Торпедо" Василий 
Атанасов.  
Лучшим защитником был признан Александр Никишин из СКА, а лучшим 
бомбардиром - его одноклубник Василий Глотов.  

https://rsport.ria.ru/20231215/rotenberg-1916119891.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: ФХР делает все, чтобы сборная Россия была готова победить 
Канаду (Р-Спорт, Москва, 15 декабря 2023) 
Федерация хоккея России делает все, чтобы сборная России после 
возвращения на международные соревнования была готова победить 
канадскую национальную команду, заявил журналистам вице-президент ФХР 
Роман Ротенберг.  
В пятницу в Петербурге в Михайловском театре проходит гала-ужин с участием 
игроков, функционеров и руководства Федерации хоккея России (ФХР), в ходе 
которого будут вручены премии "Герои хоккея".  
"Рады возможности проводить вечер в таком формате. Разговаривал со 
многими ребятами. Оказывается, никто из игроков ни разу не был в театре. 
Сегодня первый раз. Работаем над тем, чтобы наш хоккей развивался 
разносторонне и гармонично. Работаем над тем, чтобы игроки чувствовали 
заботу родины. И за нее - за родин - они будут готовы отдать в играх все, что у 
них есть. Хоккейная жизнь требует полной самоотдачи каждый день. Мы 
вернемся на Олимпиаду, на чемпионат мира. И сейчас мы делаем все, чтобы 
быть готовыми победить Канаду и любую другую сборную мира", - заявил 
Ротенберг.  
Кубок Первого канала, в котором принимают участие сборная "Россия 25", 
команда "Звезды и ВХЛ", сборные Белоруссии и Казахстана, проходит в Санкт-
Петербурге и завершится 17 декабря.  

https://rsport.ria.ru/20231215/rotenberg-1916123391.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев: "Соглашение с Индией охватывает не только 
хоккей" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 декабря 2023) 
Председатель совета директоров хоккейного клуба СКА Александр Медведев в 
разговоре с "Матч ТВ" отметил, что подписание меморандума о сотрудничестве 
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с мультинациональным холдингом, созданным в Индии, не ограничится 
хоккеем. 
В пятницу "Академия СКА" и школа "Красная Машина Юниор" под эгидой ФХР 
объявили о подписании меморандума о сотрудничестве с мультинациональным 
холдингом, созданным в Индии и занимающимся развитием инфраструктуры, 
информационными технологиями, недвижимостью, информационно-
развлекательными мероприятиями. 
 - Я путешествовал по многим странам мира, и во многих странах играл в 
хоккей, начиная с Австралии и ОАЭ. Традиционно считалось, что хоккей 
ограничен географически, но при наличии инфраструктуры, правильных 
методик подготовки молодых хоккеистов это возможно где угодно - в Индии, 
Австралии и так далее. 
Вспомните, как Финляндия не могла нам забить один гол на уровне сборных, и 
что сейчас Финляндия представляет из себя как хоккейная сборная. Это во 
многом благодаря нашим тренерам. 
Это соглашение (с Индией) охватывает не только хоккей, - сказал Медведев 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994973_Aleksandr_Medvedev_Soglashe
nije_s_Indijej_ohvatyvajet_ne_tolko_khokkej 

К заголовкам сообщений 

"Хоккей на главной сцене": гала-ужин и вручение премии "Герои хоккея" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 15 декабря 2023) 
В Михайловском театре в Санкт-Петербурге прошел гала-ужин "Хоккей на 
главной сцене". Его гостями стали игроки и тренеры сборной "России 25", 
ветераны отечественного хоккея, спонсоры и партнеры Федерации хоккея 
России, руководители Санкт-Петербурга и других регионов РФ. 
Гостям была представлена обширная культурная программа, включившая в 
себя номера из всемирно известных произведений оперы и балета: 
"Щелкунчик", "Дон Кихот", "Травиата", "Кармен". 
В рамках гала-ужина прошла церемония вручения премии "Герои хоккея" от 
официального партнера ФХР и сборной России - букмекерской компании "Лига 
Ставок". Премия была вручена в 12 номинациях: 
"Самый ценный игрок" - вратарь Никита Серебряков 
 "Лучший новичок" - нападающий Никита Гребенкин 
 "За верность хоккею" - тренер Зинэтула Билялетдинов 
 "От Волги до Енисея" - Лига Ставок Большой Тур Сборной 
 "На шаг впереди" - Проект XHL 3X3 Лига Ставок 
 "Лучший снайпер" - нападающий Валентин Зыков 
 "Прорыв года" - нападающий Василий Атанасов 
 "Лучшая организация детского турнира" - "Кубок Юнисон" 
 "Железный человек" (Лучший защитник) - Александр Никишин 
 "Лучший бомбардир" - нападающий Василий Глотов 
 "За сохранение победных традиций сборной России по хоккею" - главный 
тренер "России 25" Роман Ротенберг 
 "Самый большой прогресс в развитии и достижениях" (Лучшая детско-
юношеская академия) - "Красная машина Юниор" и Академия СКА. 
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
 - Сборная Советского Союза всегда перед Призом "Известий" ходила в театр. 
Мы смотрели "Щелкунчика", "Лебединое озеро", ходили в Театр на Таганке, 
Театр Ленинского комсомола, поэтому для нас это не ново, у нас всегда была 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994973_Aleksandr_Medvedev_Soglashenije_s_Indijej_ohvatyvajet_ne_tolko_khokkej
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культурная программа. И это всегда праздник. И сегодня такой праздник у 
ребят - это очень здорово, ребята его заслужили. 
Роман Ротенберг, главный тренер "России 25", первый вице-президент ФХР:  
 - Мы благодарны нашим спонсорам за то, что мы смогли привести игроков в 
театр - это воспоминания на всю жизнь. Мы так и работаем - чтобы наши игроки 
чувствовали заботу Родины. И ради Родины они будут готовы отдать все, что у 
них есть, мы в этом на сто процентов уверены. Хоккейная жизнь очень коротка 
и требует полной самоотдачи ежедневно. Эти ребята живут хоккеем: летают, 
играют, летают, играют. Поэтому наша задача - поддерживать наших игроков, 
поддерживать сборную России. И, конечно, детей. Мы этому огромное 
внимание уделяем. Мы вернемся на Олимпиаду, вернемся на чемпионаты 
мира, и сейчас мы должны сделать все, чтобы наших детей подготовить к 
этому. 
Ольга Журавская, первый вице-президент БК "Лига Ставок", учредитель 
Благотворительного фонда "Созвездие Добра":  
 - Мы не просто партнеры ФХР, мы - друзья ФХР. Мы совместно внедряем 
новые технологии, делаем новые форматы, как, например "Лига Ставок 3х3". 
Это новые, современные форматы, аудитория требует яркого, интересного 
спорта, сегодня это актуально. Поэтому мы рискнули сделать этот проект, на 
наш взгляд, он получился очень успешным и все больше и больше завоевывает 
сердца болельщиков. Мы и дальше будем ориентироваться на запросы 
аудитории. Поступил запрос: "быстро, интересно, ярко" - сделали.  

https://fhr.ru/news/item/104712/ 

К заголовкам сообщений 

Вратарь Серебряков стал самым ценным игроком года по версии 
Федерации хоккея России (ТАСС, Москва, 15 декабря 2023) 
Вратарь СКА Никита Серебряков признан самым ценным игроком по итогам 
года по версии Федерации хоккея России (ФХР). Об этом сообщает корр. ТАСС 
с места событий.  
Вручение премии "Герои хоккея" состоялось в Михайловском театре в рамках 
гала-ужина "Хоккей на главной сцене".  
Серебряков признан лучшим вратарем Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) сезона-2022/23. В начале октября он перешел из "Адмирала" в СКА.  
Лучшим новичком года признан нападающий Никита Гребенкин. Минувший 
сезон он провел в аренде в "Амуре" и был признан лучшим новичком сезона 
КХЛ. Ныне Гребенкин выступает за "Металлург".  
Приза за верность хоккею удостоен главный тренер "Ак Барса" Зинэтула 
Билялетдинов. 68-летний специалист год назад вернулся в казанский клуб в 
качестве главного тренера и вывел команду в финал Кубка Гагарина. Приза 
"Прорыв года" удостоен 21-летний нападающий "Торпедо" Василий Атанасов.  

https://tass.ru/sport/19554815 

Похожие сообщения (8): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 16 декабря 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 16 декабря 2023 

• Газета.Ru, Москва, 15 декабря 2023 

• Вести.ru, Москва, 15 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 15 декабря 2023 

https://fhr.ru/news/item/104712/
https://tass.ru/sport/19554815
https://metaratings.ru/news/glavnyi-trener-ska-rotenberg-poluchil-premiyu-za-sokhranenie-pobednykh-tradicii-rossii-315762/
https://russian.rt.com/sport/news/1246347-serebryakov-fhr-metallurg
https://www.championat.com/hockey/news-5359872-roman-rotenberg-nagrazhdyon-premiej-za-sohranenie-pobednyh-tradicij-rossii.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/15/21936589.shtml
https://www.vesti.ru/article/3708620
https://rsport.ria.ru/20231215/rotenberg-1916119891.html


 

 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Каменский: Кубок Первого канала - хорошая проверка для Казахстана и 
Беларуси и шанс для наших молодых ребят (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 15 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский высказался о 
значимости Кубка Первого канала по хоккею, который стартовал 14 декабря.  
"Какое значение имеет Кубок Первого канала в этом году? Это традиционный 
турнир, он проводится каждый год. Да, в связи с политической ситуацией в этот 
раз приехали не самые сильные сборные. Но этот турнир до сих пор имеет 
значение. Это хорошая проверка для сборных Беларуси, Казахстана, да и шанс 
для наших молодых ребят проявить себя. Хоккеисты вновь могут почувствовать 
атмосферу сборной, ее нельзя забывать. Поэтому Кубок Первого канала не 
только про развлечение для зрителей", - сказал Каменский Metaratings.ru. 
В первый день турнира сборная "Россия 25" обыграла команду "Звезды и ВХЛ" 
со счетом 5:2, а сборная Беларуси выиграла у команды Казахстана со счетом 
6:2. 
15 декабря на Кубке Первого канала стартует хоккейный турнир 3х3, в котором 
примут участие все четыре команды. Игры начнутся с 14:30 по московскому 
времени, а финал состоится в 17:00. 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-kubok-pervogo-kanala-khoroshaya-proverka-
dlya-kazakhstana-i-belarusi-i-shans-dlya-nashikh-molodykh-rebyat-315526/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 15 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Каменский - о важности Кубка Первого канала: есть шанс раскрыться и 
показать себя (Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский заявил, что 
молодым и малоизвестным хоккеистам есть шанс показать себя на Кубке 
Первого канала. Во вчерашнем матче сборная "Россия 25" обыграла сборную 
"Звезды и ВХЛ" со счетом 5:2. 
"Для молодежи это отличный турнир, школа. Любой экспириенс [опыт] в 
сборной идет на пользу: поиграть с новыми партнерами, познакомиться. К 
этому турниру всегда будет интерес. Есть шанс раскрыться и показать себя - 
это самое главное". 
Кубок Первого канала проходит с 14 по 17 декабря и впервые проводится в 
Санкт-Петербурге. В этом году за трофей поспорят сборная "Россия 25", 
команда "Звезды и ВХЛ", а также сборные Беларуси и Казахстана.  

https://www.championat.com/hockey/news-5359214-kamenskij-o-vazhnosti-kubka-
pervogo-kanala-est-shans-raskrytsya-i-pokazat-sebya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-kubok-pervogo-kanala-khoroshaya-proverka-dlya-kazakhstana-i-belarusi-i-shans-dlya-nashikh-molodykh-rebyat-315526/
https://metaratings.ru/news/kamenskii-kubok-pervogo-kanala-khoroshaya-proverka-dlya-kazakhstana-i-belarusi-i-shans-dlya-nashikh-molodykh-rebyat-315526/
https://www.sports.ru/hockey/1115709242-kamenskij-o-kubke-pervogo-kanala-xoroshaya-proverka-dlya-belarusi-kaza.html
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/kamenskiy-schitaet-kubok-pervogo-kanala-horoshey-proverkoy-dlya-sbornyh-2157860/
https://www.championat.com/hockey/news-5359214-kamenskij-o-vazhnosti-kubka-pervogo-kanala-est-shans-raskrytsya-i-pokazat-sebya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5359214-kamenskij-o-vazhnosti-kubka-pervogo-kanala-est-shans-raskrytsya-i-pokazat-sebya.html
https://allhockey.ru/news/show/500228-Kamenskij_vyskazalsya_o_vazhnosti_Kubka_Pervogo_kanala


 

 

Каменский считает, что интерес к Кубку Первого канала будет всегда. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 15 декабря 2023) 
Вице-президент по развитию Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Валерий 
Каменский заявил, что интерес к проведению Кубка Первого канала будет 
всегда. Он рассказал о важности такого турнира, в том числе для молодежи.  
"Любой экспириенс [опыт] в сборной идет на пользу: поиграть с новыми 
партнерами, познакомиться. К этому турниру всегда будет интерес. Есть шанс 
раскрыться и показать себя - это самое главное". 

https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-schitaet-chto-interes-k-kubku-pervogo-
kanala-budet-vsegda 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Медведев объяснил низкую посещаемость матча сборной "Россия 25" (Р-
Спорт, Москва, 15 декабря 2023) 
Председатель совета директоров петербургского СКА Александр Медведев 
заявил РИА Новости, что низкая посещаемость первого матча сборной "Россия 
25" на Кубке Первого канала связана с неудобным началом матчей на турнире.  
В пятницу в Петербурге в Михайловском театре проходит гала-ужин с участием 
игроков, функционеров и руководства Федерации хоккея России (ФХР), в ходе 
которого будут вручены премии "Герои хоккея".  
"Для меня очень важно, что Петербург принял Матч звезд КХЛ и Кубок Первого 
канала. Да, есть критика, что в первый день Кубка Первого канала была 
полупустая арена. Но для начала матча сборной "Россия 25" было выбрано 
необычное время (18:30), что для меня непонятно. Все-таки до стадиона не 
доедешь вовремя, если работа у людей заканчивается в 18:00. Обычно у нас 
начинаются матчи в 19:30. Даже при таких условиях половина заполняемости 
арены - это неплохой результат. Уверен, что на матчах с Белоруссией и 
Казахстаном будут полные трибуны", - заявил Медведев.  
"Наличие таких арен, как Ледовый дворец и "СКА Арена" в Петербурге, 
проведение Кубка Первого канала в нашем городе логично подвело к тому, 
чтобы провести красивый вечер в Михайловском театре, где сделали проект - 
синтез хоккея и балета. Логично, что театр откликнулся провести этот гала-
ужин. Это интересно и разнообразно, а также подтверждает, что в Санкт-
Петербург переместилась не только футбольная столица, но и хоккейная и 
вообще спортивная. Город имеет право так называться", - добавил он.  
Кубок Первого канала, в котором также принимают участие команда "Звезды и 
ВХЛ", сборные Белоруссии и Казахстана, проходит в Санкт-Петербурге и 
завершится 17 декабря.  

https://rsport.ria.ru/20231215/medvedev-1916113649.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов о Кубке Первого канала: "Звание международного турнир носит с 
большой натяжкой, там нет серьезных целей. Никто не понимает его 
значения" (Sports.ru, Москва, 15 декабря 2023) 
Никита Щитов высказался о неприезде Голдобина и Порядина в "Россию 25".  
Ранее ФХР сообщила о заменах в составе сборной "России 25" на Кубок 
Первого канала. Форварды "Спартака" Николай Голдобин и Павел Порядин 

https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-schitaet-chto-interes-k-kubku-pervogo-kanala-budet-vsegda
https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-schitaet-chto-interes-k-kubku-pervogo-kanala-budet-vsegda
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3209797.html
https://rsport.ria.ru/20231215/medvedev-1916113649.html


 

 

попали в список игроков, которые "не смогут сыграть на турнире из-за 
повреждений и других причин". 
"Я отношусь к этому спокойно. Если люди не приехали, значит, на то были 
какие-то веские причины. Например, микротравмы. 
Порядин и Голдобин заслуживают того, чтобы передохнуть. Ребята играют 
важную роль в московском "Спартаке", на них огромная ответственность, вкупе 
с постоянными перелетами и переездами. 
По сути, в эту сборную можно пригласить и других ребят. На этом турнире нет 
серьезных целей. Он нужен просто для того, чтобы порадовать болельщиков. 
Никто не понимает его значения, кроме как дани памяти традиционному 
предновогоднему турниру. 
Кого там проверять? Белорусы и казахи? Мы видим, как они играют в КХЛ. 
Ничему там нельзя удивиться. Звание международного этот турнир носит с 
большой натяжкой. 
Вообще я считаю, что лидеры должны отдохнуть, а не выкладываться там. Вы 
представляете, какая колоссальная нагрузка на них выпадает в сезоне? И 
вместо того, чтобы отдохнуть в паузе, они едут на еще один турнир, чтобы 
выкладываться там на полную. 
А если они получат травму? Если даже и нет, то они проведут дополнительные 
игры. Может быть, им этих сил и не хватит в решающих играх плей-офф. Так 
что, пусть отдыхают. Вообще, сборную "Россия 25" можно было бы составить из 
игроков ВХЛ. Так бы мы проверили ближайший резерв. На мой взгляд, это было 
бы правильнее", - сказал бывший хоккеист клубов Фонбет Чемпионата КХЛ 
Никита Щитов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115708945-shhitov-o-kubke-pervogo-kanala-zvanie-
mezhdunarodnogo-etot-turnir-nosi.html 

К заголовкам сообщений 

"Потолок зарплат все уравновесил". Защитник сборной "Россия 25" 
Елесин предпочитает конкуренцию (Советский спорт  , Москва, 15 декабря 
2023) 
Александр поделился своими эмоциями от участия в Кубке Первого канала.  
Александр Елесин, тот самый тип силового защитника, который и в обороне 
играет надежно и в атаку тоже бежит с радостью. В строгих схемах главного 
тренера ярославского "Локомотива" Игоря Никитина - сильно не забалуешь, но 
Елесин всегда находит возможность для участия в атакующих действиях 
команды. За умение сыграть надежно в тылу, Александра вызвали сборную 
"Россия 25", где он уже успел отметиться результативными баллами в первой 
игре на турнире.  
Интервью у Александра Елесина во время Кубка Первого канала в Санкт-
Петербурге взял корреспондент "Советского спорта".  
 - Какие у вас эмоции от Кубка Первого канала? Какого результата ждете от 
сборной?  
 - Хотим выиграть все три матча и показать хороший хоккей. Получить 
позитивные эмоции.  
 - Вас удивил массовый отказ игроков КХЛ ехать в состав национальной 
команды на Кубок Первого канала?  
 - Нет. У многих ребят за сезон накапливаются травмы. Ничего страшного в 
этом нет.  
 - Было желание сыграть со сборной Китая или нет разницы где играть с 
"Куньлунем" здесь или в чемпионате?  

https://www.sports.ru/hockey/1115708945-shhitov-o-kubke-pervogo-kanala-zvanie-mezhdunarodnogo-etot-turnir-nosi.html
https://www.sports.ru/hockey/1115708945-shhitov-o-kubke-pervogo-kanala-zvanie-mezhdunarodnogo-etot-turnir-nosi.html


 

 

 - Если бы мы сами ездили в Китай на такие матчи, было очень интересно.  
 - Вы были в серебряной сборной на Олимпиаде в Пекине в 2022 году, сейчас 
вы в сборной "Россия-25", расскажите о разнице в тренерском подходе у 
Романа Ротенберга и бывшего наставника Алексея Жамнова?  
 - Везде свои нюансы. Но требования у всех тренеров самые высокие.  
- Вашим тренером на Играх в Пекине был Жамнов, сейчас его "Спартак" лидер 
Западной конференции КХЛ - есть объяснение, как так получилось, ведь 
сборная на Олимпиаде играла больше в хоккей нынешнего вашего клуба - 
"Локомотива", нежели так, как играют красно-белые сейчас?  
 - Помимо прочего, существует определенный подбор игроков, плюс Олимпиада 
- краткосрочный турнир, где важна каждая игра. И там нет разницы сколько ты 
забьешь пять или десять шайб, самое главное было выиграть. Цена ошибки 
очень возрастала. Все сборные на олимпиадах и чемпионатах мира 
осторожничают, отсюда и такая разница в стилях и вариантах.  
 - Против кого в КХЛ вам сложнее всего действовать?  
 - Это нападающий "Локомотива" Денис Алексеев. Против него крайне тяжело 
обороняться.  
 - Какая команда удивила в осеннем отрезке регулярного чемпионата?  
 - Из-за потолка зарплат все команды подравнялись по уровню. Любой клуб 
может преподнести неприятный сюрприз. Вообще нет удивления, когда 
смотришь в турнирную таблицу. Так и должно быть.  
 - "Локомотив" играет, будто на качелях, то серия побед, то серия поражений, в 
чем причина неровной игры?  
 - Стремимся выигрывать каждый матч, показывать хорошую игру. Самое 
важное на дистанции - прогресс и развитие. Не стоит зацикливаться на 
негативных моментах.  
- Вы успели поработать со многими тренерами, какой стиль хоккея именно вам 
наиболее симпатичен?  
 - Мне без разницы. Есть требования тренерского штаба, их нужно выполнять.  
 - Погулять по Санкт-Петербургу удалось?  
 - Рядом с отелем походил, сходил пообедать и все.  
 - Не завидуете партнерам по команде (команда "Локомотив" по словам 
главного тренера Игоря Никитина во время декабрьской паузы улетела 
отдыхать в Дубаи - П рим. "Совспорта"), которые в это же самое время 
отдыхают в Эмиратах?  
 - Нет, ни в коем случае. У меня у самого было пару дней, побыл с семьей, чуть 
перевел дух.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/potolok-zarplat-vsyo-uravnovesil-zaschitnik-
sbornoy-rossiya-25-elesin-predpochitaet-konkurentsiyu 

К заголовкам сообщений 

"Звезды и ВХЛ" - интересный эксперимент на Кубке Первого канала. 
Вышли вырывать место под солнцем (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 
декабря 2023) 
Парни хотят проявить свои лучшие качества, чтобы играть в ведущей хоккейной 
лиге страны на постоянной основе.  
Календарь и результаты матчей Кубка Первого канала 
Команда "Звезды и ВХЛ" - это вынужденный эксперимент на Кубке Первого 
канала. Российский молодые игроки из КХЛ, а еще представители ВХЛ, были 
собраны в одну команду из-за того, что сборная Китая в последний момент не 
смогла принять участие в турнире. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/potolok-zarplat-vsyo-uravnovesil-zaschitnik-sbornoy-rossiya-25-elesin-predpochitaet-konkurentsiyu
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/potolok-zarplat-vsyo-uravnovesil-zaschitnik-sbornoy-rossiya-25-elesin-predpochitaet-konkurentsiyu


 

 

Беларусь разгромила Казахстан, "Звезды и ВХЛ" могли сотворить сенсацию, но 
"Россия 25" доказала свой класс 
И если сборные Казахстана, Беларуси и России, которая упакована в название 
"Россия 25", нам понятны по стилю, подбору хоккеистов, то "Звезды и ВХЛ" - это 
что-то новое. Главное отличие у "Звезд и ВХЛ" от сборных в том, что Кубок 
Первого канала для них - это не только участие в международном турнире, но и 
повод проявить себя. 
Показать себя для того, чтобы обратить внимание главных команд, если 
хоккеист играет в системе клуба КХЛ, или просто команд ведущей лиги страны, 
если игрок выступает за команду ВХЛ, которая является обособленной 
структурой. 
Например, Матвей Заседа, который в нынешнем регулярном чемпионате 
провел всего 13 матчей за "Спартак", а в прошлом сезоне - 55. Это шанс для 
нападающего - проявить себя на Кубке Первого канала, а затем получить место 
в составе красно-белых и попробовать закрепиться. 
 Заседа: пытаюсь доказать, что могу играть на международном уровне 
Или Егор Назаров - вратарь команды "Звезды и ВХЛ", провел два очень 
солидных периода против сборной "Россия 25". Сейчас в КХЛ дефицит 
голкиперов, поэтому при должной игре, Назаров может попасть в списки команд 
главной лиги страны в межсезонье. Сейчас Егор выступает за "Рубин" в ВХЛ. 
Команда "Звезды и ВХЛ" под руководством Воеводина провела отличный 
первый матч. С учетом того, что "Россия 25" сильнее по составу. Плюс не стоит 
забывать, что команда собралась за минимальное время до старта турнира, но 
их игра впечатлила. Да, турнир товарищеский. Однако ребята играли с азартом. 
Воеводин: есть игроки из ВХЛ, которые неплохо себя показали в матче с 
Россией 
Уже видна концепция игры. Команда "Звезды и ВХЛ" дорожит шайбой. Даже в 
некоторых моментах прослеживалась "химия" между игроками.  
Сюда можно отнести и хороший выход из своей зоны и вход в чужую. 
А еще первый гол команда "Звезды и ВХЛ" забросила очень красивый. Кабуш 
выдал идеальную передачу на партнера. 
Так что команда "Звезды и ВХЛ" - интересный эксперимент на турнире сборных. 
Представлена она молодыми талантливыми хоккеистами из КХЛ и игроками из 
ВХЛ. При этом ребята с помощью выступлений на Кубке Первого канала хотят 
вырвать для себя место под солнцем, отрезками показывали очень целостную 
игру, заточенную на контроль шайбы. И это при минимуме времени, чтобы 
сыграться. Вполне реально, что дальше будет только лучше. 

https://allhockey.ru/article/show/500205-
Zvezdy_i_VHL_interesnyj_eksperiment_na_Kubke_Pervogo_kanala_Vyshli_vyryvat_
mesto_pod_solncem 

К заголовкам сообщений 

Назаров: на фоне унылого, брошенного Евротура наш Кубок Первого 
канала выглядит грандиозно (Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров сравнил Кубок Первого канала с Евротуром 
и оценил победу сборной "Россия 25" в первом матче турнира над сборной 
"Звезды и ВХЛ" со счетом 5:2. 
"Накануне сборная "Россия 25" порадовала болельщиков красивой победой. На 
следующие игры, как сказали в руководстве ФХР, все билеты уже проданы. 
Знаете, на фоне унылого, брошенного и попросту никому ненужного Евротура с 
финнами среди участников Кубок Первого канала выглядит грандиозно, за ним 
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наблюдает вся наша многомиллионная страна, вся 150-миллионная аудитория. 
Про Евротур все давно забыли, а российский турнир на виду. 
Финны, кстати, в очередной раз закрыли границы с Россией, так что пусть 
играют все свои матчи у себя за забором. В свою очередь, сборную "Россия 25" 
впереди ждут два грандиозных и интересных международных матча со 
сборными Беларуси и Казахстана. Пользуясь случаем, хочу поздравить с днем 
рождения председателя правления ФХР Аркадия Романовича Ротенберга, 
пожелать ему крепкого здоровья и всего самого доброго", - сказал Назаров в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5359070-nazarov-na-fone-unylogo-
broshennogo-evrotura-nash-kubok-pervogo-kanala-vyglyadit-grandiozno.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Василий Атанасов: "Смотрю пресс-конференции Ларионова и что-то 
оттуда беру" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 15 
декабря 2023) 
После победы над сборной "Звезды и ВХЛ" (5:2) дебютант сборной России U25 
Василий Атанасов ответил на вопросы корреспондента Охтинского пресс-
центра. - Хорошая игра, соперник не хотел отдавать нам победу. Перед 
третьим периодом мы поговорили в раздевалке о том, что нужно быть 
пособраннее при завершении своих моментов, после этого у нас пошла игра. 
 - Как оцените уровень экспериментально собранной команды "Звезды и ВХЛ"? 
 - Сильная команда с хорошими игроками, кто-то из них уже успел поиграть в 
КХЛ. Было видно, что они вышли только за победой. 
 - Главный тренер сборной Роман Ротенберг после матча сказал, что конкретно 
против Вас соперник играл очень плотно, будто у игроков была персональная 
установка от тренерского штаба. Чувствовали ли Вы на себе эту "опеку"? 
 - Нет, не думаю, что у соперника была лично на меня какая-то установка. 
Просто ребята сами по себе играли плотно и хорошо встречали. - Тяжело ли 
было быстро перестроиться под ответственный турнир сборных после отдыха 
на Матче Звезд КХЛ? 
 - Все прошло спокойно. Когда ты надеваешь красный свитер с гербом на груди, 
сразу понимаешь ответственность. Не нужно настраиваться, ты сам прекрасно 
понимаешь, за что ты выходишь играть и для чего. 
 - Еще на прошлых выходных Вы играли на Матче Звезд КХЛ, сейчас 
выступаете на Кубке Первого Канала. От такого насыщенного графика все 
внутри "кипит"? 
 - Да, это очень круто! Я рад оказаться в Санкт-Петербурге: здесь живут мои 
родители, бабушка приехала из Нижнего Тагила. Здорово, что могу с ними 
повидаться. Безумно рад участию в Матче Звезд КХЛ и своему первому вызову 
в сборную России. Эмоции только положительные! - На Матче Звезд Вы 
исполняли буллит в костюме ананаса. Практически в каждом городе Вас 
встречают с этим фруктом до или после игр, рисуют ананасы на плакатах. Этот 
прикол еще не приелся? 
 - Нет, это прикольно. (улыбается) Рад, что люди приходят с нарисованными 
или настоящими ананасами. Видя их, понимаю, что они болеют за меня. - 
Говоря о ярком имидже в современном хоккее и правильным отношениям со 
СМИ, Кирилл Свищев привел в пример именно Вас. Как Вы учились 
выстраивать диалог с прессой? 
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 - Неожиданно, что Кирилл привел в пример именно меня. Нам в команде 
давали некоторые подсказки, в том числе помогли советы Игоря Николаевича 
Ларионова. Я смотрю его пресс-конференции и что-то оттуда беру. 
 - Вы следите за своим имиджем и репутацией в интернете или не обращаете 
внимания, что о Вас пишут и говорят? 
 - Я подписан на Телеграм-каналы "Торпедо" и КХЛ. Если туда что-то 
выкладывают, конечно, смотрю. Специально не отслеживаю новости о себе, 
прекрасно понимаю, что люди могут писать как хорошее, так и плохое. На 
необоснованный хейт просто закрываю глаза, мне это неинтересно. 

https://ohtapress.ru/2023/12/15/vasiliy-atanasov/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист объяснил, чем важен Кубок Первого канала для сборной России 
(Р-Спорт, Москва, 15 декабря 2023) 
Кубок Первого канала дает возможность показать, что российская сборная 
продолжает свое существование, заявил РИА Новости нападающий команды 
"Россия 25" Иван Зинченко.  
Кубок Первого канала проходит в Санкт-Петербурге. В пятницу россияне 
одержали победу над командой Казахстана (5:2) в матче турнира 3х3.  
"Национальный уровень - другой уровень и новый вызов. Интересно поиграть в 
формате три на три, где в большей степени проявляется индивидуальное 
мастерство, а за ошибку можно пострадать. Немного жаль, что Китай не 
приехал на Кубок Первого канала, зато есть возможность посмотреть на парней 
из ВХЛ. Этот турнир дает возможность показать, что мы едины. Сборная 
России была, есть и будет. Независимо от условий, стараемся гнуть свою 
линию и напоминать, что мы есть. Кто бы что не говорил, это все равно 
международный уровень. Та же сборная Казахстана ездит на чемпионат мира. 
Тот уровень, который они от нас принимают, - это большой опыт для них и для 
нас", - сказал Зинченко.  

https://rsport.ria.ru/20231215/zinchenko-1916072288.html 

К заголовкам сообщений 

"Приезжай и балдей". Григоренко о скандальном отказе Голдобина от 
вызова в сборную России (Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 2023) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко оценил отказ выступать за сборную "Россия 
25" на Кубке Первого канала лидеров "Спартака" Николая Голдобина и Павла 
Порядина. 
"Отказ Голдобина и Порядина? Я думаю, что это право каждого. В наше время 
никто не отказывался от сборной. Я не хочу туда лезть, право каждого. Кто как 
видит ситуацию, по-своему определяет, так и делает. Когда в сборную 
вызывают, я думаю, игроки обязаны ехать. Тем более сейчас все условия 
созданы для игроков. Приезжай и балдей - и играй. Только играй - остальное за 
тебя сделают. Поставили интересы команды выше? Я не знаю, все может быть. 
Это вы у них узнайте, почему они не приехали", - сказал Григоренко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5359252-priezzhaj-i-baldej-grigorenko-o-
skandalnom-otkaze-goldobina-ot-vyzova-v-sbornuyu-rossii.html 

К заголовкам сообщений 
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Игорь Григоренко ответил на вопрос, нужно ли проводить Кубок Первого 
канала (Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 2023) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко ответил на вопрос о том, нужно ли проводить 
Кубок Первого канала. 
"Интересный матч был. Молодые ребята, все настроены на игру, на борьбу. Ни 
те, ни те не хотели уступать. Хорошая игра была, быстрая, динамичная. 
Насколько нужен Кубок Первого канала сейчас? Почему бы и нет? Я считаю, 
что это нормально, хорошо. И ребятам поиграть, и тренерскому штабу 
посмотреть на игроков. Не то чтобы он необходим, но его сделали, и турнир 
неплохой. Почему нет? Тем более пауза, перерыв. Ребятам увидеться и тоже 
поиграть - удовольствие", - сказал Григоренко в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5359256-igor-grigorenko-otvetil-na-
vopros-o-tom-nuzhno-li-provodit-kubok-pervogo-kanala.html 

К заголовкам сообщений 

"Чего на него взъелись?" Плющев высказался об отказе Голдобина от 
вызова в сборную России (Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 2023) 
Заслуженный тренер России и бывший главный тренер национальной команды 
Владимир Плющев оценил отказ выступать за сборную "Россия 25" на Кубке 
Первого канала лидеров "Спартака" Николая Голдобина и Павла Порядина. 
"Отказ Голдобина и Порядина от вызова в сборную 25? По-моему, они там 
объяснили причину. По крайней мере, спартаковское руководство объяснило, 
что к ним особо претензий нет. Но они ребята-то старше 25 лет, чего на них 
взъелись? Было заявлено, что возраст сборной 25 лет. Смысл какой их 
подключать туда и им играть в этой сборной, если продекларировали, что это 
U25? 
В свое время, когда был турнир "Золотая шайба", участники были на возраст 
старше тех, кто был заявлен. Вы скажете, что это перспективная сборная. 
Зачем определять возраст-то? Совершенно непонятная ситуация. Хотя в 
общем-то объяснимая - потому что U25 Роман Борисович [Ротенберг] 
тренировал. Но взъесться на Голдобина и Порядина не за что. Если б они 
отказались от официального турнира, чемпионата или еще чего, это другой 
вопрос. А здесь... Мало ли. Там, я думаю, микротравмы какие-нибудь были. Все 
хотят к плей-офф подойти в лучшем состоянии здоровья", - сказал Плющев в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5359190-chego-na-nego-vzelis-
plyuschev-vyskazalsya-ob-otkaze-goldobina-ot-vyzova-v-sbornuyu-rossii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 15 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Люди не ходят на Кубок Первого канала. Болельщиков перекормили 
хоккеем без интриги (Советский спорт  , Москва, 15 декабря 2023) 
Главный турнир сборных переживает не лучшие времена.  
Широко анонсированный Кубок Первого канала проходит практически при 
пустых трибунах. Это можно было бы списать на будние дни, неудобное 
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дневное начало матчей, на время, выделенное главным вещателем, но 
проблема гораздо глубже.  
Кубок Первого канала - ежегодный турнир, который ранее вписывался в этапы 
Евротура. Теперь сборная России на Евротуре не играет, но соревнование с 
таким названием в календаре по-прежнему остается. После всех отстранений 
Россия уже выступала на Кубке Первого канала-2022. Тогда сборная Алексея 
Жамнова стала второй - обыграла Казахстан и проиграла по буллитам 
Беларуси.  
В 2023 году немного изменилось наполнение: вместо России играет "Россия 25" 
под руководством Романа Ротенберга. Беларусь и Казахстан остались, а к ним 
добавилась команда "Звезды и ВХЛ". Изначально планировалось участие 
Китая, а по сути, "Куньлуня", но эта сборная в последний момент отказалась от 
поездки в Санкт-Петербург. На яркую подачу турнира и всеобщий пиар эта 
новость не повлияла.  
За неделю до КПК с помпой провели Матч всех звезд КХЛ, который приняла 
новая "СКА-Арена". На не имеющим соревновательного аспекта событии за два 
дня побывало 40 тысяч человек. Дело было в выходные, люди хотели увидеть 
самое большое хоккейное сооружение в мире, плюс - шоу.  
В зимнее предновогоднее время любителям хоккея нужно ощущение праздника 
и яркость бенгальских огней. На МВЗ этого было за глаза. Но давайте 
вспомним, что ранее Матч звезд проводили в январе. События максимально не 
пересекались между собой. В 2023 году решили иначе, и крупные турниры 
пустили друг за другом, откровенно перекормив людей хоккеем.  
Начался КПК в будни, чего делать было категорически нельзя. Но получилось 
так, что уместить все игры в выходные дни - невозможно. Время матчей также 
было выбрано крайне неудачное. В первый день, встреча "Россия 25" со 
сборной "Звезды и ВХЛ", началась в 18.30. Если бы часы сместили хотя бы на 
час вперед, можно было ожидать гораздо больший наплыв людей. Но тут 
проблема кроется еще и в основном вещателе, собственно, Первом канале. 
Они сами определяют эфирную сетку и расставляют приоритеты. Видимо, 
хоккей там совсем не в фаворе в плане массовых просмотров и рейтингов.  
Как и в мае этого года, болельщикам дают зрелище для внутреннего 
пользования. Наши играют, можно сказать, с нашими. Зрительский интерес к 
такого рода хоккею иссяк еще год назад. Если бы Китай... но даже они не 
приехали. Люди скучают по международным матчам. При всем уважении, 
сборные Беларуси и Казахстана не ассоциируются с иностранными командами.  
Фанаты хоккея явно скучают по играм, где есть интрига и турнирная борьба. 
Т.е. матчи регулярного чемпионата КХЛ нынче куда смотрибельнее и 
интереснее. Именно поэтому от участия в КПК отказались игроки клубов, 
которые идут на высоких местах в своих конференциях. В условиях жесткой 
борьбы за промежуточный подиум, растрата сил на не имеющий особого 
статуса турнир - глупости. Получается, что КПК превратился в своего рода Матч 
звезд без целей и задач, но по-старинке, продолжает себя ассоциировать с 
малым чемпионатом мира. В нашем случае, с малым чемпионатом стран СНГ. 
Возможно, что-то изменится в оставшиеся дни.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/lyudi-ne-khodyat-na-kubok-pervogo-kanala-
bolelschikov-perekormili-khokkeem-bez-intrigi 

К заголовкам сообщений 

Кабат: в формате 3 на 3 я бы увеличил периоды и уменьшил площадку 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 декабря 2023) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/lyudi-ne-khodyat-na-kubok-pervogo-kanala-bolelschikov-perekormili-khokkeem-bez-intrigi
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Нападающий команды "Россия 25" Михаил Кабат в беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился впечатлениями от турнира в 
формате три на три, проходящего в рамках Кубка Первого канала. 
"Я уже в третий раз за год принимаю участие в подобных турнирах. Уже играл в 
мае и августе. Мне нравится этот формат, здесь интересный и динамичный 
хоккей. Мне все нравится. Сборная Казахстана для нас довольно неприятная. 
Она довольно-таки неплохо играла, у нее были острые контрвыпады, где она 
нас не прощала. Поэтому в начале матча были определенные качели.  
Удалось прервать их голами и выиграть матч. Я бы в рамках формата три на 
три увеличил немного продолжительность периода и уменьшил площадку, 
чтобы игра была более динамичной, с контратаками. Может быть, убрал бы 
зоны. В сборной отличная атмосфера. Мне здесь нравится, у нас очень 
дружелюбный коллектив. Ребята очень коммуникабельные, все здорово", - 
сказал Кабат. 

https://allhockey.ru/news/show/500237-
Kabat_v_formate_3_na_3_ya_by_uvelichil_periody_i_umen_shil_ploschadku 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Адмирала" Иванов высказался о перспективах хоккея 3х3 в 
мире (ТАСС, Москва, 15 декабря 2023) 
Серебряный призер юниорского чемпионата мира 2021 года и чемпион 
Юношеских олимпийских игр 2020 года голкипер "Адмирала" Сергей Иванов 
назвал хоккей 3х3 зрелищным видом, который скоро может стать 
повседневным соревнованием. Такое мнение он высказал ТАСС.  
Иванов в составе команды "Россия 25" принял участие в международном 
соревновании по хоккею "3х3 Лига Ставок Кубок Первого канала", который 
прошел в Санкт-Петербурге в Ледовом дворце. В финале "Россия 25" обыграла 
команду "Звезды и ВХЛ" со счетом 4:2.  
"Раза два уже я принимал участие в таких турнирах 3х3 в Сочи, Москве. Есть 
опыт таких мероприятий, интересная, динамичная игра. В ней много моментов, 
бросков, выходов один в ноль, два в один, - сказал Иванов. - Для болельщиков 
это все захватывающе. В Сочи было поинтереснее, там маленькая площадка. А 
здесь и в Москве она побольше".  
"Что касается перспектив в мировом хоккее, то думаю, это будет зрелищно. 
Надо спрашивать у болельщиков, но я считаю, из-за зрелищности и большого 
количества моментов такой хоккей войдет в повседневку", - добавил он.  
Иванову 19 лет, в начале октября он был отдан в аренду в "Адмирал". В 16 
матчах вратарь одержал 4 победы. "Адаптировался к нынешним условиям 
нормально. Статистика - это ладно, важны все равно победы. У "Адмирала" 
хороший состав, и наша задача - войти в плей-офф. Цифры тут отходят на 
второй план. Безусловно, большой плюс для меня в плане практики, больше 
практики, бросков, и для моего развития это хороший опыт. Что касается 
бытовых условий, то тут море, рыба, вкусная еда, всем поставляю икру", - 
отметил он.  
С 19 января по 2 февраля 2024 года турнир по хоккею 3х3 в качестве тестового 
пройдет в рамках зимней юношеской Олимпиады в южнокорейском Канвондо. 
Международная федерация хоккея планирует ввести эту дисциплину в свои 
соревнования с 2030 года.  

https://tass.ru/sport/19552763 

К заголовкам сообщений 
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Команда "Россия 25" выиграла турнир по хоккею 3x3 на Кубке Первого 
канала (ТАСС, Москва, 15 декабря 2023) 
Сборная "Россия 25" стала победительницей международного соревнования по 
хоккею "3х3 Лига Ставок Кубок Первого канала", в финале со счетом 4:2 
обыграв команду "Звезды и ВХЛ", составленную из ведущих молодых игроков 
клубов Континентальной хоккейной лиги и Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ). 
Матч прошел в Ледовом дворце в Санкт-Петербурге.  
В составе победителей шайбы забросили Богдан Конюшков (11-я минута), 
Дмитрий Кузьмин (18), Святослав Гребенщиков (18), Иван Зинченко (20). У 
команды "Звезды и ВХЛ" отличился Илья Авраменко (6, 9). В матче за третье 
место сборная Белоруссии обыграла команду Казахстана со счетом 4:3 после 
серии буллитов. В полуфиналах "Россия 25" победила казахстанцев (5:2), 
команда "Звезды и ВХЛ" - белорусов (4:3 после буллитов).  
Матчи турнира по хоккею 3х3 состояли из трех периодов по семь минут, в 
случае ничьей проводилась серия бросков для определения победителей. При 
нарушениях правил вместо удаления назначался штрафной бросок. Пробросы 
не фиксировались, силовые приемы запрещены.  
Кубок Первого канала завершится 17 декабря. Действующим победителем 
турнира является сборная Белоруссии, она же выиграла соревнования по 
хоккею 3x3 в прошлом году.  
Ежегодный турнир четырех сборных проводится в России с 1996 года. Ранее в 
нем участвовали команды Швеции, Чехии и Финляндии. Название "Кубок 
Первого канала" соревнование носит с 2006 года.  
28 февраля 2022 года в связи с ситуацией на Украине председатели хоккейных 
ассоциаций Швеции, Чехии и Финляндии приняли совместное решение о 
недопуске сборной России до оставшихся этапов Евротура сезона-2021/2022. В 
марте 2022 года стало известно, что россиян на этапах Евротура на два года 
заменят швейцарцы. Кубок Первого канала был исключен из календаря этого 
соревнования, его заменил швейцарский этап.  

https://tass.ru/sport/19552641 

К заголовкам сообщений 

Быков: хорошо бы заменить сборную Китая на Кубке Первого канала, но 
это больше их проблема (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 декабря 
2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков объяснил, 
почему игрокам и тренерам важно приезжать в национальную сборную на Кубок 
Первого канала, а также высказался о сборной Китая.  
"Сборную нужно собирать. Тренерам важно общаться с игроками, которые 
претендуют на место в команде. И самим игрокам надо знать требования в 
сборной, почувствовать атмосферу. Сборная и клуб - это совсем другое. Было 
бы хорошо, если бы все ребята приезжали в сборную, не только до 25 лет. 
Опытные ребята будут поддерживать молодежь.  
Хорошо, если есть возможность заменить сборную Китая на Кубке Первого 
канала. Это больше их проблема, нежели России. Нужно просто играть и 
вытягивать пользу для команды", - сказал Быков Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/bykov-khorosho-by-zamenit-sbornuyu-kitaya-na-kubke-
pervogo-kanala-no-eto-bolshe-ikh-problema-315660/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 декабря 2023 
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• Sports.ru, Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Россия 25" - лучшая в формате 3 на 3. Теперь дело за главным трофеем 
Кубка Первого канала (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 декабря 2023) 
Рассказываем о соревнованиях по новому формату хоккея, которые прошли в 
пятницу в "Ледовом".  
"Россия 25" победила в турнире по хоккею в формате 3х3 на Кубке Первого 
канала 
Пятница - прекрасный день для чего-то нового и удивительного. И, в общем-то, 
на Кубке Первого канала все сложилось таким образом, что именно в этот день 
состоялся турнир между играющими на нем командами в формате три на три. 
Федерация хоккея России культивирует этот новый вид хоккея еще с 2022 года, 
он потихонечку обживается и находит своего зрителя. Правда, с болельщиками 
сегодня в Питере было негусто. Причина проста донельзя - матчи проходили 
днем. Собственно, организаторы Кубка Первого канала в этом плане 
оправданно делают ставку на выходные дни, когда "Ледовый" может 
заполниться под завязку людьми, свободными от работы и прочих дел.  
К чести команд скажем, что скромная зрительская не стала для них 
оправданием или поводом показать плохой хоккей. Ребята вышли на лед для 
того, чтобы кайфануть и повеселиться, и они делали это искренне и от души. 
Формат турнира три на три был следующим: два полуфинала, матч за третье 
место и финал. Классика. В первом матче между собой сошлись "Россия 25" и 
сборная Казахстана. Подопечные Галыма Мамбеталиева в целом выглядят 
аутсайдерами на питерском турнире. В их составе достаточно много молодежи, 
а лидеры остались у себя дома. Наставник команды объяснил это решение 
желанием проверить ближайший резерв. В четверг он проиграл со счетом 2:6 
белорусам, а сегодня, также забросив две шайбы, пропустил на один гол 
меньше от россиян. Хотя, начали они достаточно бодро. Первая семиминутка 
(периоды в хоккее три на три длятся по семь минут, привыкайте) завершилась 
со счетом 2:2. "Сборная Казахстана для нас довольно неприятная. Она 
довольно-таки неплохо играла, у нее были острые контрвыпады, где она нас не 
прощала. Поэтому в начале матча были определенные качели", - так это после 
матча объяснил нападающий "России 25" Михаил Кабат.  
 Кабат: в формате 3 на 3 я бы увеличил периоды и уменьшил площадку 
Правда, равная игра в этом матче была лишь в первом периоде. Затем 
россияне добавили и забросили еще три шайбы. Дублем отметился Григорий 
Кузьмин, еще один гол на счету Ивана Зинченко. Могла бы залететь и шестая, 
но в концовке Зинченко каким-то совершенно непостижимым образом не попал 
в пустые ворота. 
Во втором полуфинале между собой сыграли команды "Звезды и ВХЛ" и 
Беларуси. И здесь борьба получилась куда более равной. Белорусы по 
истечении двух периодов повели со счетом 3:1, но подопечные Николая 
Воеводина на характере вырвали победу. В заключительной семиминутке они 
сравняли счет, а затем всухую переиграли соперника в серии буллитов. 
"Сборная Беларуси - хорошая, организованная команда. Игроки у нее очень 
мастеровитые, они много брали игру на себя. Довольно много опасных 
моментов создали. Мы сравняли счет по ходу игры, потому что не сдавались и 
до конца гнули свою линию. Получали от игры удовольствие и играли до конца. 
Почему выиграли в серии буллитов со счетом 3-0? Спасибо парням за то, что 
забили!", - главный творец виктории "Звезд и ВХЛ" в серии послематчевых 
бросков в лице вратаря команды Никиты Подлягина оказался чертовски 

https://www.sports.ru/hockey/1115710114-vyacheslav-bykov-sbornaya-i-klub-eto-sovsem-drugoe-igrokam-nado-znat.html


 

 

скромным парнем. Он в одиночку остановил белорусов, а его партнеры просто 
сделали свою работу. Все-таки скромность действительно украшает людей. 
Подлягин: было интересно попробовать формат 3 на 3. Это динамично и 
интересно 
Таким образом, в споре за медали мы увидели полное повторение основного 
расписания Кубка Первого канала. Казахи и белорусы сошлись между собой в 
сражении за бронзовые медали, а россияне и сборная "Звезды и ВХЛ" 
оспаривали победу в турнире. Наши западные соседи в своей игре снова 
довели дело до буллитов, в которых наконец-то оказались сильнее своего 
соперника. Символично, что, как и в полуфинале, счет снова оказался 4:3.  
В финале же, как мы и говорили, встретились команды "Россия 25" и "Звезды и 
ВХЛ". Сюжет этой игры во многом получился похожим на тот, что мы видели в 
четверг. Только здесь черно-белые даже вышли вперед со счетом 2:0 усилиями 
Ильи Авраменко, дважды реализовавшего буллит. На эту неслыханную 
дерзость подопечные Романа Ротенберга ответили четырьмя голами Богдана 
Конюшкова, Григория Кузьмина, Святослава Гребенщикова и Ивана Зинченко. 
Таким образом, трофей турнира 3 на 3 достался сборной "Россия 25". Сумеет 
ли эта команда завоевать Кубок Первого канала? Узнаем на выходных. 

https://allhockey.ru/article/show/500263-
Rossiya_25_luchshaya_v_formate_3_na_3_Teper_delo_za_glavnym_trofeem_Kubk
a_Pervogo_kanala 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский считает, что на Овечкина не нужно давить из-за безголевой 
серии в НХЛ (ТАСС, Москва, 15 декабря 2023) 
Нападающий клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон" 
Александр Овечкин не должен подвергаться давлению из-за безголевой серии. 
Такое мнение ТАСС высказал олимпийский чемпион и обладатель Кубка 
Стэнли Валерий Каменский.  
"Он не машина. Бывают спады, взлеты. У него небольшой сейчас спад, все 
будет нормально. Дайте ему играть спокойно, не давите на него", - сказал 
Каменский.  
В матче против "Филадельфии" (3:4 по буллитам) Овечкин установил личный 
антирекорд по безголевой серии в НХЛ, она составляет 11 матчей.  
В следующем матче "Вашингтон" на выезде сыграет с "Нэшвиллом" 17 декабря.  

https://tass.ru/sport/19546105 

К заголовкам сообщений 

Каменский: Овечкин не выпадает из погони за Гретцки из-за безголевой 
серии (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский отреагировал 
на рекордную безголовую серию Александра Овечкина в НХЛ из 11 матчей.  
"Да, Овечкин уже не забивает 11 матчей подряд. Но, думаю, это временное 
явление, и скоро он снова начнет забивать. У Саши все получится. Из-за этой 
неудачной серии он не выпадает из погони за рекордом Гретцки. Просто в 
карьере бывают спады, Александр все-таки человек. Овечкин - великий 
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спортсмен и атлет, он все уже давно доказал. Думаю, у него просто временный 
спад", - сказал Каменский Metaratings.ru. 
15 декабря "Филадельфия Флайерз" дома обыграла "Вашингтон Кэпиталз" со 
счетом 4:3 (0:0, 1:2, 2:1, 0:0 - ОТ, 1:0 - Б). Овечкин не отметился 
результативными действиями и не появился на льду в серии буллитов. 
На счету Овечкина 827 заброшенных шайб в НХЛ. Россиянину остается 
отметиться 67 раз, чтобы сравняться с рекордом Уэйна Гретцки в 894 гола. 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-ovechkin-ne-vypadaet-iz-pogoni-za-gretcki-iz-
za-bezgolevoi-serii-315512/ 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Овечкин в следующую неделю забьет 10 голов в НХЛ" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 декабря 2023) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг считает, что российский 
форвард "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин в ближайшее время 
прервет безголевую серию в НХЛ. 
Капитан "Вашингтона" не набрал очков в выездном матче с "Филадельфией 
Флайерз" (3:4 Б). 38‑летний россиянин не забил в 11‑м матче подряд и обновил 
личный антирекорд по продолжительности безголевой серии в НХЛ. 
 - То, что не забивает Александр Овечкин? Вот увидите, за следующую неделю 
он забьет 10 голов - как только мы перестанем о нем говорить. Как только мы 
перестанем обсуждать Овечкина, он начнет забивать, - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994999_Roman_Rotenberg_Ovechkin_v
_sledujushhuju_nedelu_zabjet_10_golov_v_NKhL 

К заголовкам сообщений 

Крикунов прокомментировал безголевую серию Овечкина в НХЛ (ТАСС, 
Москва, 15 декабря 2023) 
Нападающему клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон" 
Александру Овечкину достаточно забросить одну шайбу, чтобы вновь 
показывать результативную игру. Такое мнение ТАСС высказал заслуженный 
тренер России, работавший с Овечкиным в московском "Динамо" и сборной 
России, Владимир Крикунов.  
"Такое бывает. Ему надо настроиться и бороться за этот гол. Надо один гол 
забить, и все станет на места", - сказал Крикунов.  
В матче против "Филадельфии" (3:4 по буллитам) Овечкин установил личный 
антирекорд по безголевой серии в НХЛ, она составляет 11 матчей.  
В следующем матче "Вашингтон" на выезде сыграет с "Нэшвиллом" 17 декабря.  

https://tass.ru/sport/19546163 

К заголовкам сообщений 

"Овечкин просто будет забивать и забивать!" Великий русский снайпер 
вытащит себя из болота - Вашингтон в него верит (Sport24.ru, Москва, 15 
декабря 2023) 
Нужно лишь прервать затянувшуюся черную полосу. 
Пытаясь побить рекорд Гретцки по голам и стать лучшим снайпером НХЛ всех 
времен, Александр Овечкин оказался на незнакомой территории. Скоро 
исполнится месяц, как шайба после его бросков не может пересечь линию 
чужих ворот, а 11 матчей подряд без забитых голов официально стали новым 
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антирекордом капитана "Столичных". Это случилось впервые за 19 лет 
карьеры: предыдущий худший результат составлял 10 матчей без голов и 
случился в феврале-марте 2017 года. Но тогда Ови все равно забил 33 гола за 
сезон, а его величие осталось почти нетронутым, так как команда выиграла 
регулярку и взяла "Президент Трофи".  
Сейчас все выглядит совсем иначе. Лишь 5 голов в 26 матчах - это темп, 
который позволяет рассчитывать лишь на 16 шайб по итогам 82-матчевой 
регулярки, и это заставляет снова искать ответы на вопрос о том, способен ли 
россиянин догнать Гретцки. Что же реально происходит с Овечкиным?  
Что касается бросковой активности, то здесь все осталось почти на прежнем 
уровне. По крайней мере, по количеству бросков в створ он занимает 23-е 
место в лиге, и хотя раньше он стабильно находился в топ-10, серьезного 
снижения активности не произошло. Текущий темп по броскам - это 296 
выстрелов в створ по итогам полной регулярки (82 матча), что на один больше, 
чем в прошлом году, когда Александр пропустил 9 встреч из-за травмы и 
смерти отца.  
Скорость полета шайбы также на прежнем уровне: канадские телевизионщики 
из TSN измерили, что максимальный бросок Ови в этом году составляет 96,6 
миль в час, а 48% бросков летят со скоростью выше 80 миль в час. Это значит, 
что сила броска никуда не делась.  
В чем же суть нынешнего кризиса? Промежуточный ответ прост: Александр 
просто не реализует свои шансы. Из 191 попытки бросить 58 были 
заблокированы соперником, а 39 бросков пролетели мимо створа. Процент 
реализации бросков находится на рекордно низком уровне - 5,9%. Если взять 
такой продвинутый показатель, как опасные броски, то в текущем регулярном 
чемпионате их было всего 17 и забил он только один из них (год назад - 75 
опасных бросков, 13 голов и 17,3% реализации).  
Любопытно, что сам Овечкин не скрывается от нелицеприятной правды.  
"Иногда я забываю, что у меня есть возможность так бросить. Но если у меня 
есть шанс забить гол, я должен это делать. Понимаете? ", - сказал Овечкин, 
который идет темпом, позволяющим набрать 50 очков за сезон (0,62 очка за 
матч).  
Но, при этом, однозначного ответа на вопрос о причинах бед Александра, не 
существует. Да, у "Вашингтона" не клеится игра в большинстве и Великая 
восьмерка не имеет возможности играть вместе с привычным центром 
Никласом Бэкстремом. Критики говорят о том, что время берет свое, поскольку 
форварду в сентябре исполнилось 38 лет, а кроме этого, упоминают пару 
небольших травм, которые были у Ови в прошлом сезоне. Насколько это 
мешает форварду - непонятно.  
"В конечном счете, партнеры по команде уверены, что Овечкин найдет в себе 
силы вернуться на прежний уровень. А некоторые предлагают простое 
предупреждение: никогда не делайте ставки против "большого человека". Ведь 
все, что нужно - это одна игра или одна результативная серия, чтобы снова 
набрать голевую скорость", - отметил Сэмми Зильбер из The Hockey News.  
"Как только он забьет, то тут же может выдать серию из 10 матчей. Он просто 
будет забивать и забивать, - сказал Коннор Макмайкл. - Никогда не стоит 
сбрасывать Овечкина со счетов. Как только все про него забудут и перестанут 
иметь в виду, то он тут же напомнит о себе ".  
Наставник "Вашингтона" Спенсер Карбери добавил, что новая вспышка русской 
звезды - лишь вопрос времени. И все, что для этого нужно - это 60 минут 
удачного матча.  



 

 

"У него много свободного льда, он чувствует себя так же уверенно, как и всегда. 
Сам Овечкин знает, что это только вопрос времени. Шансы обязательно будут. 
Сосредоточьтесь на процессе. Он знает, что его возможности и шансы в 
конечном итоге никуда не денутся", - сказал Карбери.  
Конечно, тренер обязан так говорить. Вопрос в том, как долго ждать 
прогнозируемого возрождения.  

https://sport24.ru/hockey/article-ovechkin-prosto-budet-zabivat-i-zabivat-velikiy-
russkiy-snayper-vytashchit-sebya-iz-bolota-vashington-v-nego-verit 

К заголовкам сообщений 

На помощь Овечкину пришли лучшие экстрасенсы России. Теперь у 
рекорда Гретцки нет шансов (News.sportbox.ru, Москва, 15 декабря 2023) 
Легендарный хоккеист обновил свой антирекорд по количеству матчей без 
голов в НХЛ. Для борьбы с кризисом все средства хороши. 
Александр Овечкин не может отличиться вот уже на протяжении 11 матчей в 
Национальной хоккейной лиге. Даже главный тренер "Вашингтона" Спенсер 
Карбери бьет тревогу, потому что от игры лидера "Кэпиталз" зависит в том 
числе и его будущее. Когда такое происходит, поиск причин ведется в самых 
неожиданных плоскостях. 
"Моменты начали иссякать" 
Погоня российского хоккеиста за рекордом Уэйна Гретцки по количеству 
заброшенных за карьеру шайб в регулярном чемпионате является главной 
интригой НХЛ в последние годы. И чем ближе Александр подбирается к 
великому канадцу, тем больше давления и ответственности. Америку и Канаду 
больше интересует, когда Овечкин сделает невозможное, чем имя нового 
обладателя Кубка Стэнли. 
Несмотря на возраст, Овечкин последние пару сезонов исправно забивал и не 
давал вообще никаких сомнений, что достижение Гретцки будет побито. Однако 
в этом сезоне у россиянина возникли проблемы, которых не было никогда не 
протяжении всей его заокеанской карьеры. Отставание от Гретцки замерло на 
отметке в 67 шайб и не меняется уже почти месяц. 11 матчей без голов - это 
сущий кошмар для игрока его уровня. А тут еще и главный тренер публично 
признал, что не знает, как повысить результативность Александра. 
 - Бомбардиры нередко могут переживать взлеты и падения, однако если у них 
есть шансы, то в конечном итоге они начнут реализовываться. В последнее 
время моменты Овечкина начали иссякать, разве что за исключением 
вбрасываний, - приводит слова Карбери Washington Post.  
Овечкину настолько не везет, что волей-неволей задумываешься о суевериях. 
Так, защитник "Салавата Юлаева" Григорий Панин дал весьма необычный 
совет, как прервать черную полосу. 
 - У меня такие серии очень редко случались, конечно. Но есть же особенное 
хоккейное поверье, что делать, когда шайба не идет в ворота. Знаете? Нужно 
пописать на руки, - цитирует Панина "Матч ТВ".  
Готовы помочь Александру в преодолении кризиса и обладатели 
сверхспособностей. Звезды шоу телеканала ТНТ "Экстрасенсы. Битва 
сильнейших", финал которого будет показан в эфире 23 декабря в 18:30 (мск), 
обрисовали способы решения проблемы. Финалистка 17-го сезона "Битвы 
экстрасенсов" Надежда Шевченко призвала людей энергетически поддержать 
великого нападающего. 
 - Овечкина, мне кажется, знают в каждой семье мира. Он - легенда. Конечно, у 
него огромное желание стать первым в мире, обойти самого Гретцки. Но здесь 
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сказывается и нехватка энергии, и фанаты, которые как любят, так и ненавидят 
за незабитые голы, поэтому надо в него верить, надо его энергетически 
поддержать. То есть надо видеть, что он уже забил эти голы, а не критиковать 
его, обзывать. Ведь чем больше известность, тем больше тяжести на его 
плечах. И на пороге такого знаменательного события, как первый среди 
лучших, у него может и нервный срыв случиться, и сбой в энергетических 
тонких планах, может появиться страх. Я считаю, нам нужно приложить веру в 
то, что Саша забьет эти заветные голы! И он их обязательно забьет! - 
рассказала Шевченко "Матч ТВ".  
Финалистка 21-го сезона "Битвы экстрасенсов" Марьяна Романова тоже 
уверена, что Овечкину непременно покорится рекорд Гретцки, но для того, 
чтобы это произошло, Саше нужна так называемая "исцеляющая 
замедленность". 
 - У Александра ситуация сложная. Сейчас у него именно такой период, когда 
самым естественным было бы окуклиться и переждать. Но он не может себе 
такого позволить. 
В его образе я вижу диссонанс - брутальный имидж vs какая-то внутренняя 
беззащитность. Нежность, ранимость. На обслуживание этого диссонанса 
уходит очень много сил души. 
Насколько я знаю, 2023 год был для Овечкина турбулентным - умер его отец. 
Для мужчины с такой энергетической анатомией это не просто личное горе, это 
пересыхание кормящей почвы под ногами. Я не буду давать Александру 
никаких советов о любых деяниях - лучше от сердца посоветую как раз 
бездействовать, позволить себе максимально возможную дозу покоя. 
Триумфальный путь никуда от него не убежит, но сейчас нужна исцеляющая 
замедленность, - отметила Романова в интервью "Матч ТВ". 
Медиум, экстрасенс, победитель 14-го сезона "Битвы экстрасенсов" Александр 
Шепс находит элементы магии в том, что происходит с Овечкиным в нынешнем 
сезоне в Национальной хоккейной лиге. 
 - Когда мастер какого-либо дела начинает терять свои навыки, это зачастую 
указывает на магическую атаку извне или "разрыв кармического пути"! Если 
человек доверяется кому-то "с хитрецой", сам сбивает кого-то с истинного 
пути... Магическая атака опасна ничуть не меньше. Она может быть совершена 
неосознанно, даже близким человеком. 
Исправить положение дел можно с помощью надежного амулета или 
качественной чистки от профессионала в эзотерическом искусстве! Человек, 
который находится в равновесии своих дел, не теряет навыков несмотря ни на 
что! - отметил Шепс. 
В любом случае хочется верить, что Овечкин справится с трудностями и 
продолжит активную фазу погони за Гретцки. Помогут ли ему в этом магические 
силы, вера в себя или все вместе - не так и важно.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1994959_Na_pomosh
h_Ovechkinu_prishli_luchshije_ekstrasensy_Rossii_Teper_u_rekorda_Gretcki_net_s
hansov 

К заголовкам сообщений 

Экс-форвард сборной России ответил на вопрос, сколько голов забьет 
Овечкин в сезоне (Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 2023) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко ответил на вопрос, сколько голов забьет 
капитан "Вашингтона" Александр Овечкин в нынешнем сезоне НХЛ. В текущем 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1994959_Na_pomoshh_Ovechkinu_prishli_luchshije_ekstrasensy_Rossii_Teper_u_rekorda_Gretcki_net_shansov
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сезоне Овечкин провел за "Вашингтон Кэпиталз" 26 матчей, в которых 
отметился пятью голами и 11 результативными передачами. 
"Сколько Овечкин сможет забить в этом сезоне? Еще много матчей. Самое 
главное, чтобы у Александра со здоровьем все было хорошо. Он наверстает. Я 
думаю, штук 30 он забьет. 30 минимум забьет. Раскочегарится сейчас! 
Нормально будет", - сказал Григоренко в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
На данный момент Овечкин является вторым в списке бомбардиров за всю 
историю НХЛ. Александр отстает от лидирующего Уэйна Гретцки на 67 шайб.  

https://www.championat.com/hockey/news-5359262-eks-forvard-sbornoj-rossii-
otvetil-na-vopros-skolko-golov-zabyot-ovechkin-v-sezone.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Свечников: "В России другая атмосфера. Скучаю по бане, друзьям и 
семье" (Sport24.ru, Москва, 15 декабря 2023) 
Нападающий "Каролины Харрикейнз" Андрей Свечников рассказал, по чему он 
больше всего скучает в Америке.  
 - Находясь в Америке, по чему ты больше всего скучаешь?  
 - По друзьям, семье, просто быть с ними вместе. В России другая атмосфера, 
ты не думаешь о хоккее. У тебя есть своя жизнь, и ты живешь ею. Скучаю по 
бане. В Америке нет бани, тут только сауна и хамам. Сто процентов скучаю по 
бане, по русской еде, когда мамы нет дома, по друзьям и семье.  
Люблю котлеты и пюре, которое готовит мама. Чак-чак? Слишком сладкий. Я 
очень люблю сладкое, но чак-чак не ел наверно года два, - сказал Свечников в 
интервью на канале "Суперлига" в YouTube.  

https://sport24.ru/hockey/news-604473-svechnikov-v-rossii-drugaya-atmosfera-
skuchayu-po-bane-druzyam-i-semye 

К заголовкам сообщений 

"Коламбус" - первая команда в НХЛ, победившая в матче после пяти 
пропущенных шайб в третьем периоде (Sport24.ru, Москва, 15 декабря 
2023) 
"Коламбус Блю Джекетс" установил рекорд Национальной хоккейной лиги. 
Команда Паскаля Венсана обыграла "Торонто Мэйпл Лифс" после того как 
пропустила пять шайб в третьем периоде.  
После двух двадцатиминуток "Коламбус" вел в счете 5:0, но в заключительном 
периоде пропустил пять раз, и победителя пришлось выявлять в овертайме. В 
дополнительное время гости вырвали победу (6:5). Решающая шайба на счету 
Кента Джонсона.  
Последний раз "Коламбус" забрасывал шесть шайб в январе 2022 года, когда 
обыграл "Каролину" со счетом 6:0.  

https://sport24.ru/hockey/news-604468-kolambus-pervaya-komanda-v-nkhl-
pobedivshaya-v-matche-posle-pyati-propushchennykh-shayb-v-tretyem-periode 

К заголовкам сообщений 
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Два хоккеиста из России попали в декабрьский рейтинг лучших 
проспектов на драфте НХЛ 2024 (Чемпионат.com  , Москва, 15 декабря 
2023) 
Сразу два хоккеиста из России оказались в десятке наиболее перспективных 
игроков в декабрьском рейтинге популярного североамериканского портала 
Sportsnet. 
Наиболее высоко оценили 18-летнего нападающего системы санкт-
петербургского СКА - Ивана Демидова который занял третью строчку в списке. 
Следом за ним расположился его соотечественник из "Торпедо" защитник 
Антон Силаев. На пятой же строчке оказался представитель Беларуси Артем 
Левшунов, выступающий в студенческой лиге (NCAA) за университетскую 
команду Мичигана. 
Отметим, что на 16-й позиции рейтинга оказался нападающий системы 
московского "Динамо" Игорь Чернышов а на 25-й - защитник ЦСКА Матвей 
Шуравин. 
Топ-10 по версии Sportsnet выглядит следующим образом:  
МакКлин Селебрини (университет Бостона) 
Коул Эйзерман (юниорская сборная США, программа USNTDP) 
Иван Демидов (СКА) 
Антон Силаев ("Торпедо") 
Артем Левшунов (университет Мичигана) 
Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс") 
Конста Хелениус ("Юкурит") 
Кайден Линдстрем ("Медисин-Хат Тайгерс") 
Беркли Каттон ("Спокан") 
Райдер Ричи ("Принс Альберт")  

https://www.championat.com/hockey/news-5359452-dva-hokkeista-iz-rossii-popali-v-
dekabrskij-rejting-luchshih-prospektov-na-drafte-nhl-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Егор Назаров: "С детства у меня мечта играть за "Трактор" - эта команда в 
моем сердце" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Голкипер тюменского "Рубина" Егор Назаров рассказал о мечте выступать за 
челябинский "Трактор" в Фонбет Чемпионате КХЛ. 
28‑летний вратарь является воспитанником "Трактора". За челябинский клуб он 
провел один матч в КХЛ в сезоне‑2015/16. 
 - Появилась информация, что вы могли перейти в "Авангард". Действительно 
велись переговоры?  
 - В прошлом сезоне был такой вариант. Можно сказать, что уже вещи собирал, 
но в конце не сложилось. Как я понял, стоп был со стороны "Авангарда". В 
Тюмени были согласны отпускать. 
 - Со стороны родного "Трактора" интерес был?  
 - После чемпионского сезона с "Рубином" внутри у меня теплилась надежда, 
что вернусь домой. С детства у меня мечта играть за "Трактор" - эта команда в 
моем сердце. Но дальше ничего не пошло. 
 - После окончания контракта с "Рубином" есть желание начать переговоры с 
клубами КХЛ?  
 - Что об этом сейчас говорить? У нас в "Рубине" хорошая команда, поставлены 
высокие цели, и хочется провести хороший сезон. А потом как будет, так и 
будет. 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995061_Jegor_Nazarov_S_detstva_u_m
ena_mechta_igrat_za_Traktor__eta_komanda_v_mojem_serdce 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Покупатели квартир в Tau House получат подарки от капитана ХК "Салават 
Юлаев" (ИА Башинформ, Уфа, 15 декабря 2023) 
Группа компаний "Садовое кольцо" и хоккейный клуб "Салават Юлаев" 
запускают акцию "11 друзей Панина". Успейте стать частью звездной команды, 
которую возглавит капитан "СЮ" Григорий Панин - специально для покупателей 
квартир в жилом комплексе Tau House он приготовил новогодние сюрпризы. 
 Вторая очередь жилого комплекса Tau House в Уфе практически распродана. 
Счастливчики, которые успеют купить последние 11 лотов до 31 декабря 2023 
года, получат не только прекрасные квартиры на вершине комфорта, но и 
лимитированные сувениры от "Садового кольца" и звезды "Салавата Юлаева". 
Шайбы и джерси с автографами Григория Панина, а также шарфы хоккейного 
клуба, придутся по душе любому поклоннику знаменитого уфимского клуба. 
 "Мой счастливый номер - 11. Ровно столько же свободных квартир осталось во 
второй очереди Tau House. Хотите попасть в мою команду? Вас ждут в офисе 
продаж ГК "Садовое кольцо", - сказал Григорий Панин.  
Стоимость квартир во второй очереди Tau House начинается от 6,7 млн рублей. 
Покупателей ждут комфортные евродушки, евротрешки и квартиры формата "4-
евро" как с отделкой, так без. Лоты отличают удобные современные планировки 
с мастер-спальнями и кухнями-гостиными. Среди других преимуществ - окна в 
ванной, французские балконы и патио. 
Tau House - жилой комплекс от группы компаний "Садовое кольцо", который 
находится всего в 6 километрах от исторического центра Уфы. Он состоит из 
трех очередей переменной этажности. Первая очередь сдана в 2023 году, 
вторая завершится до конца года. Полностью ЖК будет построен до конца 2024 
года. 
В комплексе реализованы все детали, превращающие его в вершину комфорта. 
Для жителей предусмотрена внутренняя инфраструктура и паркинг на 404 
машиноместа. 
Территория состоит из функциональных зон, где каждый найдет для себя 
место: детские и спортивные пространства, лаундж-зоны, прогулочные 
маршруты в собственном парке, летний кинотеатр и площадь для проведения 
праздников. В радиусе километра расположена река Уфа, а также крупный 
лесной массив - Кошкин лес. 

https://www.bashinform.ru/news/social/2023-12-15/pokupateli-kvartir-v-tau-house-
poluchat-podarki-ot-kapitana-hk-salavat-yulaev-3565382 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Салавата Юлаева" и "Толпара" провели для детей Уфы 
спортивный урок (ИА Башинформ, Уфа, 15 декабря 2023) 
В Уфе одну их городских школ посетили капитан "Салавата Юлаева" Григорий 
Панин и участник матча звезд КХЛ, нападающий "Толпара" Сергей Колесников. 
Спортсмены провели в школе № 35 "Урок хоккея", на котором поделились 
воспоминаниями о том, как они учились и занимались спортом. 
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Григорий Панин и Сергей Колесников увлекательно рассказали детям, как они 
пришли в хоккейный спорт, показали им мультфильмы об этом виде спорта, 
нравилось ли им заниматься спортом и что значит стремиться к победам. Детей 
также развлекали один из талисманов команды "Салават Юлаев" куница 
Салават. 
Хоккеисты подарили детям подарки, сфотографировались с каждым учеником, 
но самое главное - оставили подарили ребятам незабываемые впечатления и 
бурю положительных эмоций. 
 Добавим, "Салават Юлаев" на следующей неделе проведет две домашние 
игры. Уфимцам предстоит сыграть с "Барысом" из Казахстана и "Адмиралом" из 
Владивостока. Предыдущую выездную серию "Салават Юлаев" завершил 
поражением от "Автомобилиста", сообщало информагентство "Башинформ". 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-12-15/hokkeisty-salavata-yulaeva-i-
tolpara-proveli-dlya-detey-ufy-sportivnyy-urok-3568469 

К заголовкам сообщений 

Гаджиева о гала-матче с легендами хоккея: "Спасибо команде, они 
сделали все, чтобы я забила" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 декабря 
2023) 
Ведущая "Матч ТВ" и бывшая фигуристка Эмма Гаджиева поблагодарила 
команду, в которой она играла в хоккейном гала-матче, отметив, что партнеры 
помогли ей совершить результативные действия. 
Гаджиева приняла участие в хоккейном гала-матче, который прошел в пятницу 
в Москве. Журналистка представляла команду Легенд хоккея, куда также вошли 
хоккеисты Сергей Бабинов, Евгений Давыдов, Сергей Макаров и другие. Их 
соперником стала сборная клубов "Локомотив"-РЖД, в составе которой, в 
частности, сыграли футболисты Руслан Пименов, Дмитрий Лоськов и Дмитрий 
Сычев. Матч завершился со счетом 3:3. 
 - Был ли ранее опыт игры в хоккей с такими серьезными игроками?  
 - Нет. Один раз в своей жизни я играла, но не в экипировке, в школе хоккейной 
у племянника был родительский день, родители выходили на каток и играли. 
Обмундирование действительно сковывает движения, неудобно кататься, я 
словно медведь, у которого плюс двадцать пять килограмм в весе. Руки и ноги 
по-другому двигаются. Для фигуристки, у которой во время карьеры плюс 
двести граммов, это совершенно другие ощущения... 
Экипировка весит килограммов пять, по объему и ощущениям все двадцать, 
поэтому присутствует дискомфорт. Спасибо команде. Когда был ассистент, они 
хотели, чтобы я забила, но я решила, что все-таки отдам пас для надежности. 
Для гола сделали все, чтобы я забила, - сказала Гаджиева "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994860_Gadzhijeva_o_galamatche_s_le
gendami_khokkeja_Spasibo_komande_oni_sdelali_vso_chtoby_ja_zabila 

К заголовкам сообщений 

Трусова призналась, что игра в хоккей дается ей сложнее, чем фигурное 
катание (ТАСС, Москва, 15 декабря 2023) 
Серебряный призер Олимпиады в Пекине фигуристка Александра Трусова 
испытывает больше сложностей, играя в хоккей, чем занимаясь фигурным 
катанием. Об этом она рассказала журналистам.  
В пятницу Трусова приняла участие в матче команды легенд отечественного 
хоккея и звезд "Локомотива". Товарищеский матч приурочен к открытию катка 
на "РЖД-Арене".  
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"Ощущения от игры хорошие. Они очень профессиональные, соперники 
быстрее у меня забирают шайбу. Я не готовилась, у меня сегодня выступление. 
Что сложнее хоккей или фигурное катание? Мне хоккей сложнее. Я не в первый 
раз играла в хоккей, раньше с папой и братьями играла", - сказала фигуристка.  
Трусовой 19 лет, она также является бронзовым призером чемпионата мира 
(2021), двукратным бронзовым призером чемпионатов Европы (2020, 2022) и 
чемпионкой России (2022).  

https://tass.ru/sport/19550379 

К заголовкам сообщений 

Трусова рассказала, что иногда смотрит матчи с участием Овечкина 
(ТАСС, Москва, 15 декабря 2023) 
Серебряный призер Олимпиады в Пекине фигуристка Александра Трусова 
периодически смотрит матчи с участием российского нападающего клуба 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон" Александра Овечкина. Об 
этом она рассказала журналистам.  
В пятницу Трусова вышла на лед в составе звезд "Локомотива" в товарищеском 
матче против команды легенд отечественного хоккея. Фигуристка сыграла под 
восьмым номером.  
"Почему восьмой номер? Такой дали. Знаю, что под ним играет Александр 
Овечкин. Смотрю иногда матчи с его участием, но не то чтобы слежу", - сказала 
спортсменка.  
Трусовой 19 лет, она также является бронзовым призером чемпионата мира 
(2021), двукратным бронзовым призером чемпионатов Европы (2020, 2022) и 
чемпионкой России (2022).  

https://tass.ru/sport/19550633 

К заголовкам сообщений 

ХК "Ак Барс" обновил детскую комнату в отделении нейрохирургии ДРКБ 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 15 декабря 2023) 
Накануне игроки "Ак Барса" Кирилл Адамчук, Дмитрий Кагарлицкий, Кирилл 
Семенов, а также генеральный менеджер клуба Марат Валиуллин и тренер 
Михаил Глухов посетили детскую комнату в отделении нейрохирургии ДРКБ.  
Игровую зону для юных пациентов отремонтировали в этом году при поддержке 
хоккейного клуба. В детской комнате педагоги проводят занятия и мастер-
классы, в которых принимают участие пациенты и их родители. 
Спортсмены пообщались с пациентами отделения и устроили автограф-сессию 
для детей и родителей. Заведующий нейрохирургическим отделением 
Владимир Иванов поблагодарил хоккейный клуб за помощь. "Ребят, которые 
попадают к нам на лечение, здесь встречают хорошие условия - комфортные 
условия, игрушки, им здесь очень нравится. Это благородное дело". 
Валиуллин в свою очередь заявил, "Ак Барс" всегда готов прийти на помощь 
ДРКБ. "От лица хоккейного клуба и нашего спонсора "Татнефти" мы выражаем 
благодарность врачам за их сложный труд. Для нас важно, чтобы юные 
пациенты получали и позитивные эмоции во время лечения. Желаем 
выздоровления всем юным пациентам".  

https://www.business-gazeta.ru/news/617132?real_city=Kazan 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 декабря 2023 

https://tass.ru/sport/19550379
https://tass.ru/sport/19550633
https://www.business-gazeta.ru/news/617132?real_city=Kazan
https://sport.business-gazeta.ru/article/290165


 

 

К заголовкам сообщений 

Экс‑футболист сборной России Сычев назвал три клуба КХЛ, игра 
которых ему нравится больше всего (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 
декабря 2023) 
Экс‑футболист сборной России Сычев назвал три клуба КХЛ, игра которых ему 
нравится больше всего  
Бывший футболист сборной России Дмитрий Сычев рассказал "Матч ТВ", игра 
каких команд ему больше всего нравится в текущем сезоне Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 
В пятницу Сычев принял участие в хоккейном гала‑матче на "РЖД Арене" в 
Москве. 
 - Естественно, в этом сезоне мне больше всего нравится моя любимая 
команда - омский "Авангард". Также отмечу "Торпедо" Ларионова и "Спартак" 
Жамнова. Показывают качественный, зрелищный хоккей, - сказал Сычев "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1994951_Eksfutbolist_sbornoj_Rossii_Syc
hev_nazval_tri_kluba_KKhL_igra_kotoryh_jemu_nravitsa_bolshe_vsego 

К заголовкам сообщений 
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